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Initiative du
«Consensus national»
entre le FLN et MSP

Djamel Ould Abbes
et Abderrezak Makri
s’entretiennent

Doublement de la voie ferroviaire
port de Djendjen-Bellara

Zaâlane insiste
pour réceptionner
le projet au début 2019

ANEM
Mourad Zemali
annonce un nouveau
décret destiné
aux jeunes

Le secrétaire général du parti du Front
de libération nationale (FLN), Djamel
Ould Abbes et le président du Mouvement
de la société pour la paix (MSP),
Abderrezak Makri ont tenu, ce mardi à Alger...
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Equipe nationale

Le futur sélectionneur 
déjà sous pression

BEDOUI RASSURE :

«Le programme du Président
en matière d’habitat se concrétise

chaque jour sur le terrain»
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Alger
Arrivée de la dépouille
mortelle du défunt
colonel Ahmed
Bencherif
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Batna
Un terroriste capturé
par les éléments de L’ANP
Reddition de quatre
terroristes a Tamanrasset

Créativité

Lancement d’un projet pilote pour le développement
de la culture entrepreneuriale chez les élèves

Justice

Les procureurs
prochainement dotés
d’assistants spécialisés
Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Tayeb Louh, a affirmé, que
«les procureurs seront prochainement dotés d’assistants spécialisés dans les
différents domaines requis». Le ministre a précisé, à ce propos, qu’«après la
publication du décret organisant la profession d’assistant au parquet...

En visite de travail, hier, dans la wilaya de Saïda, le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales
et de l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, a affirmé que le programme présidentiel en matière d’habitat

se concrétise chaque jour sur le terrain, précisant que les projets d’habitat, lancés à travers tout le pays et pour lesquels
l’Etat a mobilisé tous les moyens, connaissent un rythme de réalisation avancé et seront livrés dans les délais impartis.
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«Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et
grâce à

l’exploitation efficiente de
renseignements, un
détachement combiné de
l’Armée nationale populaire 
a capturé, le 23 juillet 2018, un
terroriste au niveau du centre-
ville d’Aïn Djasser, wilaya de
Batna - 5e Région militaire)»,
précise la même source. 
Par ailleurs et dans le cadre la
lutte contre le crime organisé,
un détachement de l’ANP 
«a saisi, à Bordj Badji
Mokhtar,   un camion et un

véhicule tout-terrain, et a mis
en échec une tentative de
contrebande de 4 tonnes de
denrées alimentaires et de
3600 litres de carburants»,
souligne le communiqué.
En outre, des garde-côtes 
«ont déjoué, à Oran et
Ghazaouet, des tentatives
d’émigration clandestine
de 37 personnes à bord
d’embarcations de
construction artisanale, tandis
que 11 immigrants clandestins
de différentes nationalités ont
été interceptés à Tlemcen et à
Biskra - 4e RM», note le MDN.

Quatre terroristes, en possession d’armes et
de munitions, se sont rendus, ce lundi, aux
autorités militaires de Tamanrasset, indique
le ministère de la Défense nationale dans un
communiqué. «Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et dans la dynamique des
efforts de qualité fournis par les forces de
l’Armée nationale populaire visant à faire
régner la sécurité et la quiétude dans
l’ensemble du territoire national, 
4 terroristes se sont rendus,  le 23 juillet
2018, aux autorités militaires à Tamanrasset

- 6e RM», note la même source. Il s’agit en
l’occurrence de Ghedir Ahmed Youcef dit
Abou Moatassim Billah, ayant rallié les
groupes terroristes en 2015, Belmessaoud
Salim Ben Abdelmalek dit Abou Malek,
ayant rallié les groupes terroristes en 2015,
Ghedir Mabrouk dit Abou Fares, ayant rallié
les groupes terroristes en 2015 et de
Bouchoul Ismaïl dit Abou Mouad, ayant
rallié les groupes terroristes en 2016»,
précise la même source. «Les terroristes
étaient en possession d’un fusil automatique

de type FAL, de 3 pistolets-mitrailleurs de
type Kalachnikov et de 8 chargeurs garnis
de munitions», détaille le communiqué. 
Le nombre des terroristes qui se sont rendus
depuis le début du mois de juillet en cours,
«s’élève à 17 terroristes, outre la
récupération de 18 pièces d’armement et
des quantités de munitions de différents
calibres», relève la même source, ajoutant
que «ces résultats de l’ANP réitèrent la
ferme détermination de nos Forces armées 
à venir, définitivement, à bout de ces
groupuscules criminels».

Les éléments des Douanes de
Tlemcen ont saisi 8 caméras de
surveillance et 2 drones utilisés 
au niveau de la gare maritime de
transport de voyageurs de
Ghazaouet (Tlemcen), a-t-on
appris, ce mardi, auprès de la
cellule de communication de la
direction régionale des Douanes.
L’opération a été menée par la
brigade de traitement des voyageurs
de cette gare maritime après la
fouille minutieuse d’un véhicule

provenant du port d’Alméria
(Espagne) dont le propriétaire n’a
pas déclaré les marchandises
transportés à bord de son véhicule.
Elle a permis aussi la saisie de
pièces de rechange usagées dont 3
moteurs de véhicules, 160 pneus
pour motocycles, 79 flacons de
parfum, 55 paires de chaussures
pour femmes et hommes, 85 kg 
de vêtements de friperie, 308
comprimés de psychotropes
et 99 boîtes de médicaments.

Les éléments de la sûreté de
wilaya d’Oran ont
démantelé un réseau
criminel organisé composé
de 3 personnes et saisi 3430
comprimés psychotropes et
24 ordonnances médicales
falsifiées, a-t-on appris, hier,
de ce corps sécuritaire.

Agissant sur informations
approfondies, les enquêteurs
ont arrêté les inculpés en
flagrant délit en possession
de 2872 comprimés de
psychotropes et de fausses
ordonnances médicales.
Etendant l’enquête à
d’autres wilayas, la

perquisition aux domiciles
des mis en cause a permis la
saisie de 558 autres
comprimés de psychotropes,
de 34 ordonnances falsifiées
portant de faux noms et du
matériel servant à la
falsification, dont un scanner,
un ordinateur portable ainsi

que 3 téléphones portables.
Des sommes
de 2,72 millions de dinars,
200 dinars tunisiens
et 1424 riyals saoudiens ont
été également saisies ainsi
que quatre plaques
d’immatriculation étrangère
de véhicules.

Tlemcen
Saisie de 8 caméras et 2 drones de surveillance

à la gare maritime de Ghazaouet

Sûreté de wilaya d’Oran
Un réseau criminel démantelé et saisie de plus

de 3000 comprimés psychotropes

Batna

Un terroriste capturé par les éléments de l’ANP

Reddition de 4 terroristes a Tamanrasset

Un terroriste a été capturé, ce lundi, au centre-ville d’Aïn Djasser dans la wilaya de Batna par un détachement
combiné de l’Armée nationale populaire (ANP) et ce, grâce à l’exploitation efficiente de renseignements,

a indiqué, hier, un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

Accidents
de la circulation

41 morts et plus
de 1900 blessés
en une semaine...
Quarante-et-une personnes ont perdu la
vie et 1941 autres ont été blessées dans
des accidents de la circulation survenus
du 15 au 21 juillet dans plusieurs
régions du pays, a indiqué, ce mardi, un
bilan établi par les services de la
Protection civile. La wilaya de Sétif
déplore le bilan le plus lourd avec le
décès de 3 personnes, alors que 73
autres ont été blessées, suite à 59
accidents de la circulation. Par ailleurs
et durant la même période, les secours
de la Protection civile sont intervenus
pour l’évacuation de 9780 malades vers
les structures sanitaires et effectué 5317
opérations d’assistance aux personnes
en danger et opérations diverses.

...Et 12 personnes
blessées  à Bouhlou
Douze personnes ont été blessées dans
un accident de la circulation survenu
dans la commune de Bouhlou relevant de
la wilaya de Tlemcen, a-t-on appris, hier,
auprès de la Direction de la Protection
civile. L’accident s’est produit, lundi
soir, sur la RN 7, au niveau du village de
l’Ouasser, dans cette même commune,
suite à la collision de deux véhicules
touristiques. Les victimes souffrant de
blessures légères ont été évacuées vers
l’hôpital de Maghnia pour des soins.
Elles ont quitté l’établissement de santé
regagnant leurs foyers, a précisé la
même source.

Visa
L’ambassade de France
dément les informations
sur l’impossibilité
d’obtenir de rendez-vous
Les informations faisant état d’une
supposée «impossibilité d’obtenir un
rendez- vous de demande de visas
avant juillet 2019» sont «erronées», a
indiqué, ce mardi, l’ambassade de
France à Alger dans un communiqué.
«Des informations erronées ont été
publiées au sujet des procédures de
prise de rendez-vous pour les
demandes de visa pour la France
auprès du prestataire VFS Global», a
ajouté la même source, confirmant
qu’«il n’y a aucun gel des demandes
de rendez-vous pour l’année à venir»
concernant les demandes de visa
auprès de ce prestataire. La même
précise que chaque jour, entre 1000 et
1500 créneaux de rendez-vous étaient
ouverts par le consulat général de
France, ajoutant que sur une période de
deux mois, entre 60 000 et 90 000
rendez-vous sont proposés au public.
L’accès à des créneaux disponibles est
cependant «difficile» en raison «d’un
niveau élevé de la demande et de
l’intervention trop fréquente
d’intermédiaires indésirables qui
préemptent les rendez-vous disponibles
pour ensuite les revendre», a expliqué
la même source. Le consulat général
de France et VFS Global travaillent à
«des solutions techniques visant à
écarter ces derniers» et invitent les
particuliers à «ne pas faire appel à leur
service», a recommandé la même
source. L’ambassade a rappelé que la
prise de rendez-vous s’effectue sur le
site : www.France-visas.gouv.fr sur
lequel doit également être saisie la
demande en ligne.
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Bedoui rassure :
«Le programme du Président en matière d’habitat

se concrétise chaque jour sur le terrain»

Arrivée de la dépouille mortelle du défunt colonel
Ahmed Bencherif à Alger

En visite de travail, hier, dans la wilaya de Saïda, le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales
et de l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, a affirmé que le programme présidentiel

en matière d’habitat se concrétise chaque jour sur le terrain.

Bedoui a souligné que le programme
d’habitat initié par le président de la
République se concrétise quotidienne-

ment sur le terrain, précisant que les projets
d’habitat, lancés à travers tout le pays et pour
lesquels l’Etat a mobilisé tous les moyens,
connaissent un rythme de réalisation avancé
et seront livrés dans les délais impartis. Dans
ce contexte, il a évoqué l’important» pro-
gramme d’habitat de 2200 logements de type
LPL qui sera attribué dans la wilaya de
Saïda, au début des mois d’août et novembre
prochains ainsi qu’au début de l’année pro-
chaine. Le ministre a exhorté les autorités
concernées à réserver des assiettes au sein
des groupements d’habitat à l’investissement
privé pour la réalisation de structures spor-
tives, de centres commerciaux et autres
structures d’accompagnement afin de donner
une nouvelle dynamique à ces cités et créer
des emplois. En ordonnant une prise en char-
ge meilleure et rapide des problèmes des
citoyens, Noureddine Bedoui, aura prouvé,
une fois de plus, tout l’intérêt accordé par le
gouvernement aux préoccupations et aux
attentes des populations où qu’elles soient
sur le territoire national. 
Tous les efforts consentis par le gouverne-
ment vont dans le sens de la satisfaction des
aspirations du citoyen, a affirmé le ministre,
mettant l’accent sur les priorités de l’heure.
Après avoir salué les efforts de l’ANP dans
la préservation de la sécurité et de la stabili-
té et la protection des frontières,  Bedoui a
indiqué que l’Etat «ne permettra à quiconque
de porter atteinte à la sécurité du citoyen, à la
stabilité du pays et aux acquis du peuple
algérien», soulignant que l’amélioration du
service public est au centre de «toutes les
réformes profondes initiée par le Président
Abdelaziz Bouteflika depuis 1999». 
Cette démarche, a-t-il ajouté, s’est traduite
par les projets et les réalisations accomplis et
s’est cristallisée dans les réformes politiques
et dans le dernier amendement de la
Constitution qui a placé le citoyen au cœur
des politiques publiques tout en l’associant
dans la gestion des affaires publiques. 
Le ministre de l’Intérieur n’a pas manqué
récemment d’affirmer que l’Etat avait assuré

tous les moyens nécessaires pour préserver
les acquis liés à la sécurité et à la stabilité,
lesquels constituent, a-t-il dit, «une ligne
rouge à ne pas franchir». «L’Etat a assuré,
sous la direction du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, tous les
moyens nécessaires pour préserver les
acquis de sécurité et de stabilité», avait indi-
qué Bedoui, tout en appelant les menaces ter-
roristes et criminelles qui pèsent sur les fron-
tières nationales. Il avait réaffirmé que les
acquis de sécurité et de stabilité ont été réa-
lisés grâce à la Charte pour la paix et la
réconciliation nationale et constituent «une
ligne rouge à ne pas franchir». 
Les différents corps de sécurité, dira-t-il,
sont capables de préserver la sécurité et la
stabilité et protéger les citoyens et leurs
biens, a précisé  Bedoui, ajoutant que la pré-
servation de la sécurité est la responsabilité
de tous et il sera procédé prochainement à la
dotation de plusieurs communes de nou-
velles structures de sécurité.
Pour lui, le peuple algérien est à même de
surmonter toutes les crises et difficultés et ne
permettra à quiconque de porter atteinte à
l’intégrité territoriale du pays ni à sa stabili-
té. Le ministre de l’Intérieur avait indiqué
que le gouvernement comptait mettre en
place une nouvelle stratégie de développe-
ment des régions frontalières, en vue d’in-
suffler une nouvelle dynamique aux régions
du sud du pays. Il avait précisé que cette stra-
tégie concernera tous les domaines de déve-
loppement local et que tous les moyens
matériels et humains seront mobilisés à cet
effet. Le premier responsable du secteur
avait, par ailleurs, indiqué que l’Etat «ne res-
tera pas les bras croisés» devant les
défaillances enregistrées, arguant que la
commission gouvernementale en charge du
dossier veille à prendre les mesures néces-
saires pour protéger les frontières du pays. 
Il avait alors rappelé l’existence de réseaux
criminels qui exploitent les femmes et les
enfants des migrants clandestins pour tenter
de déstabiliser le pays et porter atteinte à sa
sécurité. Le ministre avait, en outre, salué la
contribution de la population de la région,
ainsi que les efforts consentis par les services

de sécurité à leur tête l’Armée nationale
populaire (ANP) pour la protection des fron-
tières et la sauvegarde de la sécurité et de la
stabilité du pays. Déplorant l’esprit défaitis-
te de ceux qui s’adonnent aux critiques de ce
qu’entreprennent les autorités locales, même
si l’impact positif demeure palpable, le
ministre avait appelé à favoriser la critique
constructive, à œuvrer au renforcement des
moyens de rapprochement avec toutes les
bonnes volontés et à ne ménager aucun effort
afin d’intensifier les contacts avec les diffé-
rentes catégories de la société à travers tous
les moyens disponibles, notamment les plus
populaires. Quant à ceux qui tentent par tous
les moyens de porter atteinte aux pays à l’in-
térieur et à l’extérieur et 
n’hésitent pas à tendre la main à ses ennemis
pour semer la fitna, Bedoui avait invité les
élus locaux à rester fidèles à leurs prédéces-
seurs qui ont fait face à ces derniers avec

professionnalisme et un sens élevé de respon-
sabilité, affirmant que la meilleure réponse
sera de servir le pays avec abnégation et loyau-
té en impliquant le citoyen dans le cadre de la
concertation et le dialogue. 
Bedoui a tenu à préciser que l’implantation de
projets d’envergure au niveau des régions
frontalières fait partie de la stratégie de déve-
loppement national, assurant que le program-
me du président de la République vise à
asseoir une nouvelle vision dans la gestion des
collectivités locales, basée sur la satisfaction
des préoccupations et des attentes des
citoyens. Il a exhorté, par ailleurs, les jeunes et
les acteurs de la société civile à défendre les
acquis du pays et œuvrer à la poursuite du
développement avant de valoriser la grande
importance qu’accorde le chef de l’Etat au
développement des différentes régions du
pays.

T. Benslimane

La dépouille mortelle du défunt moudjahid,
Ahmed Bencherif, décédé samedi dernier à
l’âge de 91 ans dans un hôpital français, est
arrivée, hier, à l’aéroport international Houari-
Boumédiène à Alger. Etaient présents à l’aé-

roport lors de l’arrivée de la dépouille qui était
recouverte de l’emblème national, les repré-
sentants de certains ministères, des personna-
lités politiques et nationales ainsi que la famil-
le, les amis et les compagnons du défunt. Dans

un climat de tristesse, les présents ont rendu le
dernier hommage au défunt et récité la Fatiha
à la mémoire du moudjahid dont l’enterrement
aura lieu dans sa wilaya natale, Djelfa.
Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, avait adressé un message de
condoléances à la famille du défunt colonel
Ahmed Bencherif, dans lequel il a affirmé que
l’Algérie avait perdu «un vaillant moudjahid
et un Novembriste hors pair». 
«Avec la disparition du colonel Ahmed
Bencherif, l’Algérie perd un vaillant moudja-
hid et l’un des novembristes qui avait écrit son
histoire en lettres d’or», a écrit le président
dans son message, ajoutant que «le défunt
représentait toute une génération dévouée à sa
patrie, une génération qui a su faire preuve de
courage et de bravoure dans les champs de
bataille et d’une grande détermination pour
l’édification d’une société vivant à la faveur
de la paix et de la sérénité». 
«Vaillant, courageux et fin gestionnaire des
affaires militaires, Bencherif, rompu aux arts
du combat, a lutté avec bravoure aux côtés de
ses compagnons contre les forces coloniales,
ce qui lui avait valu le grade de colonel. 
Après l’indépendance, il fut à l’avant-garde

des artisans de l’Etat algérien moderne à tra-
vers les différents postes de responsabilité
qu’il avait eu à occuper, notamment à la tête
de la Gendarmerie nationale», avait rappelé le
Président. 
Déserteur de l’armée française le 3 juillet
1957, avec une partie de sa compagnie dans la
région de Sour El Ghozlane, le défunt a été
nommé responsable des opérations à la
Wilaya IV historique. Il est dépêché par le
Gouvernement provisoire de la République
algérienne (GPRA) pour mettre de l’ordre
dans la Wilaya IV. Il réussit donc à franchir la
«Ligne Maurice» pour rejoindre le maquis de
l’Algérois. Capturé par l’armée française dans
la nuit du 23 au 24 octobre 1960, il sera jugé,
condamné à mort et emprisonné jusqu’au ces-
sez-le-feu. Nommé, après l’indépendance, à la
tête du corps de la Gendarmerie nationale dont
le mérite de sa création lui revient, Bencherif
était également membre du Conseil de la révo-
lution à l’ère du défunt président Houari
Boumédiène. Dans les années 70, il a été
nommé ministre de l’Environnement, de la mise
en valeur des terres et de l’hydraulique avant de
prendre sa retraite.

T. M.
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Justice

Les procureurs prochainement dotés
d’assistants spécialisés

Importations

Un scénario identique en 2018

Bac 2018  
Des «Portes ouvertes» d’information

organisées au niveau de l’USTHB

Santé
Le stress et la fatigue à l’origine
de 90% des maladies

Le stress permanent ainsi que la fatigue régulière imposée sont à
l’origine de 90% des différentes maladies, estiment des scientifiques
américains. Quelque 90% des maladies sont provoquées par «les
situations permanentes de stress ainsi que par la fatigue imposée», écrit
le Site Web d’information américain Business Insider, cité par l’agence
Sputnik. Des spécialistes américains de l’Université de Californie ont
constaté qu’il était possible d’éviter un bon nombre de problèmes de
santé «en entraînant son cerveau de manière simple et accessible pour
chacun». «Quelques exercices sont capables de préparer l’organisme
humain à la réception de l’information stressante.
Ceci aiderait l’individu à mieux supporter les difficultés non seulement
dans sa vie professionnelle, mais aussi dans la sphère privée», d’après
ces scientifiques. La particularité principale de ce type d’entraînement
réside dans l’attribution au stress de catégories particulières, en
fonction de leur impact sur l’organisme.
Les spécialistes conseillent de considérer le stress comme une nouvelle
opportunité ou encore de «mettre à jour les attentes inconscientes» qui
sont encodées dans le cerveau à partir d’expériences passées. De plus,
les chercheurs soulignent que l’humour et l’empathie sont importants
pour minimiser les conséquences du stress.

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Tayeb Louh, a affirmé, que «les procureurs seront prochainement
dotés d’assistants spécialisés dans les différents domaines requis».

L e ministre a précisé, à ce propos,
qu’«après la publication du décret
organisant la profession d’assis-

tant au parquet, dont la mission consiste à
traiter des dossiers épineux avec des tech-
niques de pointe, nécessitant le recours à
des spécialistes, ces assistants seront ins-
tallés, dans une première étape, au niveau
des quatre pôles judicaires du pays avant
d’élargir ultérieurement l’opération pour
y inclure les Cours de justice et les tribu-
naux de première instance».
Louh, qui s’est exprimé à l’occasion de la
cérémonie d’investiture de Mohamed
Bouderbala, président de la nouvelle cour
de M’Sila, succédant à Mohamed Azioune,
muté à la tête de la cour de Tébessa, a sou-
ligné que ce type d’assistance avait pour
but d’assurer «un suivi efficace des dos-
siers et lancer la mise en mouvement de
l’action publique, conformément au code
de procédures pénales». Dans le même
contexte, le ministre de la Justice a fait état
d’un amendement apporté à la durée de
formation des juges au niveau de la nou-
velle école supérieure de la magistrature
réalisée à Koléa (Tipasa), qui se déroulera

désormais sur quatre ans, en plus, a-t-il
indiqué, d’une révision du programme
pédagogique à hauteur de 60% pour mettre
au diapason la formation au sein de cette
structure des nouveautés réalisées dans le
domaine juridique aux niveaux national et
international. Louh a également fait savoir,
à l’occasion, que le ministère de la Justice
est en voie d’achever la préparation d’un
projet d’amendement du Code civil à tra-
vers la réforme de la loi sur les assurances,
en matière de biens matériels en plus d’en
simplifier les dispositions.
L’amendement permettra, selon le
ministre, de faciliter le climat d’investis-
sement et d’adapter ses dispositions à ce
qui se passe au plan international par la
transparence et l’amélioration des procé-
dures d’assurance dans le cadre de la
mondialisation, tout en préservant, a-t-il
dit, nos principes et notre souveraineté. 
Le garde des Sceaux a également encou-
ragé le personnel du secteur de la Justice à
recourir aux nouvelles technologies pour
leur permettre de fournir un service judi-
ciaire de qualité, soulignant que cela se
fera par le biais du changement des men-

talités et des anciennes méthodes de ges-
tion. Par ailleurs, dans le but de rappro-
cher la justice des justiciables, le ministre
a rappelé que 48 cours de justice ont été
réalisées à travers le pays, et dotées des

ressources humaines et matérielles néces-
saires, permettant ainsi à la justice de se
conformer aux normes internationales en
matière de jugement équitable.

Hinda B.

En matière d’importation, les dernières statistiques publiées,
hier, par l’administration des Douanes suggèrent que l’année
2018 s’annonce comme un remake de 2017. Les résultats de
notre commerce extérieur au premier semestre confirment

ainsi de nouveau la résistance des importations aux diffé-
rentes mesures de contingentement adoptées par le gouver-
nement. On se souvient que l’année 2017 avait été marquée
par une réduction très minime des importations, une baisse
de seulement 2% qui avait permis d’économiser moins d’un
milliard de dollars sur la facture de nos achats à l’extérieur,
en dépit d’un dispositif de licences d’importation élargi pro-
gressivement à un grand nombre de produits. La maigreur
des résultats obtenus l’année dernière avait conduit à l’an-
nonce spectaculaire de l’abandon des licences en fin d’année.
Exit donc les licences qui ont été remplacées immédiatement
par une liste élargie de 851 produits suspendus «provisoire-
ment» à l’importation depuis le début de l’année 2018.
Malheureusement, le nouveau système ne semble pas pro-
duire de résultats très significatifs non plus. L’année avait
pourtant bien commencé et pouvait légitimement susciter
beaucoup d’espoir pour les fonctionnaires du ministère du
Commerce qui ont conçu et tentent encore de perfectionner
le dispositif avec les droits de douanes additionnels qui sont
officiellement entrés en vigueur à partir du 19 juillet – leur
application effective est annoncée pour la rentrée. Au cours
des mois de janvier et février, on enregistrait en effet, une
baisse importante des importations réduites de près de 11 %

par rapport à la même période de l’année dernière. Fin mars,
les choses commençait déjà à se gâter avec des importations
réduites de seulement 6% au premier trimestre. Les résultats
à fin juin ne confirment pas la tendance : la diminution des
importations sur les six premiers mois de l’année est désor-
mais à peine supérieure à 2 %. Plus précisément, les impor-
tations se sont établies à 22,8 milliards de dollars contre 23,3
milliards à la même période de l’année écoulée, soit une
diminution d’un peu moins de 500 millions de dollars
(2,1%). Sur cette tendance, elles devraient, selon toute vrai-
semblance, rester supérieures à 45 milliards de dollars pour
l’ensemble de l’année en cours (contre 46 milliards de dol-
lars en 2017) et enregistrer au fil des mois à venir une dimi-
nution de plus en plus modeste par rapport aux résultats de
l’année dernière, voire même une légère augmentation, en
mettant de nouveau sur la sellette le dispositif administratif
de contrôle des importations. Dans ce domaine les droits de
douanes additionnels introduits au mois de juillet, en dépit de
leur niveau spectaculairement élevé – de 30% à 200% -, ont
en réalité très peu de chances d’avoir un impact notable sur
le montant des importations du fait qu’ils ne s’appliquent
qu’à un nombre limité de produits dont le poids dans le bilan
des importations n’est pas significatif.

Les nouveaux bacheliers peuvent s’informer
des filières et spécialités à partir d’aujour-
d’hui à l’occasion des «Portes ouvertes»
organisées à cet effet au niveau des univer-
sités dans les 48 wilayas. 48 heures avant le
début des inscriptions universitaires, des
stands d’information et d’orientation ont été
placés à l’université de Bab Ezzouar
(USTHB) pour accueillir les futurs étu-
diants. «D’importants moyens sont déployés
pour l’accueil des heureux lauréats du Bac
session juin 2018», explique Gaci Zoubir,
chargé de la communication à l’USTHB.
Ces «Portes ouvertes» dureront jusqu’à
début août et les étudiants sont déjà nom-
breux à s’y rendre pour s’enquérir les ren-
seignements nécessaires pour leurs préins-
cription qui débute le 26 juillet en cours au
niveau des universités du pays.
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Les trois cycles scolaires concernés
Le taux des textes littéraires algériens augmenté

progressivement à hauteur de 80%
Le taux des textes littéraires sera augmenté à hauteur de 80% dans les programmes scolaires. Ces textes choisis seront introduits

dans les trois langues, arabe, français et anglais au profit des élèves des trois cycles : primaire, moyen et secondaire.
Cette mesure vise à renforcer l’identité nationale au sein de l’école algérienne.

C’ est la ministre de l’Education
nationale, Nouria Benghabrit
qui a fait l’annonce avant-hier,

lors de sa visite de travail effectuée aux ate-
liers d’élaboration des textes littéraires algé-
riens à Bou Ismaïl (Tipasa). Sans fixer une
échéance pour l’insertion de ces textes dans
les programmes scolaires, Benghabrit a indi-
qué que dans la première étape de cette pro-
cédure, le taux sera porté à 80% d’une
manière progressive, précisant que ces
textes ne dépassaient pas les 2 % avant le
lancement de ces ateliers depuis plus de
trois ans. Dans ce sillage, la ministre a
annoncé l’élaboration des premiers textes
littéraires comprenant des contenus litté-
raires et culturels algériens dans les trois
langues, arabe, français et anglais au profit
des élèves des trois cycles (primaires,
moyens et secondaire). L’introduction des
textes littéraires dans les programmes édu-
catifs devra consolider l’identité nationale,
a-t-elle ajouté, soulignant qu’il serait impos-
sible de parler d’une école algérienne sans
contenus basés sur un héritage littéraire et
culturel algérien. Elle a précisé, en outre,
qu’il s’agit du «défi d’algérianiser les textes
éducatifs». Ce plan sera appliqué en coordi-
nation avec le ministère de la Culture, d’un
nombre de littéraires et d’intellectuels. 
Le choix se fait d’une manière collective et
commune durant les ateliers, a précisé la

ministre ajoutant que «la diversité» culturel-
le, linguistique et littéraire de l’Algérie
constitue un facteur pour enrichir le pro-
gramme. En deuxième étape, il sera possible
d’introduire des contenus littéraires et des
cultures d’autres pays dans les programmes
éducatifs nationaux dans le cadre de l’ou-
verture sur l’autre.

Un guide de formation destiné
aux enseignants de la langue
arabe dans le cycle primaire

Le ministère de l’Education nationale a assi-
gné à un groupe d’inspecteurs qualifiés la
mission d’élaborer un guide de formation,
destiné à l’ensemble des inspecteurs et
enseignants de la langue arabe dans le cycle
primaire. Une réunion consacrée à l’évalua-
tion des résultats de la formation des inspec-
teurs et enseignants destinée à améliorer le
niveau d’apprentissage des élèves en langue
arabe s’est tenue avant-hier, en présence de
Benghabrit, indique un communiqué du
ministère. La ministre a assisté à la présen-
tation d’un exposé consacré «à l’évaluation
d’un travail encadré par une équipe de
l’Inspection générale de la pédagogie sur les
méthodes et moyens utilisés dans la forma-
tion des enseignants destinée à améliorer le
niveau d’apprentissage des élèves en langue

arabe, en tant que langue d’enseignement et
matière enseignée», ajoute le document.
L’exposé a été élaboré sur la base de l’ana-
lyse des résultats de l’enquête nationale réa-
lisée par la tutelle sur les erreurs relevées
dans les copies d’examen des élèves de cin-

quième année primaire et quatrième année
moyenne. Cette analyse a démontré «l’im-
pératif, pour le ministère, de réfléchir à des
mécanismes pédagogiques pratiques pour
leur traitement», précise la même source.

Selma Dey

Le ministère de l’Education nationale a lancé, ce mardi, à
Alger un projet pilote, appelé «Créativité», au profit des
élèves de l’enseignement moyen, en vue développer la cul-
ture de l’entrepreneuriat chez les élèves de ce palier.
«Cette expérience a été effectuée en coordination avec des
enseignants universitaires spécialisés dans l’entrepreneu-
riat à travers une expérience permettant aux élèves du
moyen de développer leurs idées dans les domaines de
l’entrepreneuriat et du marketing», a fait savoir, l’inspec-
teur général du ministère de l’Education nationale, Nedjadi
Messeguem, ajoutant que «l’entrepreneur Fatiha Rachdi, a
procédé, depuis mai dernier, à former des inspecteurs, qui
ont encadré, à leur tour, des élèves du cycle moyen venus
de plusieurs wilayas du pays au niveau du lycée Hassiba-
Ben Bouali à Kouba (Alger). Le même responsable a sug-
géré d’«introduire l’idée de l’entrepreneuriat dans les pro-
grammes éducatifs de manière à permettre à l’élève de
développer ses compétences dans son domaine préféré

pour qu’il puisse imaginer son projet bénéfique à l’écono-
mie nationale à travers l’exploitation de toutes les ressour-
ce disponibles». Lors de cette manifestation, les élèves ont
été répartis sur deux ateliers consacrés, respectivement,
aux projets technologiques et à l’art et décor.
A travers ces deux ateliers, le ministère tend à «ancrer la
culture de l’entrepreneuriat pour permettre aux élèves de
développer leurs compétences en la matière grâce à tous
les moyens disponibles et ce, dans le but de commerciali-
ser leurs produits». A ce propos, la ministre de l’Education
nationale, Nouria Benghebrit, a affirmé que «l’objectif de
ce projet pilote est de permettre aux élèves de concrétiser
leurs idées et projets à travers l’accompagnement de l’éco-
le algérienne», estimant que «les voies de la réussite sont
multiples au sein des établissements de l’enseignement et
les instituts de formation professionnelle». «Ce projet per-
met également d’inculquer la culture de l’innovation et de
créativité par l’utilisation de tous les moyens disponibles

ainsi que la création de la richesse dans la société», a-t-elle
soutenu. En outre, il vise, a ajouté  Benghabrit, à inculquer
la culture de partage aux élèves», mettant en avant le rôle
de l’école dans «l’élargissement des horizons de l’élève et
l’aide lui apportée pour concrétiser son projet dans la vie».
Lors de sa visite à ces deux ateliers, la ministre s’est enqui-
se des modèles de certains projets des élèves, notamment
ceux qui revêtent un caractère pédagogique à l’instar du
projet de jeu électronique réalisé par l’élève Meroua
Benziane (Relizane) sur l’Histoire de l’Algérie. 
La ministre a affiché son admiration par un projet réalisé
par un groupe d’élèves des wilayas de Constantine, Alger
et Béjaïa. Ce projet est un jeu éducatif destiné aux per-
sonnes aux besoins spécifiques et permet de leur entrainer
à identifier les lettres et les couleurs et la composition de
mots de trois lettres à travers des moyens simples comme
le bois et le papier.

M. M.

Le ministre des Travaux publics et des
Transports, Abdelghani Zaâlane, a affirmé,
ce mardi, à Jijel, que la réception du projet
de doublement de la voie ferroviaire entre
le port de Djendjen et la zone industrielle
Bellara d’El Milia aura lieu «début 2019».
Lors de l’inspection du port de Djendjen,
au second jour de sa visite dans cette
wilaya, le ministre a relevé que «ce projet
anticipe la demande future sur la zone
industrielle de Bellara» en indiquant que le
port de Djendjen qui occupe plus de 
150 ha outre 37 ha réservés à l’extension
du terminal des containers renforce l’im-
portance du doublement de cette voie sur
52 km. Le taux d’avancement des travaux
de doublement de cette voie a atteint 75 %,
selon les explications apportées sur site au
ministre. Au port, Zaâlane a inspecté le
projet d’extension du terminal pour contai-

ners qui affiche un taux d’avancement des
travaux de 90 % et devant porter la capaci-
té à 2 millions containers, selon les expli-
cations données. Il a également inauguré
une station services dépendant du port
insistant sur l’élimination «des entraves
bureaucratiques» par l’intégration de la
notion du guichet unique pour faciliter
l’entrée et sortie des marchandises au port.
Le ministre a relevé que l’opération
d’aménagement du terminal à containers
est assurée par la Société des ports de
Dubaï conformément aux normes
modernes d’embarquement et débarque-
ment. Il a aussi mis l’accent sur l’impor-
tance de partenariat sur la base de la règle
49/51 avec des entreprises performantes
dans la gestion des ports afin d’acquérir
l’expertise nécessaire et les technologies
nouvelles et de rattraper le déficit dans les

travaux de réalisation de ce projet mobili-
sant un financement public de 1,23 mil-
liard de dinars de dinars alors que le taux
d’avancement des travaux ne dépasse les
13 %. Le ministre a posé la première pier-
re du nouveau siège de l’entreprise por-
tuaire de Djendjen et inspecté les travaux
du projet de brise-lames du même port. 
Le ministre a visité également au second
jour de visite à la wilaya les travaux de la
pénétrante de l’autoroute Est-Ouest
Djendjen/El Eulma, le chantier d’un tunnel
de 1885 mètres à Texenna dans le cadre du
même projet et les chantiers de ponts de
l’échangeur final de la RN 77 sur le bassin
versant du barrage de Tablout. Il avait pré-
sidé, lundi soir, à la maison de la culture
Omar-Oussedik une cérémonie en l’hon-
neur des élèves méritants des trois paliers
de l’enseignement. C. M.

Créativité
Lancement d’un projet pilote pour le développement de la culture

entrepreneuriale chez les élèves 

Doublement de la voie ferroviaire port de Djendjen-Bellara
Zaâlane insiste pour réceptionner le projet au début 2019
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Mourad Zemali annonce 
un nouveau décret destiné aux jeunes

Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité sociale, Mourad Zemali, a annoncé, ce mardi, 
à Annaba qu’un nouveau décret permettant aux jeunes qui autofinancent leur projets de bénéficier des avantages fiscaux 

et parafiscaux, fixés préalablement au profit des bénéficiaires de projets financés par les dispositifs d’aide 
à l’emploi a été récemment signé par le Premier ministre. 

S’exprimant en marge de la
cérémonie de remise de 42
arrêtés de concessions de ter-

rain au profit de jeunes bénéficiaires
de micro-entreprises pour l’extension
de leurs activités au niveau de la Zone
d’activité commerciale (ZAC) d’El
Bouni et Aïn Berda, le ministre a affir-
mé que cette nouvelle disposition
«conforte les jeunes dans leurs
démarches de créer richesse et
emploi». Rappelant que cette nouvelle
disposition s’inscrit dans le cadre des
orientations du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika
pour l’accompagnement des jeunes
porteurs de projets, le ministre a ajou-
té que les efforts de l’Etat visent à
encourager cette catégorie de la socié-
té à concrétiser leurs projets dont le
montant ne dépasse pas les dix mil-
lions de dinars, tout en œuvrant à
booster et développer les différentes

formules d’emploi. Le ministre, qui a
mis l’accent sur la contribution du dis-
positif d’aide à l’emploi dans l’absorp-
tion du chômage a indiqué que le taux
de recouvrement des crédits bancaires
contractés dans le cadre du dispositif
ANSEJ était de l’ordre de 84%. Il a
ajouté que pas moins de 500 000 micro
entreprises ont été financées dans le
cadre de ce même dispositif, notant
que ces projets ont permis la création
de près de 2, 25 millions d’emplois. 
Il a en outre indiqué que l’opération de
distribution d’arrêtés de concession au
profit des jeunes ayant réussi à créer
leurs projets, la première du genre au
niveau de la wilaya d’Annaba était
«une initiative à encourager». 
Le ministre du Travail, de l’Emploi et
de la Sécurité sociale a entamé sa visi-
te à Annaba par l’inauguration d’un
salon dédié à la micro-entreprise créée
dans le cadre des dispositifs Ansej et

Cnac, au niveau du célèbre cours de la
Révolution de la ville, où des stands
exposent de nombreux équipements et
autres produits, dont ceux de la fabri-
cation de produits de blanchiment et
d’entretien, d’emballage plastique et
recyclage ainsi que ceux dédiés au
tournage et fraisage, au parapharma-
ceutique, l’équipement avicole, le
stockage de fruits et légumes et la
communication. Des documents et
dépliants d’information sur la création
de micro-entreprises avec financement
triangulaire ou financement mixte ont
été distribués aux visiteurs, notam-
ment les jeunes intéressés par la
concrétisation de ce type de projets
dans cette wilaya, où l’ANSEJ a finan-
cé, à ce jour, un total de 7908 projets,
dont 42% ont été créés par des univer-
sitaires pour un total de 17 000
emplois directs et indirects, selon les
données présentées. Bouhabila Y.

Le président du Conseil constitutionnel, Mourad Medelci, a
affirmé le souci du président de la République, Abdelaziz
Bouteflika de veiller à ce que toutes les institutions du pays
poursuivent la mise en œuvre des reformes et «exercent leurs
prérogatives en toute probité». Dans une déclaration à la pres-
se à l’issue de la cérémonie de prestation de serment par les
cinq nouveaux membres du Conseil constitutionnel, Medelci a
souligné que «le président de la République a de tout temps
donné des instructions en faveur de la mise œuvre de ces
réformes en y associant toutes les institutions dont le Conseil
constitutionnel pour qu’elles puissent exercer leurs préroga-
tives en toute probité».
La rencontre avec Bouteflika a permis d’«évoquer les grands
pas franchis sur la voie des réformes initiées par le pays et les
plus importantes échéances relatives aux amendements consti-
tutionnels de manière générale et au Conseil constitutionnel de
manière particulière», a-t-il ajouté. A ce propos, Medelci a
indiqué que le poste de vice-président du Conseil constitution-
nel et les exigences de compétences, désormais définis par la
Constitution «ont permis au Conseil constitutionnel de s’ac-
quitter pleinement de ses missions à travers des moyens adap-

tés aux nouvelle prérogatives de cette instance». Pour rappel,
les cinq nouveaux membres du Conseil constitutionnel avaient
prêté serment, lundi, à Alger, devant le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika. Il s’agit de Salima
Mousserati et Chadia Rehab, désignées par le président de la
République, Mohamed Reda Ousahla, élu par le Conseil de la
nation, Khadidja Abbad, élu par l’Assemblée populaire natio-
nale (APN) et M’hamed Adda Djelloul, élu par le Conseil
d’Etat. La cérémonie de prestation de serment s’est déroulée en
présence du président de l’APN, Saïd Bouhadja, du président
du Conseil constitutionnel, Mourad Medelci, du Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, du ministre d’Etat, conseiller spé-
cial du président de la République, Tayeb Belaïz, du ministre
de la Justice garde des Sceaux, Tayeb Louh, du président de la
Cour suprême, Slimane Boudi, et de la présidente du Conseil
d’Etat, Soumia Abdessedouk. Le Conseil constitutionnel est
composé de 12 membres, dont 4 sont désignés par le président
de la République, 2 élus par l’Assemblée populaire nationale
(APN), 2 élus par le Conseil de la nation, 2 élus par la Cour
suprême et 2 élus par le Conseil d’Etat

L’évaluation du service public de l’eau durant la saison estiva-
le et l’examen des mesures prises en prévision de la fête de
l’Aïd El Adha ont été à l’ordre du jour d’une réunion qui a
regroupé, lundi dernier, le ministre des Ressources en eau,
Hocine Necib, et plusieurs responsables du secteur, a indiqué
un communiqué du ministère. Cette rencontre, qui a regroupé le
ministre avec les directeurs centraux de son département minis-
tériel, les directeurs chargés de l’eau de wilayas et les directeurs
généraux des organismes de gestion (ADE, SEAAL pour Alger
et Tipaza, SEOR pour Oran et SEACO pour Constantine), a
passé au peigne fin la qualité du service public de l’eau fourni
aux citoyens à travers le territoire national. Ce qui a permis de
relever quelques «insuffisances» et de préconiser des mesures à
même d’améliorer davantage l’alimentation en eau potable,
note la même source. S’agissant de la saison estivale, les res-
sources mobilisées à travers les 80 barrages en exploitation, les
11 grandes stations de dessalement d’eau de mer et les milliers
de forages répartis sur le territoire national «sont à même de
couvrir largement les besoins des usagers», selon le ministère.
La production nationale (toutes ressources confondues), esti-
mée à 9,8 millions de m3/j, offre une dotation moyenne de 180
litres/jour/habitant et des fréquences de distribution de 78% de
la population au quotidien dont 40% en H24, et de 22% de la
population alimentée en 1 jour/2 et plus, précise la même sour-
ce. A ce propos, il est avancé que les mesures mises en œuvre à
la fin de la saison estivale 2017, et visant l’amélioration du ser-

vice public de l’eau à travers 592 communes ayant enregistré
des perturbations plus au moins importantes, «ont donné leurs
fruits». L’évaluation faite à mi-parcours fait ressortir que sur
ces 592 communes, 280 sont déjà passées à une alimentation au
quotidien, 87 le seront avant la fin juillet en cours, tandis que
les communes restantes, soit 285, verront leur alimentation pas-
ser au quotidien progressivement d’ici la fin de l’année 2018, et
ce, à l’achèvement des opérations en cours de réalisation. 
Les communes où des déficits sont encore enregistrés sont
ciblés par des investissements ou des programmes au titre de la
loi de finances 2019, fait savoir le ministère. Concernant la fête
l’Aïd El Adha, les gestionnaires du service public de l’eau ont
tenu à assurer que «toutes les mesures ont été prises pour que la
fête de l’Aïd se passe dans de bonnes conditions». Comme
chaque année, un dispositif exceptionnel est élaboré et sera mis
en œuvre avant cette fête, souligne le communiqué. Ce disposi-
tif exceptionnel consiste à «garantir la disponibilité de la res-
source en eau, à s’assurer du bon fonctionnement des installa-
tions hydrauliques, à veiller au remplissage de tous les réser-
voirs, à mobiliser les moyens humains et matériels nécessaires,
à assurer la permanence à tous les niveaux de responsabilité et
à renforcer la communication en direction des usagers». Lors de
cette rencontre, le ministre a exigé la mobilisation de tous et à
tous les niveaux : «Il appartient à chacun de vous de prendre
toutes les mesures pour que nos concitoyens profitent au maxi-
mum de leurs vacances et de passer l’Aïd El Adha dans de

meilleures conditions», a-t-il insisté. Concernant le volet de
l’assainissement, les gestionnaires de ce service ont été appelés
à effectuer les opérations de surveillance et de curage des
réseaux d’assainissement avant la fête de l’Aïd pour éviter toute
obstruction, à maintenir en état de fonctionnement les stations
de relevage pour permettre l’écoulement des eaux usées, et à
maintenir les équipes d’intervention en alerte. 

Conseil constitutionnel
Medelci souligne le souci du 

Président Bouteflika de poursuivre les réformes

Eau
Évaluation de la distribution et mesures pour l’Aïd El Adha
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Malgré la suspension provisoire d’importation de plus de 800 produits

La facture des importations alimentaires 
et des médicaments en hausse au 1er semestre 2018
La facture d’importation des produits alimentaires reste élevée malgré les mesures prises par le gouvernement relatives 

à la réduction des importations.

La facture a atteint 4,59 milliards de dol-
lars (MDS USD) au premier semestre
2018 contre 4,43 MDS USD en 2017,

selon les statistiques établies par le Centre
national des transmissions et du système d’in-
formation des Douanes. Cette hausse qualifiée
de «légère» reste considérable et a un impact
sur le Trésor public. Les importations des
céréales et du lait ont contribué à cette hausse
de 153 millions de dollars (+3,45%), d’après la
même source. Sur les 4,59 MDS USD d’im-
portations alimentaires globales, les six princi-
paux produits alimentaires (céréales, laits,
sucre et sucreries, café et thé, légumes secs et
viandes) ont été importés pour 3,335 MDS
USD au 1er semestre de 2018 contre 3,330
MDS USD sur la même période de 2017, en
hausse de 0,15%. Ainsi, la facture des céréales,
semoule et farine, représentant plus de 36%
des importations alimentaires de l’Algérie, a
grimpé à 1,67 MDS USD contre 1,47 MDS
USD, soit une augmentation de près de 207
millions de dollars, en augmentation de
14,07% entre les deux périodes de comparai-
son. Les importations en lait et matières pre-
mières des produits laitiers ont également
enregistré une hausse en s’établissant à 785,5
millions usd contre 763,52 millions usd, en
hausse de près de 22 millions usd (+2,9%). 
En revanche, les importations pour le reste des
produits alimentaires essentiels ont enregistré
des baisses. Ainsi, la facture d’importation du
sucre et sucreries a diminué à 438,94 millions

usd contre 585,14 millions usd, en baisse de
146,2 millions usd (-25%). Quant aux importa-
tions des viandes, elles ont reculé en s’établis-
sant à 106,4 millions usd contre 140,03 mil-
lions usd, en baisse de 33,6 millions usd 
(-24,02%). Pour les légumes secs, ils ont bais-
sé à 147,41 millions usd contre 167,44 mil-
lions usd (-12%). De même, les importations
du café et thé ont enregistré une baisse à
179,93 millions usd contre 203,96 millions usd
(-11,8%). En dehors de ces six principaux pro-
duits, le reste du Groupe des produits alimen-
taires a été importé pour 1,25 MDS USD de
janvier à fin juin 2018 contre 1,1 MDS USD de
janvier à juin 2017 (+13,4%). Concernant les
huiles destinées à l’industrie alimentaire (clas-
sées dans le Groupe des biens destinés au fonc-
tionnement de l’outil de production), leurs
importations ont augmenté à 447,02 millions
usd sur les six premiers mois de 2018 contre
434,82 millions usd sur la même période de
2017 (+2,8%). Ainsi, la facture globale du
Groupe des produits alimentaires et des huiles
destinées à l’industrie alimentaire s’est chif-
frée à 5,037 MDS USD au 1er semestre 2018
contre 4,871 MDS USD au premier semestre
2017, en hausse de 3,41%. Même constat pour
les médicaments dont la facture médicaments a
nettement augmenté. Elle s’est établie à 1,09
MDS USD sur les six premiers mois 2018
contre 883,52 millions usd à la même période
de 2017, en hausse de plus de 208,48 millions
usd (+23,7%). Pour rappel, de nouveaux méca-

nismes d’encadrement des importations de
marchandises, dont des produits alimentaires,
avaient été mis en place en janvier 2018 dans
le but de réduire le déficit commercial et de
promouvoir la production nationale. 
Il avait ainsi été décidé de la suspension provi-
soire d’importation de plus de 800 produits et
l’instauration de mesures à caractère tarifaire
prévues par les dispositions de la loi de
finances pour 2018, et ce, à travers l’élargisse-
ment de la liste des marchandises soumises à la
Taxe intérieure de consommation (TIC) au

taux de 30% et le relèvement des droits de
douane pour des produits alimentaires. En
outre, la loi de finances complémentaire 2018
a institué un Droit additionnel provisoire de
sauvegarde (DAPS) applicable aux opérations
d’importation de marchandises, qui est fixé
entre 30% et 200%. Il sera perçu en sus des
droits de douane. L’entrée en application du
DAPS est prévue pour septembre 2018, selon
le ministre du Commerce, Saïd Djellab. 

Selma D.

La société nationale des
hydrocarbures, Sonatrach
recrute. Elle vient de lancer
sur son site web un concours
de recrutement d’ingénieurs,
de techniciens et de cadres de
l’administration durant l’an-
née 2018. Dans ce lien :
h t tp : / /concours-sonat ra-
ch2018.iap.dz/, les postulants
à une carrière stables et bien
rémunérée au sein des
équipes de la Sonatrach, peu-
vent télécharger les annonces
en PDF, les remplir puis les
expédier à l’adresse indiquée.
Ce concours s’adresse aux
universitaires qui justifient
d’un Bac + 5 pour occuper
des postes d’ingénieurs et Bac
+4 pour ceux appelés à tra-
vailler dans l’administration.
Pour ces deux catégories,
l’âge des prétendants ne doit
pas dépasser les 35 ans et doi-

vent également justifier d’une
moyenne générale de 12/20
durant tout leur cursus. 
Par ailleurs, Sonatrach exige
des candidats de résider dans
les wilayas où sont ouverts
ces postes de travail et d’être
inscrits au niveau de l’agence
n a t i o n a l e  d e  l ’ e m p l o i
(Anem). Par ailleurs, le grou-
pe public exige aux préten-
dants aux postes de techni-
ciens, d’êtres âgés de moins
de 33 ans, d’avoir un niveau
Bac + 3 avec une moyenne de
12/20 et de résider dans les
wilayas où sont ouverts ces
postes. Les jeunes diplômés
intéressés par ces offres
d’emploi doivent adresser
leurs demandes par voie
numérique par un fichier PDF
de 3mgb et ce, avant le 9 août
prochain.

M. M.

Le ministre de l’Industrie et des
Mines, Youcef Yousfi, a reçu, hier,
à Alger, l’ambassadeur de la Corée
du Sud, Lee Eun-Yong, avec qui il
a passé en revue les relations éco-
nomiques algéro-sud coréennes,
notamment dans les domaines de
l’industrie et des mines. Lors de
cette rencontre, les deux parties ont
affiché la volonté des deux pays à
développer et à promouvoir davan-
tage la coopération industrielle eu
égard des grandes potentialités
qu’ils recèlent. Yousfi a, ainsi, cité
quelques secteurs qui peuvent
constituer de véritables pistes de
coopération et de partenariat entre
l’Algérie et la Corée du Sud à l’ins-

tar de la sous-traitance automobile,
l’industrie électronique et l’indus-
trie chimique. Il a souligné que le
secteur minier constituait égale-
ment un autre domaine de coopéra-
tion pour lequel l’Algérie souhaite
bénéficier de l’expérience sud-
coréenne. De son côté, Eun-Yong a
exprimé l’intérêt des entreprises de
son pays pour le marché algérien
tout en réaffirmant la volonté à
accélérer et approfondir la coopé-
ration avec l’Algérie dans divers
domaines. La rencontre a aussi été
une occasion pour aborder les pré-
paratifs de la tenue, prochainement
à Alger, de la 4e commission mixte
économique algéro-sud coréenne.

Emploi 
Sonatrach recrute

Pétrole
Le Brent à plus 
de 73 dollars 

Les cours du pétrole repartaient en hausse,
ce mardi, en cours d’échanges européens,
alors que les investisseurs peinent à se
positionner entre le risque sur la demande
créé par la guerre commerciale et les
craintes de perturbations marquées de la
production, indique l’agence de presse
officielle APS. A la mi-journée, le baril de
Brent de la mer du Nord pour livraison en
septembre valait 73,17 dollars sur
l’InterContinental Exchange (ICE) de
Londres, en hausse de 11 cents par rapport
à la clôture de lundi. Dans les échanges
électroniques sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de light sweet
crude (WTI) pour la même échéance
prenait 34 cents à 68,23 dollars. Le
marché du brut observe les échanges entre
Téhéran et Washington, alors que certains
parient encore que, malgré les sanctions
américaines contre l’Iran, des pays qui
importent du pétrole iranien obtiendront
une exemption de la Maison-Blanche pour
continuer à le faire. Sans exemption et si
les importateurs ne veulent pas défier les
Etats-Unis, l’essentiel des extractions du
3e producteur de l’Organisation des pays
exportateurs de pétrole (OPEP) disparaîtra
du marché mondial en novembre.
Pourtant, les prix de l’or noir ont reculé en
fin de séance, ce lundi. «La grande crainte
pour les investisseurs pétroliers est que
l’Arabie saoudite n’augmente trop sa
production avant la date limite de
novembre et le début des sanctions
américaines contre l’Iran», a commenté un
analyste. Dans ce contexte, les prix ne
grimpaient pas, même si l’Iran a
également menacé de fermer l’accès au
détroit d’Ormuz, qui contrôle le Golfe et
par où passent jusqu’à 30% du pétrole
mondial transitant par voie maritime.
«L’Iran et les Etats-Unis s’attaquent à
coup de messages sur Twitter, destinés à
leurs audiences nationales respectives,
mais le risque d’escalade militaire est pour
l’instant limité», a estimé un autre
analyste. Par ailleurs, les tensions
commerciales entre les Etats-Unis, la
Chine et l’Union européenne pourraient
peser sur ces géants économiques et
limiter leur demande.

Coopération industrielle algéro-sud-coréenne 
Youcef Yousfi reçoit l’ambassadeur Lee Eun-Yong
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Tizi-Ouzou

La Protection civile opère un exercice inopiné
de simulation d’une catastrophe

Visant à mettre en évidence des défaillances d’origines opérationnelle, logistique ou organisationnelle, un exercice de simulation
d’une «chaîne de secours» suite à une explosion suivie d’un effondrement d’immeuble a été organisé, ce mardi,

par la Protection civile de Tizi-Ouzou, au niveau du lotissement Azlef, à la sortie-est de la ville.

E nclenché de manière inopinée,
cet exercice «est destiné à mettre
en conditions nos éléments et

tester nos capacités de réactions ainsi
que celle des services partenaires,
notamment, l’hôpital et les services de
sécurité, en cas de réelle catastrophe», a
déclaré le capitaine Kamel Bouchakor,
communicant de la Protection civile.
Il est, également, a-t-il dit «une occasion
de juger de notre aptitude à gérer une
communication de crise de sorte à infor-
mer et rassurer la population en lui don-
nant l’information exacte pour éviter
toute dramatisation ou usage excessif de
fausses informations».
Le scénario de la simulation consiste en
«une explosion provoquant l’effondre-
ment d’un immeuble, ce qui implique
des victimes, et des blessées, qu’il faut
secourir et aussi un bilan communiqué
au fur et à mesure», a expliqué la même
source. Entamé à 09h30 du matin,
d’énormes moyens, humains et maté-
riels, ont été mobilisés pour cet exercice,

dont des ambulances, camions et engins
anti-incendie de l’unité principale de
Tizi-Ouzou, ceux de l’unité de Draa Ben
Kheda appelés en renfort et aussi les
ambulances du CHU de la ville. 
Sur place, un poste médical avancé

(PMA), animé par des médecins du
SAMU et du CHU de la ville, a été ins-
tallé pour prodiguer les premiers secours
et faire le tri des victimes que des
dizaines d’agents de la Protection civile
s’exercent à évacuer. «Cela permettra de

mettre en conditions nos éléments et de
tester leur maîtrise des techniques de
dégagements et de secours des victimes
sur place et leur prodiguer les soins d’ur-
gence», a précisé le lieutenant
Bouyahyaoui Ahcène, chef d’unité princi-
pale de Tizi-Ouzou et responsable de
l’opération. Jugeant l’exercice «concluant
dans l’ensemble», mais ayant, néanmoins,
«laissé apparaître quelques petites
défaillances dues à l’effet de spontanéité et
de surprise», le même responsable a assu-
ré que «celles-ci seraient prises en charge
de manière à les anticiper et les parfai-
re». De son côté, le docteur Nemmar
Abderrahmane, directeur des activités
médicales et paramédicales au niveau du
CHU Nedir-Mohamed, a indiqué que
«cet exercice est utile pour tester la capa-
cité de réaction et de mobilisation de nos
services face à une réelle catastrophe en
suivant la chaîne de secours, du lieu de la
catastrophe jusqu’à l’intérieur des ser-
vices».

Ali B.

Le général Ghali Belkecir, commandant de la
Gendarmerie nationale, a supervisé, mardi, la
cérémonie d’installation du colonel Belatrache
Abdelkader dans les fonctions de commandant
du 1er Commandement régional de la
Gendarmerie nationale à Blida, en remplace-
ment du général Araar Abderrahmane, a indiqué
le ministère de la Défense nationale dans un com-
muniqué. Cette installation intervient «conformé-
ment au décret présidentiel du 12 juillet 2018, et
en exécution du plan de mutation pour l’année
2018, approuvé par le général de corps d’armée,
vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-
major de l’Armée nationale populaire», précise le

MDN. Le commandant de la Gendarmerie natio-
nale a été reçu auparavant par le général-major
Habib Chentouf, commandant de la 1e Région
militaire, au siège de la Région, avant de procéder
à la supervision, au niveau du siège du
Commandement régional de la Gendarmerie
nationale, de la cérémonie de passation de l’éten-
dard, en présence d’officiers et de cadres de la
Région, ajoute le communiqué.
Le commandant de la Gendarmerie nationale a
inspecté, par la même occasion, les différentes
infrastructures du 1er Commandement régional de
la Gendarmerie nationale.

Arab M.

Les voyages en train au niveau de la zone ouest d’Alger
(vers Blida - El Affroun) ont connu, ce mardi, depuis les pre-
mières heures de la matinée une perturbation ayant provo-
qué le mécontentement des voyageurs suite à la suspension
du trafic des trains entre les gares de Birtouta (Alger) et
Boufarik (Blida), a-t-on remarqué. Les gares routières de
Birtouta et de Boufarik ont connu depuis la matinée «un
mouvement inhabituel», après que plusieurs voyageurs aient
été obligés de se diriger vers les stations de bus afin de se
rendre à leurs destinations à Alger ou à Blida suite à l’inter-
ruption de la circulation ferroviaire au niveau de ces deux

gares. Cette perturbation enregistrée au niveau de la ligne
ferroviaire à la zone ouest d’Alger est intervenue suite à «la
chute d’un câble électrique sur la ligne ferroviaire entre les
gares de Birtouta et de Boufarik vers 03h30 du matin», a
indiqué dans une déclaration l’assistant du directeur général
de la société nationale des transports ferroviaires (SNTF),
Abdelwahab Aktouche. Il a précisé que l’équipe de garde
opérant au niveau de cette ligne a enregistré, mardi matin, la
chute d’un câble électrique sur la ligne ferroviaire et qui a
contacté les services du groupe Sonelgaz afin d’intervenir et
d’écarter le câble électrique pour éviter de perturber les

voyages sauf que l’équipe technique relevant de Sonelgaz
avait accusé un retard. Aktouche a indiqué que l’interven-
tion s’est poursuivie tout au long de la période matinale,
causant, ainsi, une perturbation de la circulation des trains
tout en maintenant la circulation des trains de grandes lignes
(Alger-Oran). Par ailleurs, la circulation des trains vers
Zéralda n’a pas été affectée par cet accident, a-t-il souligné,
ajoutant que le problème a été résolu vers 14h00. 
Les voyages au niveau de la zone ouest d’Alger reprendront
leur cours normal de manière graduelle avant que la situa-
tion ne sera cernée vers 17h00, a ajouté Aktouche.

Des dizaines de citoyens de la commune de
Taghzout (Est de Bouira) ont protesté, ce
mardi, contre la décision prise la veille du
wali de Bouira, Mustapha Limani, de confier
les affaires de cette collectivité de base à la
daïra de Haïzer pour blocage dans sa gestion.
Les protestataires ont, pour exprimer leur rejet
de cette décision, procédé à la fermeture du
siège de la commune à l’aide de cadenas

empêchant l’accès aux employés, en guise de
protestation contre la décision du wali, a-t-on
constaté. «C’est le maire qui doit gérer les
affaires de la commune. Nous l’avions choisi
et c’est lui qui doit œuvrer pour répondre à
nos aspirations», a indiqué une groupe de
manifestants. Dimanche, le wali de Bouira
avait confié la gestion des affaires des com-
munes de Taghzout et de Raouraoua (Ouest

de Bouira) aux présidents des daïras de Haïzer
et de Bir Ghbalou, d’où relèvent respective-
ment les deux municipalités et ce, suite à la
situation de blocage dans laquelle se trouvent
les deux Assemblées locales. «En raison du
blocage dont souffrent depuis des semaines
les deux APC (Taghzout et Raouraoua), le
wali de Bouira, Mustapha Limani, a confié
leur gestion aux présidents des daïras de

Haïzer et de Bir Ghbalou et ainsi répondre aux
attentes des citoyens», a expliqué à l’APS,
le chargé de communication de la wilaya,
Latrache Laâdjal. Les APC de Taghzout et
de Raouraoua sont dans l’impasse depuis
des semaines en raison de conflits et mal-
entendus régnant au sein des Assemblées,
a-t-il expliqué.

Taib Hocine

Alger
Perturbation dans le trafic des trains au niveau de la zone ouest

suite à la chute d’un câble électrique

Gestion de l’APC de Taghzout confiée au chef de daïra

Des citoyens contestent la décision du wali de Bouira

Blida
Installation du nouveau commandant du 1er Commandement régional

de la Gendarmerie nationale
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Jijel

24 milliards de dinars dédiés 
au développement du réseau routier 

La wilaya de Jijel a bénéficié d’un budget de 24 milliards de dinars entrant dans le cadre du programme de désenclavement 
par le développement des voies d’accès. Le ministre des Travaux Publics et des Transports, Abdelghani Zaâlane, a indiqué à partir 

de Jijel où il effectuait une visite de travail que cette wilaya avait bénéficié au titre du programme du secteur d’une enveloppe financière 
de 24 milliards de dinars en vue de contribuer au développement de la région par l’augmentation des voies d’échanges. 

Le ministre a souligné en marge de
l’inauguration de la première tranche
du front de mer à la cité Assaousse, que

cette visite de deux jours visait à apprécier la
mise en œuvre de l’important programme du
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, réservé à cette wilaya qui contri-
buera à rompre l’isolement de Jijel. Ce désen-
clavement nécessitera d’importants moyens
financiers car le coût du kilomètre dans cette
wilaya est deux à trois fois supérieur à celui
du kilomètre dans d’autres wilayas, a affirmé
Zaâlane. Il a également assuré que ce pro-
gramme ne sera pas réservé aux seules routes
nationales connaissant actuellement des tra-
vaux d’élargissement et de réhabilitation et
aux chemins de wilaya, mais portera sur des
opérations de proximité dans les régions mon-
tagneuses pour favoriser la fixation des popu-
lations pour y valoriser les économies locales.
La pénétrante autoroutière Djendjen-El Eulma
(Sétif) viendra renforcer l’attractivité notam-
ment de son port qui compte parmi les plus
grands du pays permettant le mouillage de
gros navires avec une importante aire pour les
containers, a relevé le ministre ajoutant que la
wilaya compte un aéroport et une grande zone
industrielle à Bellara et est desservie par le
chemin de fer. La wilaya aura, dans le cadre
du plan de développement de son port, une

gare maritime à l’instar des sept autres exis-
tants à travers le territoire national, a affirmé
le ministre qui a estimé que la levée du gel sur
les projets permettra le développement du
transport maritime des personnes et des mar-
chandises. Il a également noté que les opéra-
teurs étrangers contrôlent 90 % des opérations
de transport maritime de marchandises. 

Ouverture d’une liaison 
aérienne Jijel-Oran

Concernant l’ouverture d’une liaison aérienne
entre Jijel et Oran, le ministre a indiqué que la
demande des autorités locales a été transférée
par ses services à la compagnie Air Algérie
estimant que les investissements engagés dans
la wilaya exige de garantir des liaisons avec la
capitale et les wilayas voisines. Le ministre a
inauguré un échangeur sur la RN 43 près de
Tassousset dans la commune Emir-
Abdelkader desservant le pôle universitaire de
la localité et a exhorté les responsables locaux
à parachever les travaux restant incluant
notamment la signalisation horizontale et ver-
ticale. Il a également inauguré la première
tranche du projet de consolidation et aména-
gement du front de mer de la cité Assaousse le
long de 650 mètres pour 538 millions de

dinars et a exprimé sur site sa satisfaction de
la qualité des travaux invitant les responsables
concernés à maintenir le même niveau de qua-
lité pour la suite des travaux qui concerneront
550 mètres pour 500 millions de dinars. 
Le ministre présidera dans la soirée à la mai-

son de la culture Omar-Ouseddik une cérémo-
nie de distinction des élèves méritants des
trois paliers de l’enseignement et a poursuivi,
ce mardi, sa visite par l’inspection de plu-
sieurs projets dans nombre de communes.

M. El Hadi

Plus d’un million d’estivants se sont rendus
«au cours de la semaine passée», aux 23 plages
surveillées de la partie occidentale de la wilaya
et de la ville de Skikda, apprend-on, lundi, des

services de la Protection civile, dont les ser-
vices ont dénombré depuis le 15 juillet 
1 670 000 estivants sur les plages de la wilaya,
selon la même source qui relève que ce chiffre

enregistré en une semaine est «énorme» com-
parativement au nombre d’estivants accueillis
par la wilaya depuis le 1er juin, date d’ouvertu-
re de la saison estivale et estimé à 3 472 000
visiteurs. La majorité de ces flux s’est concen-
trée sur les plages des localités occidentales de
la wilaya dont plage Aïn Oum Laksab, Taleza,
Aïn Doula, «des jeunes filles», Ben Zouit,
Larbi Ben M’hidi, Stora et Filfila, précise la
même source qui note que la plage de Filfila a
atteint durant cette période le stade saturation
au point de ne plus trouver un endroit pour les
parasols aux derniers arrivés, dans l’après-
midi. Les sapeurs-pompiers ont secouru, au
cours de la semaine passée, 153 personnes et
95 autres ont été évacuées vers les établisse-
ments hospitaliers. La majorité de ces victimes
n’ont pas respecté les drapeaux rouge et oran-
ge durant cette période marquée par une mer
peu agitée à agitée, ajoute encore la même
source. Cette affluence a été expliquée par les
estivants rencontrés sur la plage de Ben M’hidi
par les températures élevées ayant prévalu
durant cette dernière semaine dans les wilayas
de l’Est dépassant les 38 degrés Celsius à

Constantine, Guelma, Khenchela, Sétif et
Bordj Bou-Arréridj. Un dense trafic automobi-
le a été relevé durant cette période notamment
en fin de semaine particulièrement à l’entrée
de la commune de Kerkra à cause surtout du
stationnement anarchique et du commerce
informel sur les bordures des routes, ont indi-
qué les divers services de sécurité. Des encom-
brements ont été aussi signalés aux entrées des
plages de Ben M’hidi et Stora constituant une
source d’irritation pour les automobilistes sou-
vent accompagnées de leurs enfants.
L’autoroute Est-Ouest a enregistré à la même
période une certaine lenteur dans le trafic
notamment le matin et en fin d’après-midi
notamment au niveau de la déviation d’El
Ghedir, est-il indiqué. Originaire de
Khenchela, Abdallah Bendjoudi, a estimé que
Skikda compte «un nombre des plus belles
plages d’Afrique», mais a regretté «l’absence
des structures de services, notamment les
douches, les toilettes publiques et les restau-
rants sur les plages de Larbi-Ben M’hidi et
Filfila».

D.T.

Khenchela 
Ouverture «prochaine» d’un nouveau
marché de proximité 
Un marché de proximité de fruits et de légumes sera «prochainement»
ouvert à Khenchela, a-t-on appris, lundi, auprès du directeur du
Commerce, Djamel Hamzaoui. Ce responsable a, dans une déclaration à
l’APS, indiqué que ce marché, le troisième du genre dans la ville de
Khenchela, va permettre, d’une part, de résorber le commerce informel,
et d’autre part, de faciliter les achats pour les citoyens et de renflouer les
caisses de la commune. Implanté à l’entrée de la ville de Khenchela, ce
marché de proximité viendra s’ajouter aux deux autres déjà existants au
chef lieu de wilaya, sur les routes de Babar et El Izar et qui disposent de
plus de 110 carrés, a-t-il ajouté. Après avoir évoqué les efforts locaux
pour la résorption du commerce parallèle, Hamzaoui a indiqué que ce
nouveau marché a été doté de toutes les commodités nécessaires pour
permettre une meilleure commercialisation des produits agricoles au
profit du consommateur. Ce responsable a également fait savoir que plus
de 30 jeunes activant auparavant dans le secteur informel, allaient
bénéficier de carrés de ce marché.

Huit hectares de couvert forestier et végétal ont été rava-
gés par un incendie dans la commune montagneuse et
forestière d’Ath Laâziz (nord-ouest de Bouira), ont rap-
porté, ce mardi, les services de la Protection civile.
L’incendie s’est déclaré, lundi en fin d’après-midi, dans
la commune d’Ath Laâziz. 
«Les flammes ont ravagé huit hectares de couvert végé-
tal et forestier ainsi que nombre d’oliviers», a révélé à
l’APS, le chargé de la communication de la direction de
la Protection civile de la wilaya, le capitaine Rahmani
Raouf. Les unités de la Protection civile et la colonne
mobile, installée récemment, sont intervenues sur le lieu
du sinistre. L’incendie a été maîtrisé au bout de deux
heures. «Grâce à l’intervention de nos unités, les mai-

sons et oliveraies sont épargnées. L’incendie était impor-
tant», a encore expliqué le responsable. 
La semaine dernière, près de 200 arbres fruitiers ont été
ravagés par des incendies, qui se sont déclarés au niveau
du village de Boumerdjane, relevant de la commune de
Lakhdaria, à quelque 40 km au nord-ouest du chef-lieu
de la wilaya de Bouira, ainsi que dans la localité de Sidi
Khaled (Oued El Bardi / Sud). 
Le 10 juillet dernier, le directeur général des Forêts
(DGF), Ali Mahmoudi, avait prévenu depuis Bouira
contre de «grands» risques d’incendie de forêts cet été
en raison du développement d’une «importante» strate
herbacée provoquée par les précipitations enregistrées
depuis le début de l’année à travers le pays.

Bouira 
Huit hectares de couvert végétal 

ravagés par un incendie à Ath Laâziz 

Skikda
Plus d’un million d’estivants en une semaine sur les plages
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Saïda

Un important programme d’habitat 
de 2200 logements de type LPL attribué

En visitant le pôle urbain de 1200 logements publics locatifs de la ville de Saïda, baptisé du nom du défunt moudjahid
Tahiri Abdelkader, en attendant leur attribution prochaine, le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales 

et de l’Aménagement du territoire Nouredine Bedoui a souligné que «le programme d’habitat initié par le président 
de la République se concrétise quotidiennement sur le terrain». 

Le ministre, a affirmé, hier, depuis
Saïda en marge d’une visite de travail
et d’inspection que «Les projets d’ha-

bitat, lancés à travers tout le pays et pour les-
quels l’Etat a mobilisé tous les moyens,
connaissent un rythme de réalisation avancé
et seront livrés dans les délais impartis», a-t-
il assuré. Dans ce contexte, il a évoqué l’im-
portant programme d’habitat de 2200 loge-
ments de type LPL qui sera attribué dans la
wilaya de Saïda, au début des mois d’août et
novembre prochains ainsi qu’au début de
l’année prochaine. Le ministre a exhorté les
autorités concernées à réserver des assiettes
au sein des groupements d’habitat à l’inves-
tissement privé pour la réalisation de struc-
tures sportives, de centres commerciaux et
autres structures d’accompagnement afin de
donner une nouvelle dynamique à ces cités
et créer des emplois. Au même pôle d’habi-
tat, Nouredine Bedoui a posé la première
pierre d’un CEM de 18 classes qui sera réa-
lisé par l’OPGI dans un délai de 9 mois. Une
école primaire qui sera réceptionnée en août
prochain a été baptisée du nom du défunt
moudjahid Hachmaoui Mohamed. Par
ailleurs, le ministre a inspecté les travaux

d’aménagement de l’oued traversant la ville
de Saïda pour lesquels une enveloppe de 5
milliards de dinars a été dégagée. 
Les travaux se poursuivent aux abords de
l’oued pour protéger la population riveraine
du risque de crues avec la réalisation d’es-
paces verts sur une distance de 9 km, selon
les explications fournies sur place. Sur le
même site, le ministre a rencontré des
citoyens qui ont demandé des aides pour la
réfection de leurs maisons et immeubles.
Nouredine Bedoui leur a assuré qu’ils doi-
vent s’organiser dans un cadre associatif
pour que l’Etat puisse les aider à résoudre
leurs problèmes dont l’éclairage public et la
réparation des étanchéités. «Il y aura la
contribution de l’Etat, mais également celle
des citoyens concernés», a-t-il précisé. 
Par ailleurs, Nouredine Bedoui a inauguré
une station de traitement des eaux usées de
la ville de Saïda d’une capacité de 30 000
m3/jour. Le ministre poursuivra sa visite
d’inspection dans la wilaya de Saïda en ins-
pectant et inaugurant en cette 2e journée,
plusieurs projets relevant de divers secteurs.

Lehouari K.

La wilaya de Tlemcen enregistre un essor touristique
sans précédant d’une part grâce à ses monuments et sites
archéologiques ancestraux et d’autre part par le niveau
des réalisations destinées à l’activité touristique. 
C’est dans ce contexte que le ministre du Tourisme et de
l’Artisanat, Abdelkader Benmessaoud, a estimé, à partir
de Tlemcen que cette wilaya avait atteint une dimension
touristique internationale par excellence grâce aux réali-
sations dont elle a bénéficié. 
Dans une déclaration à la presse, en marge de sa visite de
travail à Tlemcen, le ministre a ajouté «que cette wilaya
a acquis cette dimension grâce à ses réalisations, dont la
récente ouverture, en ce début de saison estivale, de 7
hôtels en plus de ses monuments et sites archéologiques,
historiques et religieux qui reflètent la profondeur histo-
rique de l’Algérie. Abdelkader Benmessaoud a souligné
que l’actuelle saison estivale se distingue par la dyna-
mique marquant le secteur à la faveur de la mise en
œuvre des orientations du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika et de son programme visant à
impulser un élan nouveau au secteur. Dans ce contexte,
il a fait état des travaux de réhabilitation des infrastruc-
tures existantes et du lancement d’autres projets. Les
deux stations thermales de Hammam Boughrara et

Chigueur, faisant l’objet de travaux de réhabilitation,
seront prêtes dans un an. Il s’agit de grands investisse-
ments initiés par l’Etat pour relancer le tourisme ther-
mal», a-t-il précisé. Le ministre a insisté sur la nécessité
d’impliquer les agences de tourisme dans la stratégie de
réhabilitation du tourisme, à travers l’initiative et la mise
en place d’un programme d’attrait des touristes dans le
cadre de la promotion du tourisme national. Lors de cette
visite, le ministre a inspecté le camp d’été de l’entrepri-
se Naftal à la plage Tafssout, dans la commune de
Honaine. Il a donné le coup d’envoi des travaux de réha-
bilitation du bain traditionnel de Hammam Boughrara
pour un montant de 550 millions de dinars et ceux de la
reprise des travaux d’aménagement de la salle de confé-
rences de l’hôtel les Zianides, relevant de l’entreprise de
gestion touristique (EGTT) pour un coût de 100 millions
de dinars. Le ministre a pris connaissance d’une étude de
réhabilitation de la station thermale de Chigueur, dans la
commune de Hammam Boughrara comme il a inspecté
les travaux de réhabilitation de l’hôtel Tafna de Maghnia
pour un investissement de 886 millions de dinars. 
Enfin, le ministre a inspecté les conditions de déroule-
ment de la saison estivale au niveau de la plage de
Marsat Ben M’hidi.

Oran 
Réception de 34 établissements
scolaires à la prochaine rentrée
«Au total 34 établissements scolaires des trois paliers seront
réceptionnés et ouverts dès la prochaine rentrée scolaire dans la
wilaya d’Oran», a indiqué le wali, Mouloud Chérifi, lors d’une
cérémonie en l’honneur des lauréats des examens de fin d’année
scolaire (fin du cycle primaire, BEM et baccalauréat). Le wali a
souligné que le secteur de l’éducation sera renforcé par 34
établissements scolaires permettant d’améliorer la scolarisation à
travers la wilaya surtout les nouvelles cités d’habitation. Il s’agit de
24 groupes scolaires et le restant répartis entre CEM et lycées devant
contribuer à alléger la pression sur les classes d’établissements
surchargées et utilisées en double vacation, a-t-on appris des
responsables de la Direction de l’éducation. Ce secteur dispose à
Oran de 539 groupes scolaires, 169 CEM et de 81 lycées. Cette
cérémonie, organisée, lundi soir, a permis d’honorer 91 élèves
lauréats des examens de fin d’année des trois paliers dont 43 dans le
cycle primaire, 29 et 19 dans les cycles moyen et secondaire
respectivement. Pour rappel, le taux de réussite dans les examens de
fin du cycle primaire a atteint dans la wilaya d’Oran 86,16%, au
BEM 58,24 % et au Baccalauréat 58,10 %.

L. K.

La Direction du commerce de Sidi Bel-Abbès, a procédé
durant l’année passée de 2017, à un total de 45 875 interven-
tions (17 743 pour le contrôle de qualité et 28 132 pour les
pratiques commerciales) et dans le cadre de ses activités qui
ont résulté 4697 infractions, la rédaction de 3909 procès-ver-
baux, 250 décisions de fermetures, plus d’un milliard de pro-
duits saisis et des fraudes fiscales qui s’élèvent à plus de 146
milliards de centimes représentant les défauts de facturation
et 254 échantillons analysés. En parallèle, et concernant le
premier trimestre de l’année en cours, il y a eu 9074 inter-
ventions dont 3528 de contrôle de qualité et 5546 pour les
pratiques commerciales. Le nombre d’infractions enregis-
trées, est de 749, plus les 631 procès-verbaux rédigés, 42
décisions de fermetures, plus de 92 millions de centimes de
produits saisis et un montant de non-facturation des produits
estimé à près de trois milliards et demi. La Direction du com-
merce précise que 55% des infractions sont principalement

liées au défaut de l’hygiène menaçant ainsi la santé du
consommateur surtout ce qui concerne l’exposition du lait en
sachets et le pain sur les trottoirs par les commerçants de
l’alimentation générale. Ceci s’ajoute aux 35% de vente de
produits alimentaires périmés. Concernant les boucheries,
deux furent fermées durant les trois premiers mois de 2018
suite aux 278 interventions réalisées, 48 infractions, 47 PV
dressés et 685 kg de viandes saisies. 
Dans le domaine de la restauration, on enregistre 254 restau-
rants contrôlés, 13 sont fermés, 37 infractions enregistrées et
36 procès rédigés, plus un café fermé sur les 233 contrôlés et
trois crèmeries fermées parmi les 153 visitées.A savoir que la
wilaya de Sidi Bel-Abbès compte un total de 42 252 com-
merçants et industriels répartis comme suit : 6552 artisans et
industriels, 2595 grossistes, 3774 commerçants d’habits et
alimentation, 325 dans l’import-export et 77% de détaillants.

T. D.

Sidi Bel-Abbès 
35% des infractions commerciales 
liées aux produits périmés vendus

Promotion du tourisme national à Tlemcen 
Ouverture de 7 hôtels
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Ghardaïa 

El Guerrara passe au réseau 
de distribution de gaz naturel

Une opération de reconversion de l’actuel réseau de distribution de gaz propane de la ville d’El Guerrara (120 km à l’est 
de Ghardaïa) en réseau de distribution de gaz naturel, a été lancée avec un investissement de 94 millions de dinars, a-t-on appris, ce mardi, de

la direction de la société de distribution de l’électricité et du gaz du Centre (SDC, filiale de Sonelgaz).

E lle permet, outre de reconver-
tir, moderniser et renforcer le
réseau existant de 17 km en un

réseau performent répondant aux
normes universelles de sécurité pour la
distribution du gaz naturel, de rempla-
cer les détendeurs et de procéder à
l’alésage et aux changements de becs,
précise la SDC dans un communiqué.
L’opération de reconversion des infra-
structures nécessaires à l’introduction
du gaz naturel dans la ville d’El
Guerrara a débuté, lundi, et vise à amé-
liorer le confort de vie de la population
en utilisant le gaz naturel comme res-
source thermique au lieu du gaz propa-
ne couteux, souligne le même docu-
ment. Ce modèle énergétique, moins
coûteux et indépendant de la contrain-
te du transport routier, comparative-
ment au gaz propane, permet aux 8730

ménages de la région d’El Guerrara de
s’équiper en appareils (cuisinières,
fours, chauffe-eau, chauffages) fonc-
tionnant au gaz naturel. Plus de 50 km
de réseau de transport de gaz de haute
pression (70 bars) et plus de 17 km de
basse pression (04 bars) ainsi qu’un
poste de détente de distribution
publique de gaz d’une capacité de 
15 000 m3/h, ont été réalisés pour per-
mettre à la population d’El Guerrara
un raccordement sécurisé au gaz natu-
rel, a-t-on ajouté. Ce nouveau réseau
de gaz naturel permet aussi d’accroître
les capacités de raccordement des
abonnés, de réduire les risques d’acci-
dents, notamment par les navettes de
transports de gaz propane sur la route,
et d’impulser une dynamique à l’inves-
tissement dans la région et au dévelop-
pement local. Hadj M.

Pas mois de 1953 palmiers ont été détruits par les
incendies durant le premier semestre de 2018 à travers
les palmeraies de la wilaya de Ouargla, a-t-on appris
auprès des services de la Protection civile. Ces dégâts
ont été enregistrés suite aux 239 incendies déclarés à
travers les palmeraies et jardins, souvent mal entrete-
nus, dans différentes communes de la wilaya, et dus à
la hausse des températures, à la négligence des agricul-
teurs, mais aussi à l’action humaine délibérée, a-t-on
précisé à la cellule de communication de la Protection
civile de Ouargla.
Les palmeraies de la wilaya subissent chaque année
des pertes considérables du fait des incendies, sachant
qu’elles avaient subi l’an dernier 510 incendies ayant
ravagé 4174 palmiers, a-t-on rappelé. Le plus grand

nombre de ces incendies ont été signalés dans les com-
munes de Ouargla (160 incendies), Sidi Khouiled
(105), Touggourt (90), ainsi qu’à N’goussa, Hassi
Messaoud, Taibet, El Hedjira, Témacine, Mégarine et
El Borma, selon la même source. Des campagnes de
sensibilisation sur la contribution des agriculteurs et
les propriétaires de palmeraies ainsi que des citoyens à
la prévention des risques d’incendies de palmeraies
sont intensifiées actuellement. Dans leur bilan d’acti-
vités du premier semestre, les services de la Protection
civile ont également effectué 7246 interventions, dont
239 liées à lutte contre les incendies de palmeraies et
293 interventions dans des accidents de la route ayant
fait 13 morts et 430 blessés. 

K. F.

Ils étaient plus d’une centaine de bénéficiaires de Logements
participatifs aidés à prendre d’assaut le siège de l’OPGI ce
lundi aux premières heures de la matinée. Selon de nombreux
bénéficiaires que nous avons pu approcher devant le siège de
cette structure, ils sont venus exprimer leur ras-le-bol et se sen-
tent floués par les nombreuses promesses et engagements avan-
cés par l’Office concernant les grosses réparations à effectuer
sur ces 120 logements qu’ils viennent à peine d’occuper au
début du mois de Ramadhan dernier. De nombreux locataires

nous ont déclaré qu’ils ont constaté une multitude d’imperfec-
tions dans les travaux, des murs de séparation fissurés, des
salles d’eau qui fuient de partout, des caves inondées. 
Plus d’une fois, poursuivent nos interlocuteurs, ils ont interpel-
lé le responsable de cet organisme pour lui rappeler ses engage-
ments mais peine perdue. Ne sachant plus où donner de la tête
et après avoir épuisé toutes les voies de recours au niveau local,
ils tentent une ultime démarche pour attirer l’attention des pou-
voirs publics sur l’état de délabrement dans lequel se trouvent

leurs habitations réceptionnées le mois de juin dernier. 
Ces 120 habitants de cette nouvelle cité ne décolèrent pas et
envisagent même le recours au ministère de tutelle pour mettre
fin à leur calvaire qui, disent-ils, ne fait que commencer. 
Plus de 40 locataires ont dû même abandonner leurs habitations
en raison des risques d’effondrement des murs de séparation et
des cloisons, soutiennent les concernés. Nous avons tenté de
prendre attache avec les responsables de l’office pour des expli-
cations sur le sujet, mais en vain.

BREVES 
LAGHOUAT 
- Au total 97 postes d’emploi ont été ouverts dans le secteur de l’Education
nationale de la wilaya de Laghouat en prévision de la prochaine saison
scolaire 2018/2019, a-t-on appris auprès des services de la Direction de
l’éducation nationale (DE). Il s’agit de l’ouverture, sur épreuves prévus ce
mardi, de 35 postes de professeurs de la langue française à l’école primaire,
la langue arabe (12), et de langue amazighe (3), selon la même source. 
Ces épreuves concernent également 18 postes de laborantins-adjoints, 16
postes d’adjoints d’éducation, sept postes pour les sous-intendants, un poste
pour conseiller d’orientation scolaire et professionnelle et d’autres postes
professionnels, a-t-on détaillé

OUARGLA 
- L’Université Kasdi-Merbah de Ouargla (UKMO) s’engage à consolider le
partenariat «stratégique» avec son environnement socio-économique, a
affirmé le recteur de cet établissement de l’enseignement supérieur.
«L’UKMO s’engage à consolider le partenariat stratégique avec son
environnement socioéconomique pour améliorer la qualité de formation et
répondre aux besoins du marché du travail»,  a précisé, le Pr  Mohamed
Tahar Halilat, lors de son intervention à la cérémonie de clôture de l’année
universitaire 2017/2018. De son côté, le wali Abdelkader Djellaoui a indiqué
que le soutien accordé à l’université par les pouvoirs publics «traduit
l’importance que revêt l’enseignement supérieur pour l’Etat algérien»,
soulignant que l’UKMO doit être au cœur «de la bataille de développement
durable», tout en contribuant à favoriser l’insertion des diplômés dans le
monde du travail et les encourager à créer leurs propres projets dans le cadre
des dispositifs de l’aide à l’emploi de jeunes. 

ILLIZI 
- Plusieurs opérations de développement ont été retenues en faveur des
communes de la daïra d’Aïn Amenas (Illizi), pour l’amélioration du cadre
général de vie de la population, a-t-on appris auprès des services de la wilaya
d’Illizi. Pour un montant d’investissement de 155 millions de dinars accordés
au titre des programmes communaux de développement (PCD-2018), la
commune d’Aïn Amenas s’est vu accorder six projets portant réalisation d’un
réseau principal d’eau potable (AEP) pour le plan d’occupation du sol (POS-
7), d’un réseau d’assainissement pour le nouveau lycée, en plus d’autres
opérations pour le secteur des ressources en eau, ainsi que l’acquisition de
deux tracteurs agricoles. La commune frontalière de Debdeb a bénéficié de
cinq nouvelles opérations ciblant les secteurs de l’Education, de la Poste et
télécommunications et des Ressources en eau, qui feront l’objet
prochainement d’avis d’appels d’offres. Les services de la wilaya font état
aussi de la préparation au niveau des services techniques des communes des
procédures administratives afférentes à ces projets, en prévision du choix des
entreprises réalisatrices et du lancement de leurs chantiers. 

Un volume d’investissement de 5,1 milliards de dinars a
été consenti par la Société de distribution de l’électricité
et du gaz zone-Centre (SDC, filiale de Sonelgaz) au cours
des cinq dernières années pour améliorer le réseau d’élec-
tricité dans la wilaya d’El Oued, a-t-on appris auprès de
la direction de l’entreprise. Cet «important» investisse-
ment a été consacré dans le cadre de la stratégie de l’en-
treprise visant l’amélioration de la qualité du service
offert au citoyen, a affirmé le chargé de communication
de la direction de la SDC d’El Oued, en précisant qu’il est
tenu compte, à ce titre, des zones géographiques connais-
sant un dynamise économique dans les volets industriel et
agricole, «en droite ligne de l’orientation générale vers le
soutien de l’investissement hors hydrocarbures». 
«Les investissements engagés au cours des cinq dernières
années sont venus, en plus de soutenir l’activité écono-

mique, remédier aux insuffisances dans la distribution
publique de l’électricité, accusées ces dernières années
dans certaines zones d’habitation à travers les 30 com-
munes que compte la wilaya d’El Oued», a ajouté Lahbib
Meslem. Il a été ainsi procédé à l’installation de 515
postes transformateurs (terrestres et aériens) pour un
réseau de plus de 830 km, précise le responsable en signa-
lant que cinq postes ont été déjà installés en 2018 dans
divers quartiers, pour un réseau de 8 km. «Ces opérations
ont contribué à l’amélioration du réseau de distribution et
l’atténuation des faiblesses dans l’approvisionnement des
clients de la société en matière d’électricité et à l’impul-
sion de la dynamique économique par la création de nou-
velles PME dans les zones d’activités et l’accroissement
de l’investissement dans l’agriculture irriguée», souligne-
t-on à la SDC. 

El Oued  
5,1 milliards de dinars d’investissements pour
améliorer la distribution de l’électricité

Ouargla
Plus de 1900 palmiers détruits par 

les flammes au premier semestre 2018

El Bayadh  
Les bénéficiaires du LPA ne décolèrent pas
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Ceux-ci peuvent être
devinés, que ce soit par
déduction ou via force

brute. C’est pour cette raison que
l’authentification double est si
populaire aujourd’hui, tout
comme les clefs physiques de
sécurité. Google a récemment
montré que ces clefs physiques
sont très efficaces pour protéger
vos comptes et vos ordinateurs.
Dans un rapport publié par Krebs
On Security, en 2017, les 89 000
employés de Google n’ont
souffert d’aucun incident de
phishing depuis la mise en service
de clefs de sécurité physiques.

Pour celles et ceux qui ne sont
pas familiers avec le concept, il
s’agit simplement d’une clef USB
qui, une fois branchée sur un
ordinateur, permet d’authentifier
l’utilisateur.
Cela signifie que, dans
l’éventualité ou un hacker aurait
votre mot de passe en sa
possession, il ne pourrait pas
accéder à votre compte ou à votre
machine s’il n’a pas aussi la clef
de sécurité.
Certains développeurs ont aussi
opté pour les clefs de sécurité
comme moyen d’authentifier la
validité d’un logiciel pour

s’assurer qu’il n’est pas piraté.
Google a confirmé les résultats
de ce rapport par l’intermédiaire
d’un porte-parole : «Nous
n’avons constaté aucun accès
non autorisé à des comptes depuis
l’implémentation des clefs de
sécurité chez Google.» Google
n’est pas le seul à implémenter ce
genre de chose. Des sociétés
comme Twitter ou Mozilla, pour
son navigateur Firefox, sont
compatibles avec l’utilisation de
ces accessoires. Voilà qui permettra
d’augmenter considérablement le
niveau de sécurité de notre
présence en ligne...

Google prouve l’efficacité des clefs de sécurité
physiques pour protéger vos comptes

En matière de sécurité informatique, un mot de passe, aussi complexe soit-il, ne suffit
souvent plus. Même l’authentification double classique a ses limites. Il reste pourtant

une solution. Avoir un mot de passe, même très complexe, n’est pas suffisant
pour protéger vos comptes en ligne.

Philips Hue dévoile un bandeau LED pour l’extérieur

Une grande partie des comptes Instagram
sont en réalité des bots

La prochaine Xbox pourrait être composée de deux appareils
dont un boîtier de streaming

Les luminaires connectés
sont aujourd’hui un marché
très lucratifs et Philips, avec
sa gamme Hue, propose un
catalogue très intéressant.
Aujourd’hui, un nouvel
accessoire faire son
apparition. Philips Hue avait
commencé avec une simple

ampoule connectée.
Aujourd’hui, la gamme est
très étoffée, il existe des
luminaires de toutes sortes
pour l’intérieur. Depuis peu,
il y a aussi des éléments
pour l’extérieur. Et tout
récemment, c’est un bandeau
LED spécialement conçu

pour l’extérieur qui a rejoint
le catalogue. Parfait pour
réaliser une décoration
lumineuse du plus bel effet
le long d’une allée. Sur le
site néerlandais, Philips
répertorie une version pour
l’extérieur de son bandeau
LED Hue. Celui-ci offre les
mêmes fonctionnalités que la
version pour l’intérieur, mais
il est aussi «complètement
résistant à l’eau». Selon la
description officielle, «le
LightStrip peut encaisser de
petites flaques d’eau ou des
jets de n’importe quelle
direction, vous n’aurez pas à
vous inquiéter d’une pluie
inattendue.» Autre
différence, si la version
intérieure utilise des
fixations adhésives pour

s’accrocher sur n’importe
quelle surface, il faudra des
clips et des vis pour
maintenir la version conçue
pour l’extérieur. Ce nouveau
bandeau LED sera aussi
compatible HomeKit,
comme tout le reste de la
gamme Hue. Vous n’aurez
donc aucun problème à le
contrôler à distance depuis
votre appareil Apple. Pour
l’heure, aucune information
concernant la date de
disponibilité ni le tarif de ce
nouvel accessoire, mais ces
informations ne devraient
probablement pas tarder à
être communiquées. Encore
un peu de patience et vous
pourrez refaire la décoration
de votre jardin/entrée/terrasse
aux couleurs dont vous rêvez.

C’est une récente enquête qui révèle la
présence de ces comptes fantômes très
présents sur Instagram. Les utilisateurs
de réseaux sociaux ne le savent que trop
bien : les comptes fantômes sont
nombreux à travers les bots. Il nous est
tous arrivé sur ces plateformes d’être
interpellés par des robots que l’on ignore
la plupart du temps. Mais qu’en est-il du
côté d’Instagram qui s’est dernièrement
vanté d’avoir atteint le milliard
d’utilisateurs, notamment grâce à ses
nouvelles fonctions proposées à l’origine
de son expansion rapide… Et bien
d’après The Information et sa dernière
enquête de Ghost Data, 1/10 des comptes

Instagram seraient en réalité des bots !
Un résultat qui fait mal vis-à-vis des
stats dévoilés par le petit poulain de
Facebook. Comme expliqué
précédemment, c’est une enquête livrée
par The Information qui montre que 1/10
des comptes Instagram sont des bots –
soit 95 millions d’utilisateurs. Des bots
qui publient des commentaires, photos,
vidéos… Les utilisateurs du réseau
social de Facebook ont déjà été au moins
une fois confrontés à ces fameux robots,
inoffensifs la plupart du temps, mais vite
dérangeants. The Information explique
également que ces bots sont de plus en
plus nombreux : 9,5% en 2018, 7,9% en

2015. Il y a fort à parier que la
popularité grandissante d’Instagram
pousse les créateurs de ces bots à
s’installer sur le réseau social. Reste à
savoir quelle sera la réponse d’Instagram
face à ces comptes fantômes très
présents. Le meilleur moyen de contrer à
grande échelle les bots serait de créer
d’autres bots capables de détecter les
faussaires. Seulement voilà : il est plus
difficile via une photo, une vidéo, de
détecter quel compte est faux ou non.
Nul doute que le poulain de Facebook
aura beaucoup de boulot pour être
capable de détecter ces bots qui pullulent
sur la plateforme.

La prochaine génération de
consoles de jeux vidéo fait
parler d’elle depuis quelque
temps. Concernant Microsoft
et sa Xbox, il se pourrait que
ladite console comporte plus
d’un appareil. Nombreux
sont les joueurs à être très
curieux de savoir ce à quoi
pourrait ressembler la
prochaine génération de
consoles. Dans le cas de
Microsoft, il se pourrait que
la prochaine Xbox soit
composée de plus d’un
élément. C’est une possibilité

annoncée par le blogueur
spécialisé et souvent très bien
informé Paul Thurrott. Selon
son rapport, Microsoft aurait
donc prévu de
commercialiser deux
appareils pour sa prochaine
génération de Xbox.
Le premier serait la console
traditionnelle, comme vous
l’avez peut-être chez vous.
Il s’agirait d’une mise à jour
matérielle de celles qui
existent aujourd’hui. Les
détails sont aujourd’hui très
minces, mais il est encore tôt

en termes de cycle de
développement, nous en
saurons davantage de ce côté
là dans les mois à venir.
Le second appareil, quant à
lui, est probablement le plus
intéressant des deux. Paul
Thurrott affirme qu’il
s’agirait d’un boîtier de
streaming. Voilà qui ne
devrait pas être très
surprenant aujourd’hui.
Microsoft avait d’ailleurs
déjà laissé entendre qu’il se
lancerait dans le streaming de
jeu vidéo. L’idée, ici, serait

de créer un appareil, à un
coût peu élevé, et dans le
même temps de mettre en
place un service à
abonnement payant qui
offrirait davantage de revenus
sur le long terme. Microsoft
ne serait pas le premier à se
lancer sur ce marché.
Google est déjà, semble-t-il,
très intéressé. Ubisoft s’est
déjà exprimé sur la manière
dont le streaming pourrait
être l’avenir du jeu vidéo...
Autrement dit, c’est un sujet
brûlant.

Sony présente un appareil
photo à 48 mégapixels
pour les smartphones

Le marché des smartphones
mise très souvent sur un
point devenu
incontournable pour
les utilisateurs :
l’appareil photo.
Il faut dire qu’avec
l’avènement des
réseaux sociaux où
pullulent les clichés et
vidéos, les
constructeurs proposent
des capteurs toujours plus
performants. Sur ce terrain, Sony
veut devancer les autres et vient de dévoiler un tout
nouvel appareil photo destiné aux smartphones et
capable d’afficher 48 mégapixels. Autant dire
qu’avec la promesse d’un tel capteur pour nos
futurs téléphones, le marché des mobiles risque de
perdurer un long moment, le tout couplé à de
nouvelles technologies – lecteur d’empreintes sous
l’écran, reconnaissance faciale 3D etc. Sony a
dévoilé un tout nouveau capteur répondant au doux
nom de IMX586. Un capteur affichant 48
mégapixels pour capter les moindres détails d’un
cliché. La photo ci-dessus le montre : jamais un
appareil photo pour smartphone n’aura affiché une
telle qualité que Sony décrit comme «belles images
en HD». Bien évidemment, cette technologie
proposée par la firme devra aller de pair avec
l’optimisation logicielle, mais la promesse de
prendre des photos en 48 mégapixels est déjà une
belle promesse. Mais alors quand nos téléphones
pourront bénéficier de ce capteur 48 mégapixels ?
Sony annonce un début de production pour le mois
de septembre. Quant aux smartphones bénéficiant
d’une telle technologie, ce seront ceux entre fin
2018 et début 2019. Reste également à savoir quels
modèles en bénéficieront et jusqu’où ira
l’optimisation logicielle pour profiter au maximum
de ce capteur IMX586.
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Quelque 90% des
maladies sont
provoquées par les

situations permanentes de
stress ainsi que par la fatigue
imposée, écrit Business
Insider. Des spécialistes
américains de l’Université de
Californie ont constaté qu’il
était possible d’éviter un bon
nombre de problèmes de santé
en entraînant son cerveau de
manière simple et accessible
pour chacun. Ainsi, d’après les

spécialistes, il existe quelques
exercices qui sont capables de
préparer l’organisme humain à
la réception de l’information
stressante. Ceci aiderait
l’individu à mieux supporter
les difficultés non seulement
dans sa vie professionnelle,
mais aussi dans la sphère
privée. La particularité
principale de ce type
d’entraînement réside dans
l’attribution au stress de
catégories particulières, en

fonction de leur impact sur
l’organisme. Par exemple, les
spécialistes conseillent de
considérer le stress comme une
nouvelle opportunité ou encore
de «mettre à jour les attentes
inconscientes» qui sont
encodées dans le cerveau à
partir d’expériences passées.
De plus, les chercheurs
soulignent que l’humour et
l’empathie sont importants
pour minimiser les
conséquences du stress.

Des scientifiques indiquent l’origine de toutes les maladies
Le stress permanent ainsi que la fatigue régulière imposée sont à l’origine de 90% des différentes maladies. 

Néanmoins, selon des scientifiques américains, il serait possible de les éviter en suivant quelques règles simples.

Des scientifiques découvrent le
moyen de contrôler le processus
de vieillissement chez
les souris
Des scientifiques de l’Université de
l’Alabama à Birmingham ont réussi à faire
vieillir et ensuite à rajeunir des souris en
contrôlant l’activité de l’ADN au sein des
cellules, relate la plateforme informatique
EurekAlert. Des scientifiques de
l’Université de l’Alabama à Birmingham,
aux États-Unis, ont annoncé avoir découvert
le moyen de contrôler le processus de
vieillissement chez les souris, en
manipulant les fonctions de l’ADN au sein
des cellules, annonce la plateforme
informatique EurekAlert. Les chercheurs
ont, notamment mené une expérience sur
des rongeurs, en opérant une mutation dans
l’ADN de leurs mitochondries (un organite
indispensable aux réactions énergétiques de
la cellule). Les changements ont affecté le
gène POLG. Les dommages causés à ce
gène provoquent une perturbation des
fonctions des mitochondries et accélèrent le
processus de vieillissement. En outre, les
scientifiques ont ajouté l’antibiotique
doxycycline à l’alimentation et à l’eau des
souris, ce qui a provoqué une mutation dans
le génome mitochondrial (ADNmt). Cela a
abouti à l’épuisement de l’ADNmt et a
entraîné l’apparition de signes de
vieillissement, tels que la perte des poils,
l’apparition de rides et des changements
dans certains organes. Après cela, les
chercheurs ont cessé de donner de la
doxycycline aux rongeurs et ont «désactivé»
le gène responsable de la dysfonction
mitochondriale. En conséquence, la peau
des rongeurs est redevenue lisse et le pelage
plus fourni. Les scientifiques ont souligné
que le vieillissement et le développement
chez les humains de maladies telles que le
diabète, le cancer, les maladies
neurologiques et cardiovasculaires, étaient
également associés à l’épuisement de
l’ADN mitochondrial. Les experts estiment
ainsi que lorsque la fonction mitochondriale
est restaurée, le processus de vieillissement
peut être inversé.

La dose de café définie pour rester éveillé sans nuire à sa santé
Si différentes études s’intéressent à
l’impact du café sur l’organisme
humain, des spécialistes américains
ont élaboré un nouvel algorithme
visant à déterminer quelle quantité
de caféine on pouvait ingurgiter par
jour pour éviter la fatigue sans
risque pour la santé. Un algorithme
indiquant combien de caféine on
pouvait consommer par jour pour
combattre la fatigue a été développé
par l’armée américaine et le
ministère de la Défense. 
La recherche visait à trouver une
solution pour que les soldats
conservent suffisamment d’énergie
lorsqu’ils sont privés de sommeil.
Au cours de la recherche, les
scientifiques ont déterminé la
mesure exacte de caféine pour

limiter la fatigue et maintenir les
troupes concentrées afin d’éviter 
des conséquences catastrophiques 
et potentiellement mortelles sur le
terrain, écrit le quotidien Daily
Mail. Ainsi, les recherches
recommandent à ceux qui ne se
reposent pas suffisamment de
consommer 200 milligrammes de
caféine — ou deux tasses de café
ordinaires — lorsqu’ils se réveillent
et encore 200 milligrammes quatre
heures plus tard. Ceux qui
travaillent la nuit doivent
consommer 200 milligrammes de
caféine lorsqu’ils commencent leur
journée de travail. Toutefois, les
spécialistes soulignent que cette
quantité peut varier car l’algorithme
prend en compte la quantité de

sommeil et établit une dose
personnalisée de caféine dans
l’espoir d’augmenter l’efficacité d’un
individu jusqu’à 40%. Dans le même
temps, l’étude relate que quelqu’un
qui a dormi pendant cinq heures et se
réveille à 6h du matin peut avoir sa
première tasse de café à 7h du matin
et sa deuxième à 9h du matin.
À l’heure actuelle, le logiciel n’est
pas dans le domaine public, mais les
plus hauts gradés de l’armée espèrent
obtenir une licence et créer une
application qui sera disponible sur les
smartphones. D’après les spécialistes,
ce logiciel sera capable de se
souvenir des habitudes de
l’utilisateur et pourra ainsi lui
délivrer un régime personnalisé de
consommation de caféine.

Pas toujours facile de sortir du lit, le matin. On
n’a pourtant pas d’autre choix que de se
réveiller - sinon 85% de la population n’aurait
pas besoin de programmer son réveil, d’après
le livre du professeur de chronobiologie Till
Roenneberg’ «International Time». Mais si
vous faites partie de ceux qui traînent au lit et
repoussent sans arrêt l’heure du réveil, voici
comment bien se réveiller, selon la science.
Si des chercheurs scientifiques se sont
interrogés sur l’effet pervers du snooze,
aucune réelle étude à date n’est écrite sur le
sujet. Ils restent cependant unanimement
convaincus que ce n’est pas forcément une
bonne idée de repousser de quelques minutes
sa sortie du lit. En effet, ce bonus de sommeil
ne reposerait pas davantage le corps. Pire, il
rendrait plus difficile le réveil. Mais ce n’est
pas tout. L’argument le plus insidieux du
snooze serait de prolonger l’état de
somnolence sans profiter des bienfaits d’un
sommeil réparateur. Une vidéo populaire «you
snooze, you loose» sur Asapscience montre
que le cycle de sommeil est découpé en
plusieurs phases, plus ou moins profondes. 
Et qu’un réveil, en phase de sommeil profond,

le rendrait plus difficile. Se rendormir pour
quelques minutes, grâce au bouton «snooze»,
relancerait le cycle de sommeil et
augmenterait la fatigue. Des propos que
confirme la psychologue Maria Konnikova
dans le New Yorker : «Le début du cycle du
sommeil est le pire moment pour se réveiller».
L’idéal serait ainsi évidemment de se réveiller
au moment de la fin du cycle. Selon le
professeur de psychologie et économiste
comportementaliste Dan Ariely, répéter le
bouton snooze serait même une mauvaise
habitude voire perturbante pour le cerveau qui
ne reconnaîtrait plus l’alarme du réveil comme
l’heure de se lever du lit, mais qui
interpréterait la sonnerie comme un extra de
sommeil. Selon certains, pas vraiment, si le
snooze est correctement utilisé, sans abus.
Comme David Dinges, chef de la Division
sommeil et chronobiologie au Department de
psychiatrie à l’école de médecine de
l’Université, qui explique dans The Wall Street
Journal qu’ «un extra de 10 minutes peut aider
à se réveiller en douceur». Il complète
cependant ses propos, en expliquant
l’efficacité du snooze, si on s’en sert pour se

réveiller en douceur, c’est-à-dire sans se
rendormir, comme une sorte d’assurance de
bien se lever. En conclusion, repousser l’heure
de son réveil ne comporte aucun bienfait à
court-terme, malgré l’illusion de se sentir
moins fatigué. Un sommeil sera forcément
perturbé par de fréquentes interruptions
sonores. Le mieux serait donc de bannir ce
mauvais réflexe et de programmer son réveil à
l’heure où on doit vraiment se réveiller, et
quitter son lit dès que l’alarme retentit.

Les scientifiques du Swiss Tropical et du public Health Institute ont
mené une enquête sur le lien entre l’exposition aux champs de
radiofréquences électromagnétiques (RF-EMF) à partir d’appareils de
communication sans fil et la performance des adolescents âgés entre 12
et 17 ans. En conséquence, ils ont découvert que l’exposition du
cerveau aux radiofréquences électromagnétiques liées à l’utilisation
d’un téléphone portable pendant plus d’un an avait un «effet négatif»

sur le développement de la mémoire figurale. La mémoire figurale est
principalement située au niveau de l’hémisphère droit du cerveau et son
lien avec les radiofréquences électromagnétiques était plus que
prononcé chez les adolescents utilisant le téléphone mobile sur le côté
droit de leur tête. «Cela peut indiquer en effet, que les radiofréquences
électromagnétiques absorbées par le cerveau sont responsables des
corrélations observées», a déclaré Martin Roosli, chef des expositions
environnementales et de la santé dans l’institut. D’autres aspects de
l’utilisation de la communication sans fil, comme envoyer des
messages, jouer à des jeux ou aller sur Internet causaient seulement une
exposition aux ondes «minime» et n’étaient pas associées au
développement de la performance de la mémoire. «Un élément unique
de cette étude est l’utilisation de données collectées objectivement à
partir d’opérateurs de téléphones mobiles», a expliqué Martin Roosli,
en ajoutant que d’autres recherches sont requises afin d’écarter
l’influence d’autres facteurs. «Par exemple, les résultats de l’étude
pourraient être affectés par la puberté, qui affecte l’usage du téléphone
mobile ainsi que l’état cognitif et comportemental du participant.»
Si l’on est inquiet à propos de l’usage du téléphone, les chercheurs
suggèrent que les risques peuvent être minimisés en utilisant un casque
ou des hauts-parleurs en téléphonant, en particulier quand la qualité du
réseau est faible et que le portable fonctionne à toute puissance.
L’étude a été publiée dans la revue Environmental Health Perspectives.

La science révèle la meilleure façon de se réveiller

Les radiofréquences peuvent causer des troubles
de la mémoire chez les adolescents
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Patrimoine matériel 

Le Vieux Mila, 
La seule cité millénaire encore 
habitée a besoin de protection

Véritable musée à ciel ouvert, le Vieux Mila, la seule cité millénaire encore habitée,
renferme des richesses archéologiques inestimables, qui se dégradent de jour en jour.

L’ancienne église où a officié St
Augustin, devenue, par la suite, la
mosquée Abu Al Muhajir Dinar, est

la seule partie réellement protégée de cette
cité antique, grâce à son classement de
patrimoine national protégé en 2007. Pour le
reste, des maisons qui remontent à plus de
4000 ans, selon des spécialistes, tombent en
ruines l’une après l’autre, sans parler des
habitants qui bétonnent leurs murs. «Chacun
fait ce qu’il veut, personne ne respecte les
mesures de sauvegarde et nul ne s’inquiète de
ce trésor qui, si les choses ne changent pas,
disparaîtra dans les années à venir», prévient
un journalise de la Radio de Mila, qui nous a
fait visiter les lieux.

«Milo», la plus grande statue 
au monde sculpté à partir 

d’une seule pièce de marbre

La pièce maîtresse de ce musée est sans
conteste la statue en marbre de «Milo».
Considérée par les spécialistes comme la plus
grande statue au monde faite à base d’une
seule pièce de marbre, cette sculpture
représente une forme humaine de près de
deux mètres de hauteur, en position assise, au
visage et aux membres indéterminés. La tête
de cette statue est dans un musée en France.
Découverte en 1880 par des archéologues
français, la statue exposée en plein air, a été,
selon des témoins, endommagée lors d’un
déplacement. Elle traîne, aujourd’hui, au
milieu d’un jardin, sans présentation, ni
notice explicative. Heureusement que notre
confrère de Radio Mila était là pour nous
donner quelques informations sur cette statue
qui serait d’origine numide. Le musée du site
de Mila compte également dans sa collection
deux sarcophages antiques ornés de
sculptures, des fontaînes romaines, de la
mosaïque et de nombreuses bornes
d’épigraphes et d’épitaphes dont la majeure

partie provient de fouilles entreprises à
l’époque coloniale ou de pièces restituées 
par des particuliers.

Un mur de 1200 mètres 
de longueur qui ceinture 

la cité antique

De l’époque byzantine, Milo - Mila a un
nom pour chaque période historique -,
conserve surtout des pans du mur d’enceinte
qui la ceinturait sur une longueur de 1200
mètres. Piqué d’une multitude d’étranges
fenêtres larges à l’extérieur et étroites de
l’intérieur, visibles à ce jour, et doté de 14
tours de surveillance pouvant atteindre 12
mètres de hauteur. Ce mur reflète on ne peut
mieux le statut de citadelle religieuse de
Mila à cette époque.

La mosquée Abu Al Muhajir
Dinar, la 2e plus ancienne en

Afrique

C’est la 2e plus ancienne mosquée du
continent après celle de Carthage en Tunisie.
Baptisée du nom d’Abu Al Muhajir Dinar, un
des compagnons du Prophète (QSSSL), cette
bâtisse représente, clairement, l’évolution des
croyances religieuses en Afrique du Nord et
en particulier en Algérie, et ce, depuis
l’antiquité jusqu’à la fin de la période
coloniale. D’église romaine dans l’antiquité,
cet édifice a été transformé en mosquée, avant
de servir d’annexe militaire, voire d’étable
durant la colonisation française. Selon des
écrits de l’église romaine, cet édifice a abrité
les deux conciles (assemblée des évêques de
l’église catholique) tenus à Mila au début du

Ve siècle et dont le second a été présidé par
St Augustin, en personne. Ce qui n’est pas
rien.

La fontaîne «Aïn Lebled»

C’est la seule fontaine qui remonte à l’époque
romaine et dont l’eau coule toujours avec
abondance. La légende dit que «celui qui
boira de cette source d’eaux se mariera 
une 2e fois ». Les habitant de Mila semblent 
y croire. Construite au IIIe siècle par
l’empereur Hadrien, la fontaîne «Aïn Lebled»
était une partie intégrante du forum de Milev,
l’autre nom romain de Mila. Par ses vestiges
multiples, elle déroule l’histoire de la
présence dans cette région d’Algérie de
plusieurs civilisations : Architecture de
l’époque romaine (fontaînes et tuiles),
byzantine (muraille et pierres de taille) et
musulmane (demeures ottomanes).

Enfin un «Plan de sauvegarde»
du Vieux Mila  

Un «Plan permanent de sauvegarde et de mise
en valeur du secteur sauvegardé du Vieux
Mila» a été approuvé le 14 juillet 2018, par la
commission nationale des biens culturels du
ministère de la Culture. Ce plan élaboré par la
Direction de la culture conjointement avec
l’association des Amis du Vieux Mila,
comprend trois phases : «Diagnostic et
mesures d’urgence», «analyse historique et
typologique» et «projet préliminaire». 
Il constitue un «mécanisme légal et
technique» pour la protection de la cité
antique du Vieux Mila, qui s’étend sur 38
hectares, et permet «l’inscription future d’une
opération de restauration», selon le ministère
de la Culture. Espérant que cette fois-ci ça
sera la bonne et que ça ne restera pas que sur
du papier.

L. G. / Ag.

Musique 
Le premier enregistrement
de David Bowie mis aux
enchères début septembre

Le premier enregistrement connu de la star de la
pop David Bowie, alors qu’il n’avait encore que
16 ans, va être mis aux enchères au début du
mois de septembre, a indiqué, ce lundi, la maison
d’enchères concernée. Les bandes seront mises à
la vente le 11 septembre, à un prix de 10.000
livres sterling (11.200 euros), a précisé la maison
d’enchères britannique «Omega Auctions». 
Le morceau, intitulé «I Never Dreamed», a été
enregistré dans un studio en 1963 par le groupe
«The Konrads» qui a demandé à Bowie, dont le
nom de scène était alors son nom de naissance,
David Jones, de chanter. Ce morceau, une
chanson de rock classique, dans la veine des
tubes des Beatles de l’époque, a été proposé au
label Decca, en vain. Pour le batteur des Konrads,
David Hadfield, Bowie «était la meilleure
personne pour chanter et interpréter comme il
faut» ce morceau. «C’est comme ça que c’est
devenu le premier enregistrement de David Jones
(Bowie) chantant il y a 55 ans», a-t-il ajouté dans
un communiqué. Les bandes ont été récemment
découvertes dans un loft. Peu de temps après cet
échec, Bowie a quitté les Konrads. Ce n’est que
six ans plus tard, avec la sortie de «Space
Oddity», qu’il connut le succès. David Bowie est
mort des suites d’un cancer en 2016, deux jours
après avoir sorti son dernier album, le jour de son
anniversaire. 

Situés à la porte du Sahara, à 150 km au Sud
de Tébessa, les ksours de la région de Negrine
reflètent non seulement l’art de la construction
traditionnelle saharienne, mais également le
génie architectural local. Vieilles bâtisses
témoins de la succession de plusieurs civilisa-
tions dans la région, de la préhistoire, en pas-
sant par la civilisation romaine, jusqu’à celle
musulmane, ksours de Negrine au design
architectural distinctif renvoient à la mémoire
de la région. Voulant apporter une pierre à un
édifice déjà élogieux, des jeunes de Tébessa
ont lancé le défi de réhabiliter ces sites non
classés et de renouer avec un pan de l’histoire
de leur ville avec la coordination des services
communaux, l’objectif étant d’en faire une
destination touristique saharienne privilégiée.
Le visiteur des ksours de la région de Negrine
est émerveillé devant ces habitations densé-
ment blotties, sobres et austères, lesquelles,
même en ruines, dégagent un charme inouï.
Environ 150 maisons, construites sous forme
de petits palais, d’une couleur jaunâtre, entou-
rées de palmiers et d’arbres fruitiers, tradui-
sent la détermination de l’homme à construire
des logements dans un environnement déser-
tique et sec, chaud en hiver et froid en été,
avec des matériaux simples, notamment l’ar-
gile, les pierres, les troncs d’arbres et de pal-
miers. Une ancienne mosquée, située au

milieu de ces palais, connue pour son décor
distingué et son style architectural islamique
arabe, symbolise la relation étroite entre les
habitants de cette région et la religion
musulmane, et un ensemble de petits maga-
sins d’antiquités, tentent de résister au temps
et rappellent le passé dense et riche de la
région de Negrine.

Une expérience de mise en
valeur et un espoir de redonner

vie aux ksours abandonnés

Afin de préserver ce patrimoine culturel et
historique de l’antique Théveste, un groupe de
jeunes de la région de Negrine a créé une asso-
ciation locale pour la promotion du tourisme
et la protection de l’environnement, et organi-
se chaque samedi, une touiza, regroupant des
jeunes de divers horizons pour une action de
volontariat visant la réhabilitation de ces
ksours abandonnés. «L’idée d’une association
vise à attirer l’attention sur les ksours de
Negrine» souligne à la presse le président de
cette association, Lakhdar Hami. Et d’ajouter:
«Beaucoup de jeunes ont adhéré à l’idée et
chacun tente d’apporter son savoir-faire dans
le domaine de la restauration. Les ksours sont
devenus une actualité dans la région et ceci

peut encourager des gens à revenir habiter ces
maisons abandonnées». Les membres de l’as-
sociation ont l’intention, en coordination avec
les habitants, de rénover l’ancienne mosquée
de la région. «La mosquée est fermée depuis
plus de 20 ans. Des jeunes ont proposé de la
réhabiliter et beaucoup d’habitants ont appré-
cié l’idée et promis aide et assistance», a enco-
re souligné Hami, attestant que le «petit projet
démarré par une maisonnette, commence à
prendre forme, l’idée plaît et séduit et l’espoir
est grand d’atteindre l’objectif».
Pour le président de l’Assemblée populaire
communale de Negrine, Ramdane Djemouai,
cette action de volontariat a pour objectif de
ressusciter un lieu chargé d’histoire.» La com-
mune de Negrine assure aux participants à
cette action de volontariat les moyens de
transport et l’eau pour pouvoir mener à bien
leur action», détaille l’édile qui souligne que
ce site non classé a été abandonné par les siens
pour diverses raisons.
«La région de Negrine est un musée à ciel
ouvert et la réhabilitation des ses ksours à
l’identique et avec les mêmes matériaux, per-
met de créer une dynamique dans cette zone et
de la propulser sur le devant des sites prisés
par les touristes aussi bien nationaux qu’étran-
gers», lance, convaincu, Hama.

Tébéssa
Les ksours de Negrine

reflètent le génie architectural local
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Le ministère de la Santé à Ghaza a mis en garde contre la gravité de la crise sanitaire en raison 
du manque de carburant, affirmant que ses services médicaux seront totalement affectés et qu’ils ne pourront pas 

être en mesure de sauver les patients dans un état grave ou d’urgence.

Le ministère a déclaré, hier, dans
une conférence de presse sur la
crise du carburant renouvelée

dans ses installations et ses impacts sur
l’état de santé des patients et des
blessés. Il continuera à travailler les
procédures d’austérité pour maintenir
les quantités de carburant restant aussi
longtemps que possible, mais cela ne
représente pas une solution appropriée à
cette crise grave. Il a souligné que la
crise du manque de carburant et la
coupure constante du courant électrique,
épuisent les ressources du ministère de
la Santé, son temps et ses efforts, qui,
au lieu d’être dirigés vers le
développement de la prestation des
services de santé, sont utilisés dans ce
genre de crises complexes. «La
poursuite des crises dans le travail de la
santé à Ghaza n’est que les
conséquences de plusieurs années de
blocus israélien, en particulier les
réductions des quantités d’électricité et
de carburant reçues pour l’enclave», 
a-t-il assuré. Le ministère de la Santé a
demandé aux autorités, organisations et
institutions humanitaires et de santé
d’adopter rapidement les mesures
nécessaires pour fournir des quantités
fixes et régulières pour s’assurer que le
service de santé n’entrera pas dans des
labyrinthes difficiles et dangereux, dont
la seule victime est le patient
palestinien. Le ministère de la Santé à
Ghaza souffre de crises successives,
dont la pénurie de carburant, de
médicaments et de fournitures
médicales, en raison du siège permanent
injuste et inhumain imposé depuis plus
de 12 ans sur la population de la bande
de Ghaza.

L’ONU réclame la «libération
immédiate ou jugement 
des enfants palestiniens 

détenus par Israël»
Le Haut-Commissaire aux Droits de
l’Homme de l’ONU, Zeid Ra’ad Al
Hussein, a réclamé, ce lundi, à Israël, de
libérer ou de juger immédiatement tous
les enfants palestiniens que ce pays
détient, lors d’une réunion au siège des
Nations unies sur les droits du peuple
palestinien. «Environ 440 Palestiniens
sont présumés retenus en +détention

administrative+, selon les dernières
statistiques. Israël doit immédiatement
tous les inculper ou les relâcher», a
affirmé lors d’une liaison vidéo le
responsable de l’ONU. Au total,
«plusieurs centaines d’enfants
palestiniens sont détenus par Israël -
certains sans inculpation en vertu du
système appelé détention
administrative+, en violation des droits
humains fondamentaux», a précisé Zeid
Ra’ad Al Hussein. «Il devrait être
absolument clair que le droit
international ne permet la détention
d’enfants qu’en dernier ressort». «Que
ce soit pour les enfants ou pour les
adultes, la détention sans jugement, sur
des preuves souvent tenues secrètes,
avec souvent des ordres de détention
administrative indéfiniment
renouvelables, contrevient au droit
international que doit respecter Israël»
et «un terme doit être mis à cette
pratique», a souligné le responsable de
l’ONU, basé à Genève. Il s’est exprimé
lors d’une réunion sur les dernières
violences à Ghaza qui devaient aussi
être abordées, ce mardi, par le Conseil
de sécurité lors d’une session mensuelle
classique sur le Proche-Orient. Zeid
Ra’ad Al Hussein a aussi critiqué les
«arrestations et détentions arbitraires»,
selon lui «de militants des Droits de

l’Homme par les autorités israéliennes».
Depuis le 30 mars, le blocus israélien
est au cœur d’un vaste mouvement de
protestation palestinien le long de la
barrière de séparation entre Ghaza et
Israël. 149 Palestiniens et un soldat
israélien ont été tués depuis cette date.

14 Palestiniens arrêtés lors de
raids en Cisjordanie occupée

Les forces d’occupation israéliennes ont
lancé aujourd’hui à l’aube 14
Palestiniens lors des raids et des
arrestations massives dans diverses
régions de la Cisjordanie occupée, dont
l’écrivain palestinienne Lama Khater.
Des sources ont signalé que les forces
d’occupation ont pris d’assaut la ville
d’El Khalil, et perquisitionné une
maison appartenant à Hazem Fakhouri
et arrêté son épouse, l’écrivaine
politique, Lama Khater, sachant qu’elle
est la 4e femme arrêtée de la ville 
d’El Khalil, en moins d’un mois et
demi. Dans le même contexte, les forces
israéliennes ont attaqué des maisons
dans la ville, et arrêté le chef du
mouvement Hamas et le directeur de
l’éducation et ancien éducateur Nizar
Shehadeh, et l’ont emmené vers une
destination inconnue. En outre, les
forces d’occupation israéliennes ont
installé un certain nombre de points de
contrôle à l’entrée de la ville du nord et
du sud d’El Khalil, et les entrées des
villes de Seir et Yatta et Halhoul, et
entravé la circulation des véhicules et
inspecté et vérifié les cartes des
passagers. Ailleurs, à Beït Lahm, les
soldats israéliens ont pris d’assaut des
maisons dans la rue Karkafa, et ont
arrêté les jeunes hommes, Majd
Mohammed Ayad, Mahmoud Jawarish,
un frère des deux prisonniers,
Mohammed et Abdullah Jawarish, ainsi
que Muhannad Herama et le jeune
homme Tariq Jahalins du sud du village
d’Al Khader. À leur tour, les témoins
ont déclaré que les forces israéliennes
ont arrêté un jeune homme et son père
du quartier Oum Sharayet à Ramallah,
sans connaître leur identité, alors que
plusieurs villes ont été attaquées et des
maisons perquisitionnées. Dans ce
contexte, les forces d’occupation

israéliennes n’ont pas réussi à arrêter le
président du Conseil des étudiants de
l’Université de Birzeit, Yahya Rabie et
l’étudiant Uys Al-OurI après un raid
dans leur résidence dans la ville d’Abou
Kach, au nord de la ville de Ramallah,
où des affrontements violents ont éclaté
au cours du raid, mené à l’aide de 15
véhicules militaires et des unités
spéciales. Dans la ville de Tulkarem, les
forces d’occupation ont arrêté les
étudiants universitaires, Mohammed
Limone et Omar Lifdawi, après avoir
pris d’assaut leurs maisons, tandis que
les soldats occupants ont pris d’assaut la
ville de Jayyous, près de Qalqilya. Des
soldats israéliens ont également envahi
le camp de réfugiés de Nour Chams, à
l’est de la ville de Tulkarem, et ont
attaqué et saccagé un certain nombre de
maisons, y compris celle du citoyen,
Nasr Jaber.

Indonésie : «La loi sur l’Etat 
juif est une menace explicite

pour résoudre le conflit»
L’Indonésie a condamné, hier, la loi sur
l’Etat juif adoptée par la Knesset
israélienne, la semaine dernière, le
Parlement israélien a voté un vote final
de 62 voix contre 55, avec 2
abstentions, qui stipule que «l’État
d’Israël est la patrie nationale du peuple
juif», selon ses allégations.. «Nous
condamnons la loi nationale juive
adoptée par la Knesset, la semaine
dernière», a déclaré le ministre
indonésien des Affaires étrangères,
Ritno Lestari Marchudi, dans un
communiqué, notant que la loi donne
aux Juifs le droit à l’autodétermination.
«La loi ne reconnaît pas les droits des
Palestiniens et constitue une menace
évidente pour résoudre le conflit
israélo-palestinien sur la base de deux
Etats», a déclaré le ministre dans un
communiqué. La loi stipule que «le
droit à l’autodétermination dans l’État
d’Israël est limité aux Juifs, et la
migration qui mène à la citoyenneté
directe est réservée aux Juifs».» 
Il a également déclaré que «la grande 
Al Qods unifiée est la capitale d’Israël»
et que l’hébreu est la langue officielle
de l’Etat, et la langue arabe perd son
statut de langue officielle. La loi a noté
que «l’Etat travaille pour promouvoir la
colonisation juive.

Un drone israélien a pris 
pour cible un groupe de civils 

à l’est de Jabalya
Un avion de reconnaissance israélien a
tiré un missile sur un groupe de civils
près de la barrière frontalière, à l’est de
la ville de Jabalya, au nord de la bande
de Ghaza. Des sources locales ont
déclaré qu’un drone israélien a tiré un
missile sur un groupe de citoyens
préparant des cerfs-volants dans la zone
d’Abou Safiya, à l’est de la ville de
Jabalia, au nord de la bande de Ghaza,
sans faire de victimes. Il est à noter que
les forces d’occupation israéliennes
ciblent quotidiennement les jeunes
hommes et enfants dans les zones
proches de la barrière frontalière dans
l’est de la bande de Ghaza.

Palestine 

Le ministère de la Santé à Ghaza met en
garde contre la gravité de la crise sanitaire
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Canicule au Japon  

La chaleur fait au moins 80 morts
Des températures inédites dépassant les 40°C à l’ombre ont été atteintes à travers le Japon. La majorité des décès 

concerne les personnes âgées, mais des enfants figurent également parmi les victimes.

L’étouffante vague de
chaleur humide qui s’est
abattue sur le Japon a

tué 80 personnes et conduit
quelque 35 000 autres à l’hôpital
en seulement trois semaines, selon
des données officielles publiées ce
mardi. La semaine passée, où les
températures ont largement
excédé 35 degrés à l’ombre en
maints endroits, a été la plus
meurtrière, avec 65 victimes
recensées, selon l’Agence de
gestion des incendies et désastres.
Plus de 15 morts avaient déjà été
déplorés les deux semaines
précédentes. «Nous observons des
chaleurs sans précédent en
plusieurs régions», a expliqué un
responsable de l’Agence de
météorologie, Motoaki Takekawa,
lors d’une conférence de presse
lundi soir. Cette vague de chaleur
«est fatale et nous estimons que
c’est une catastrophe naturelle»,
a-t-il ajouté. Des températures
inédites ont été atteintes à travers
le pays, notamment dans la ville
de Kumagaya, située au nord de
Tokyo, qui a battu le record
national, lundi, avec un
thermomètre affichant 41,1°C. 
La localité d’Ome, dans la

préfecture de Tokyo, subissait
quant à elle une chaleur de
40,3°C, une première à l’intérieur
de la métropole qui n’avait jamais
connu de température supérieure à
40 degrés. Selon l’Agence de
météorologie, les températures
supérieures à 35°C pourraient
durer jusqu’à début août, malgré
quelques jours de répit
prochainement.

«Des mesures d’urgence
sont nécessaires»

La majorité des décès concerne
les personnes âgées, mais des
enfants figurent aussi parmi les
victimes. Un petit garçon de six
ans a succombé à un coup de
chaleur après des activités à
l’extérieur et alors que sa salle de
classe n’était pas climatisée. 
«Des mesures d’urgence sont
nécessaires pour protéger les
enfants», a déclaré, ce mardi
matin, le porte-parole du
gouvernement, Yoshihide Suga,
lors d’un point de presse. 
Le gouvernement va
subventionner l’installation de
climatiseurs dans les écoles,
collèges et lycées à partir de l’été

prochain. À la date du 1er avril
2017, moins de la moitié des
salles de classe d’établissements
scolaires publics disposaient de
climatisations. L’extension de la
durée des congés d’été figure
également parmi les dispositions à
l‘étude, a indiqué Yoshihide Suga.
L’Agence de gestion des

catastrophes a exhorté les
personnes à utiliser les
climatiseurs (installés dans la
plupart des logements), à boire de
l’eau et à prendre des pauses
régulières au travail. Les habitants
des régions de l’Ouest ravagées
par les pluies torrentielles au
début du mois sont

particulièrement mis en garde,
eux qui s’escriment à tenter de
nettoyer leurs maisons. 
Les records de températures
atteints cette année ravivent les
inquiétudes pour les jeux
Olympiques de 2020 qui auront
lieu à Tokyo en plein cœur de
l’été, du 24 juillet au 9 août.

Certains des faits remontent aux années 1960. 158 évêques,
prêtres et laïcs liés à l’Eglise catholique au Chili sont ou ont été
visés par une enquête pour des abus sexuels, révèle la justice
chilienne. Ces abus concernent à la fois des mineurs et adultes,
selon les institutions judiciaires du pays. C’est la première fois
que la justice du Chili dévoile des chiffres donnant une vue
d’ensemble de ce type d’affaires dans le pays. Ils sont publiés
alors que le Chili est agité depuis plusieurs mois par une série
de scandales de pédophilie au sein de son Eglise, dans la foulée
de la visite du pape au mois de janvier. La plupart de ces dos-
siers ont été classés, à la suite d’une condamnation, d’un clas-
sement sans suite ou d’un non-lieu. Mais 36 enquêtes sont tou-
jours en cours, a précisé le procureur général, Luis Torres, lors
d’une conférence de presse. Au total, le parquet général a recen-
sé 266 victimes de ces abus depuis les années 1960, parmi les-
quelles 178 mineurs. 

Des curés et laïcs liés à des écoles religieuses

«Dans leur grande majorité, les faits dénoncés correspondent à
des agressions sexuelles commises par des curés de paroisses,
ou des personnes liées à des établissements scolaires», précise

le communiqué du parquet général. Parmi les auteurs présumés
de ces abus sexuels, la justice chilienne évoque des évêques, des
prêtres ou des diacres, mais également des moines. En outre,
une dizaine de «laïcs qui exerçaient une fonction dans la com-
munauté de l’Eglise», tels que des coordinateurs dans des éta-
blissements scolaires religieux, sont également visés.

Des «secrets de Polichinelle»

Pour les associations de défense des victimes, il ne s’agit que de
la partie émergée de l’iceberg. «Le travail qu’est en train de réa-
liser le parquet est sans aucun doute quelque chose de très posi-
tif et il commence à mettre en lumière des cas qui étaient des
secrets de polichinelle», a réagi auprès de l’AFP Juan Carlos
Claret, porte-parole de l’association des laïcs d’Osorno (sud du
Chili). «Il y a des informations qui sont toujours confiden-
tielles», a-t-il tempéré. Le 18 mai dernier, l’ensemble de la hié-
rarchie de l’Eglise chilienne a présenté sa démission au pape,
dans le cadre d’un énorme scandale de pédophilie et d’omerta.
Ce coup de tonnerre faisait suite à une série de mea culpa du
souverain pontife adressés au peuple chilien. Il s’agit d’une
démarche inédite dans l’histoire récente de l’Eglise catholique.

Vietnam
Les inondations font 27 morts
et sept disparus 
Les averses, inondations et glissements de terrain causés
par le typhon Son Tinh ont fait 27 morts, sept disparus et
26 blessés dans le Centre et le Nord du Vietnam, a
annoncé, ce mardi matin, le Comité central de prévention
et de contrôle des catastrophes naturelles dans un
nouveau bilan. Un précédent bilan a fait état de 19 morts.
Ces catastrophes ont également détruit 243 maisons et en
ont inondé plus de 6900, tuant 6500 bovins et près de
115 000 volailles. Elles ont aussi détruit 6200 hectares de
bassins d’aquaculture et inondé 81 000 hectares de
rizières dans les deux régions, a précisé le Comité. 
Selon le Centre national de la prévision hydro-
météorologique du Vietnam, en raison d’une dépression
tropicale, les régions du nord connaîtront de fortes pluies
et des vents violents mardi et mercredi. Des inondations
et glissements de terrain pourraient se produire dans
certaines provinces montagneuses du nord du pays.

Australie 
Plus de 600 passeurs arrêtés 
Plus de 600 passeurs ont été arrêtés dans six pays depuis

que l’Australie a commencé à mettre en œuvre il y a près
de six ans une politique d’immigration draconienne et
plus de trente bateaux de clandestins ont été refoulés, a
annoncé, ce mardi, le ministre de l’Immigration, Peter
Dutton. 
Le ministre a affirmé que «l’Opération frontières
souveraines» controversée avait permis de sauver des
vies. «Il n’y a pas eu un seul mort en mer sous ma
responsabilité», a-t-il noté. La politique menée par les
conservateurs après leur arrivée au pouvoir en septembre
2013 a eu pour conséquence d’interrompre l’afflux de
bateaux de clandestins qui caractérisait le règne des
gouvernements travaillistes. Avant la «politique de
tolérance zéro», environ 50 000 demandeurs d’asiles
étaient arrivés en cinq ans sur les côtes australiennes à
bord de plus de 800 bateaux. Des centaines d’autres
migrants, dont de nombreux venaient d’Afghanistan, du
Sri Lanka et du Moyen-Orient, ont péri en mer. 
«Les passeurs sont un fléau maléfique qui recherchent
des hommes, des femmes et des enfants innocents pour
leur soutirer de l’argent», a ajouté Dutton. «Ils se fichent
s’ils parviennent à gagner les terres australiennes ou se
retrouvent au fond de la mer». «En six ans, 600
personnes ont été arrêtées, des tentatives de faire entrer
en Australie 2500 personnes ont été déjouées et 33
bateaux ont été refoulés», a-t-il précisé. Le ministre a
remercié les gouvernements indonésien, sri-lankais et
malaisien pour leur aide et leur «participation à
l’arrestation des passeurs de ce commerce maléfique». 
Il n’a pas précisé les autres pays impliqués. 

Des centaines de personnes étaient portées disparues, ce mardi,
au Laos au lendemain de l’effondrement d’un barrage hydro-
électrique en construction dans le Sud du pays, a annoncé
l’Agence officielle laotienne. 
Le barrage, situé dans la province d’Attapeu (sud-ouest), non
loin de la frontière vietnamienne, s’est effondré, lundi soir, libé-
rant cinq milliards de mètres cubes d’eau, et faisant «plusieurs
morts et des centaines de disparus», a précisé l’agence officiel-
le du pays. «Plusieurs maisons ont aussi été détruites» dans la
catastrophe, d’après l’agence. Plusieurs dizaines de barrages
sont actuellement en construction au Laos, qui exporte la
majeure partie de son énergie hydroélectrique vers les pays voi-
sins, notamment en Thaïlande. Depuis plusieurs années, des
organisations environnementales expriment leurs inquiétudes

quant aux ambitions hydroélectriques du Laos, notamment
l’impact des barrages sur le Mékong, sa flore et sa faune, les
populations rurales et les économies locales qui en dépendent.
Le barrage de la province d’Attapeu, un projet de plus d’un mil-
liard de dollars, est en cours de construction depuis 2013. Il est
développé par Xe Pian-Xe Namnoy Power Company (PNPC),
une coentreprise formée par la société thaïlandaise Ratchaburi
Electricity Generating Holding, l’entreprise coréenne Korea
Western Power et la compagnie publique laotienne Lao Holding
State Enterprise. 
D’une puissance de 410 mégawatts, il devait commencer à four-
nir de l’électricité à partir de 2019, d’après le site de PNPC. 
Et 90% de l’énergie produite devait être exportée vers la
Thaïlande, le reste étant distribué localement. 

Effondrement d’un barrage au Laos  
Des centaines de personnes portées 

disparues 

Chili 
158 membres de l’Eglise catholique

visés par une enquête 
pour abus sexuels
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L’Iran répond à Trump : 
«Soyez prudent ! »

Le ton monte entre les deux ennemis. Trump avait mis en garde, sur Twitter, l’Iran qui a répondu 
dans un message similaire. L’échange de tweets virulents se poursuit entre l’Iran et les États-Unis. 

«Soyez prudent !», a écrit sur
le réseau social, le ministre
des Affaires étrangères

Mohammad Javad Zarif. Quelques
heures auparavant, le président améri-
cain Donald Trump avait mis en garde
l’Iran dans un message d’une rare vio-
lence. Utilisant les lettres majuscules
comme Donald Trump sur le réseau
social contre les autorités iraniennes la
veille, Mohammad Zarif a déclaré :
«Nous ne sommes pas impression-
nés», dans un Tweet rédigé en anglais.
«Nous existons depuis des millénaires
et nous avons vu la chute d’empires, y
compris le nôtre, qui ont duré plus
longtemps que la vie de certains
pays», dit le message. 

Moyen de pression

Dimanche, le président américain
avait adressé un message au président
iranien Hassan Rohani, en tweetant :
«Ne menacez plus jamais les États-
Unis ou vous allez subir des consé-

quences telles que peu au cours de
l’Histoire en ont connues auparavant».
«Nous ne sommes plus un pays qui
supporte vos paroles démentes de vio-
lence et de mort. Faites attention ! »,
avait-il poursuivi. 
Ce message était lui-même intervenu
après qu’Hassan Rohani eut prévenu
le dirigeant américain à «ne pas tirer
les moustaches du tigre», assurant
qu’un conflit avec l’Iran serait la
«mère de toutes les guerres».
Interrogée sur les motivations du pré-
sident, sa porte-parole Sarah Sanders a
souligné que son «objectif ultime»
était de s’assurer que Téhéran n’ob-
tienne pas l’arme nucléaire et «la pro-
tection des Américains». Les relations
entre les deux pays sont au plus bas
depuis que, le 8 mai, le président amé-
ricain a décidé de quitter l’accord sur
le nucléaire Iranien

Le bilan des violents incendies qui ravagent les alentours
d’Athènes est subitement monté, ce mardi, à 50 morts après la
découverte des corps de 26 personnes dans la cour d’une villa à
Mati, dans l’Est de l’Attique. Selon un bilan encore provisoire, au
moins 172 autres personnes ont été blessées, dont 11 grièvement.
Enlacées et carbonisées, selon un photographe de l’AFP sur place,
les 26 victimes découvertes, hier matin, semblent n’avoir pas réussi
à gagner la mer toute proche pour se mettre à l’abri. Le feu s’est
calmé dans cette zone, ont indiqué les pompiers à l’AFP, mais un
front progressait toujours à Kineta, à une cinquantaine de km à
l’ouest de la capitale. Autour de la capitale, la plupart des victimes
ont été piégées dans les environs de Mati, une localité balnéaire à
une quarantaine de km à l’est d’Athènes, dont les maisons sont
souvent entourées de hauts pins. Elles sont mortes «à leur domicile
ou dans leurs voitures», a indiqué le porte-parole du gouvernement
grec, Dimitris Tzanakopoulos. Au moins quatre personnes ont
également été retrouvées mortes en mer, où elles avaient tenté de
trouver refuge quand les flammes ont poussé les résidents paniqués
sur les plages. Le ministre de l’Intérieur Panos Skourletis a indiqué
à la télévision publique ERT que les autorités «cherchent encore
s’il y a d’autres disparus». «Enfer de Dante», titrait, ce mardi, le
journal Ta Nea (opposition centriste), «L’Attique en cendres»,
résumait le quotidien de centre-gauche Ethnos.

- Activité suspecte -

Neuf patrouilleurs côtiers, deux bâtiments militaires et des dizaines
de bateaux privés assistés d’hélicoptères de l’armée ont été
mobilisés toute la nuit pour évacuer vers le port de Rafina, proche
de Mati, les résidents et touristes ayant fui les flammes sur les
plages et en mer. Les premiers rescapés étaient transférés vers des
hôtels et des camps militaires, tandis que de nombreux proches
inquiets affluaient à Rafina. La Grèce a activé le mécanisme

européen de protection civile pour obtenir de l’aide de ses
partenaires. En sus de l’Espagne et de Chypre, Israël a offert des
renforts, selon Skourletis. Le porte-parole a aussi mentionné qu’il y
avait eu «15 départs de feu simultanés sur trois fronts différents en
Attique», ce qui a conduit la Grèce à demander des drones aux
Etats-Unis «pour observer et détecter toute activité suspecte». 
Au vu de la situation, la présidence de la République a annulé la
réception annuelle prévue, mardi, pour commémorer le
rétablissement de la démocratie en Grèce en juillet 1974. 
Le Premier ministre Alexis Tsipras est pour sa part rentré
précipitamment d’un déplacement en Bosnie pour suivre les
opérations. Selon lui, «plus de 600 pompiers» étaient sur les trois
fronts des incendies, attisés par des vents soufflant jusqu’à plus de
100 km/h. Les incendies ont pris alors qu’une vague de chaleur
s’abattait sur le pays, avec des températures grimpant jusqu’à 40
degrés Celsius. Selon les services météo, les conditions doivent
rester difficiles mardi, quoique les températures en Attique soient
prévues en baisse, avec des averses.

- L’Europe du Nord suffoque -

Les incendies de forêt et de maquis sont récurrents en Grèce l’été.
Les derniers feux les plus dévastateurs avaient tué en 2007 dans le
Péloponnèse et sur l’île d’Evia 77 personnes, ravageant 250 000
hectares de forêts, maquis et cultures. Le nord de l’Europe, d’Oslo
à Riga, est également écrasé depuis plusieurs semaines par la
chaleur et la sécheresse qui embrasent forêts et tourbières, brûlent
les pâtures, vident les nappes phréatiques et font même baisser le
niveau des grands lacs. La Suède, qui connaît le mois de juillet le
plus chaud depuis au moins deux siècles et demi, a dû faire appel à
la solidarité européenne pour lutter contre le feu. Pas moins de 
25 000 hectares sont déjà partis en fumée ou continuent de se
consumer, soit deux fois la superficie de la ville de Paris.

Canada  
Un homme qui a tenté de
poignarder un soldat au
Parlement arrêté
La police canadienne a arrêté, lundi, un homme qui
tentait de poignarder un soldat posté devant le
Parlement fédéral d’Ottawa, a annoncé le ministère
canadien de la Défense. «Grâce à la réaction rapide
de nos soldats, de la GRC (police fédérale) et du
Service de protection parlementaire, la menace
potentielle a été identifiée et neutralisée», a indiqué
le ministère, notant que «personne n’a été blessé au
cours de l’incident». 
Armé d’un couteau, l’homme a été arrêté à 10h15
(14h15 GMT) devant le Parlement, au moment de la
relève de la garde, a précisé le ministère, cité par
l’AFP. La police d’Ottawa a ouvert une enquête, a
ajouté le ministère de la Défense, «et tout autre
commentaire en ce moment serait inapproprié». 
En octobre 2014, un jeune Canadien, en rupture
avec la société, avait assassiné un soldat aux abords
du Parlement d’Ottawa, avant d’être abattu au cœur
de l’enceinte fédérale. 

Sahel
L’opération Barkhane sera
maintenue jusqu’à l’«éradication»
de la menace terroriste
L’opération Barkhane sera maintenue jusqu’à
l’«éradication» de la menace terroriste, a assuré,
lundi, à Ouagadougou, son commandant, le général
Bruno Guibert. «En un an d’opération, nous avons
obtenu des résultats significatifs sur les groupes
terroristes. Il n’y a aujourd’hui plus de sanctuaire
réel où des terroristes peuvent se protéger», a
expliqué le général Guibert à l’issue d’une audience
avec le président burkinabè, Roch Marc Christian
Kaboré. «C’est une opération qui va se poursuivre
le temps nécessaire jusqu’à ce que la menace
terroriste soit contenue et si possible éradiquée avec
l’appui de la force conjointe du G5 Sahel et des
armées nationales qui sont impliquées», a-t-il
ajouté. 
Le général Guibert s’est félicité de l’«engagement
très fort des armées du G5 Sahel», une «jeune force
conjointe qui monte en puissance», assurant de leur
«engagement très fort et très ferme qu’il faut
poursuivre dans la durée». «Barkhane est en appui
total de cette force conjointe à travers des
entraînements, de la préparation opérationnelle, et
l’engagement aux côtés de cette force. 
Cela nécessite un engagement fort dans la durée car
le combat contre le terrorisme nécessite un
engagement déterminé», a-t-il conclu. A la tête de
Barkhane depuis juillet 2017, le général de division
Bruno Guibert, était accompagné du général de
division Frédéric Blachon, à qui il transmettra le
commandement de l’opération en fin de semaine. 

Six surveillants d’un camp pénitentiaire en Russie ont été arrêtés
pour «abus de pouvoir» et «violences» après la diffusion par des
médias indépendants d’une vidéo de torture d’un détenu dans ce
camp, a annoncé, lundi, le Comité d’enquête russe. Vendredi dernier,
le journal d’opposition Novaïa Gazeta a publié sur son site une vidéo
montrant plus d’une dizaine de surveillants du camp pénitentiaire
numéro 1 de la région de Iaroslavl (environ 250 km au nord-est de
Moscou) en train de porter des coups violents à un détenu, menotté
et allongé sur une table, qui pousse des cris déchirants. La vidéo a
provoqué une onde de choc et un tollé en Russie. «Les enquêteurs ont
identifié tous les surveillants du camp pénitentiaire qui ont participé
au passage à tabac du détenu», a assuré dans un communiqué le

Comité d’enquête, chargé des principales investigations dans le pays.
«A ce jour, six personnes ont été arrêtées», a-t-il précisé, en souli-
gnant que des mesures visant à arrêter les autres suspects étaient en
cours. «Une enquête pour abus de pouvoir et violences a été ouver-
te», selon le Comité d’enquête, qui entend aussi vérifier les agisse-
ments du directeur de la prison et de responsables pénitentiaires
régionaux. Selon les enquêteurs, «un groupe de surveillants du camp
pénitentiaire numéro 1, situé à Iaroslavl, a recouru à des violences à
l’égard d’un détenu, en agissant intentionnellement et en abusant de
leur pouvoir», indique le communiqué. Ils ont, notamment «infligé
de multiples coups de pieds, de poings et d’objets non-identifiés à cet
homme», ajoute-t-il. 

Russie
Six surveillants d’un camp arrêtés après 

une vidéo de torture d’un détenu

Grèce
Plus de 50 morts dans des incendies 

près d’Athènes



18 Actualité
www.lechodalgerie-dz.com

Mercredi 25 juillet 2018

Publicité

L’Echo d’Algérie : 25/07/2018 Anep : 822 835

WILAYA DE DJELFA
DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS

CODE FISCAL : 0.002 1701.50020 69 DEP

AVIS D’APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITÉS MINIMALES N° 19/2018

La Direction des équipements
publics de la wilaya de Djelfa lance
un avis d’appel d’offres ouvert avec
exigence de capacités minimales
pour la réalisation des travaux
d’aménagement et réhabilitation
d’un CFPA cité Berbih Djelfa.
Les entreprises titulaires d’un
certificat de qualification et de
classification professionnelles de
catégorie 03 ou plus activité
principale bâtiment peuvent
participer :
- avec présentation des attestations
de bonne exécution des travaux de
bâtiment réceptionnés
provisoirement durant les dernières
années (2014-2015-2016-2017-
2018) avec un montant égal ou sup
à 25.000.000,00 DA et une
moyenne du bilan financier pour les
années 2014/2015/2016/2017, égale
ou sup à 25.000.000,00 DA.

- Les entreprises intéressées
peuvent retirer le cahier des charges
auprès du service administration et
moyens (Direction des équipements
publics) cité Berbih Djelfa.

Les offres doivent comporter un
dossier de candidature, une offre
technique et offre financière.
Le dossier de candidature, l’offre
technique et l’offre financière sont
insérés dans des enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la
dénomination de l’entreprise, la
référence et l’objet de l’appel
d’offres ainsi que la mention
«dossier de candidature»,  «Offre
technique» ou «Offre financière»
selon le cas. Ces enveloppes sont
mises dans une autre enveloppe
cachetée et anonyme. Comportant la
mention «A n’ouvrir que par la
commission d’ouverture des plis et
d’évaluation des offres» «Appel
d’offres N° : .............. L’objet de
l’appel d’offres.

Cette enveloppe principale abritera
03 autres enveloppes scellées
identifiées

1) Offre de candidature abritera
les pièces suivantes :
1) Déclaration de la candidature
(cachetée, datée et paraphée).

2) Certificat de qualification
catégorie demandée.
3) Statuts de l’entreprise.
4) La déclaration de probité
(cachetée, datée et paraphée).
5) Moyens matériels.
6) Moyens humains.
7) Références de l’entreprise.
8) Bilan financier des années.
9) Planning des travaux (cacheté,
daté et paraphé).
10) Dépôt des comptes sociaux
2016 ou 2017.
11) Tout document permettant
d’évaluer les capacités des
candidats des soumissionnaires ou
le cas échéant des sous-traitants.

2) Offre technique abritera :
1/ Le cahier des charges portant à la
dernière page, la mention
manuscrite «lu et accepté».
2/ La déclaration à souscrire.
3/ Mémoire technique.

3) Offre financière abritera :
- Lettre de somission + BPU + Devis.

L’offre devra être déposée dans les

délais requis à l’adresse ci-après :
Direction des Equipements publics -
DEP - Service des marchés Cité
Benrebih Djelfa.
La durée de préparation des offres
est fixée à 21 jours, la date de dépôt
des offres est fixée au 21ème jour
de 8h à 14h qui court à partir de la
première publication de l’avis
d’appel d’offres dans l’un des
quotidiens nationaux ou au Bomop,
si ce jour coïncide avec un jour
férié ou un jour de repos légal, la
date de dépôt est reportée jusqu’au
jour ouvrable suivant.
L’ouverture des plis des offres
techniques et financières se fera en
séance publique et aura lieu le jour
coïncidant avec la date de dépôt des
offres à 14h au siège de la Direction
des équipements publics.

La durée de validité des offres est
fixée à 111 jours, à compter de la
date limite de dépôt des offres.

Le présent avis tient lieu
d’invitation aux soumissionnaires
pour assister à l’ouverture des plis.

56e anniversaire de la création de la police
Hommage au premier DG de la Sûreté nationale,

le défunt moudjahid M’hamed Yousfi

O rganisé par l’Association
«Machaâl Echahid» dans le
cadre de la célébration du 56e

anniversaire de la création de la Police
algérienne, l’hommage a été marqué
par la présence de personnalités histo-
riques, d’enseignants et d’étudiants de
police et a vu, également, une présen-
tation d’une biographie sur sa vie de
lutte, politique et diplomatique, par
Mohamed Lahcene Zeghidi, ensei-
gnant d’histoire à l’Université d’Alger.
Zeghidi a précisé que l’ancien moudja-
hid Yousfi, décédé en Suisse le 7
novembre 1994, n’était pas seulement
l’un des piliers de la lutte de Libération
nationale, mais était également la base-
arrière de la Révolution algérienne à
Madrid (Espagne). Le défunt est égale-
ment considéré parmi les personnalités
nationales importantes ayant contribué à
l’organisation du corps de la police au
lendemain de l’indépendance, d’autant
qu’il a été chargé, en 1963, de la mission
d’organiser, d’encadrer et de poser les
fondements de ce corps, a ajouté le

même intervenant. Par ailleurs, le contrô-
leur de police et directeur central,
Chawki Abdelkrim, a donné un aperçu
historique sur la Police algérienne, rele-
vant qu’une bataille de recrutement a été
menée, après l’indépendance, parmi les
rangs des moudjahidine et de la jeunesse
algérienne qui ont fait l’objet de sessions
de formation rapide, en focalisant sur le
côté physique et l’utilisation des armes
pour être répartis, ensuite, à travers les
différents commissariats de police à tra-
vers le pays, constituant, ainsi, a-t-il dit,
le premier noyau de la Police algérienne.
Outre ses missions sécuritaires au
niveau national, la Police algérienne
contribue d’une façon effective et
continue aux différentes instances et
organisations internationales et régio-
nales, à l’instar d’Interpol et Afripol, a
précisé le même responsable, rappelant
que l’Algérie avait occupé, en 2017, la
7e place au classement des pays les plus
sûres au monde, élaboré par l’Institut
américain «Galop».

Houda H.

La Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) a rendu hommage, ce mardi, à Alger, à la famille du 1er directeur général (DG)
de ce corps, le défunt moudjahid M’hamed Yousfi qui a occupé ce poste, de janvier à octobre 1963,

avant sa nomination, la même année, comme premier ambassadeur d’Algérie en Suisse.
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Les gendarmes qui
opèrent sur
l’autoroute A8, entre
Nice et Mandelieu,
ont été suivis pendant
tout l’été. Ils
évoquent leur métier,
avec ses moments de
satisfaction, mais
aussi les doutes et les
risques inhérents à
leur fonction.
Traques de

chauffards, chasse aux
infractions, lutte contre l’insécurité, accidents de la circulation :
comment ces gendarmes mènent-ils leurs opérations ? Comment
résistent-ils à la violence à laquelle ils sont confrontés ?

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya dAlger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal : Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie : ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com

023 860 837

Ethaâlibya Travel Service

Numéros Verts

Télévision

Au sommaire :
Les trésors du
Cap Les «villas
d’Américains»,
qui sont l’œuvre
de Corses partis
faire fortune en
Amérique,
jalonnent les
paysages du Cap
Corse.
A Rogliano,
Paul Saladini et

sa femme rénovent le palais Nicrosi, pour ouvrir des chambres
d’hôtes. En Balagne ; La Balagne est parsemée de beaux villages
perchés. Dans la commune d’Avapessa, Robert Kran a créé un
jardin extraordinaire, constitué de fruits des quatre coins du
monde. Charles Pinelli, fondateur de l’association...

20h00 : Les 20 chansons préférées
des Français

19h55 : Contre-enquête

Football - Match amical
Marseille (Fra) / Betis Séville (Esp)

Hélène Villon,
journaliste
d’investigation pour le
journal La République,
reçoit un message sur
son portable de Kevin
Lannier. Ce militaire
qu’elle avait interviewé
à son retour
d’Afghanistan dit
vouloir lui parler
rapidement. Mais quand
elle arrive chez lui, il est trop tard. Le jeune homme a été retrouvé
mort au pied de son immeuble. Il a chuté du toit. Alors que la police
penche pour la thèse du suicide, Hélène, qui connaissait Kevin,
décide de mener sa propre enquête.

20h00 : Zone interdite

20h00 : Cameron Black

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Expression livre
12h00 : Journal en arabe
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : Long métrage
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal en amazigh
18h30 : Feuilleton algérien

19h00 : Journal en français
19h30 : Top sport
20h00 : Journal de 20 h
21h00 : Economie en 52
21h45 : Théâtre
22h30 : Séquences d’archives
23h00 : Festival Timgad-Djemila

Dimitri Payet et les Marseillais
peaufinent leur préparation
estivale face au Bétis Séville
sixième du dernier championnat
d’Espagne. Rudi Garcia,
l’entraîneur des Phocéens,
devrait donner du temps de jeu 
à la majorité de son effectif en
attendant le retour des
mondialistes, Florian Thauvin,
Steve Mandanda et Adil Rami.
Les Andalous et les Olympiens
s’attendent à souffrir de la
chaleur à Faro au Portugal...

L’animateur Jérôme
Anthony évoque des
anecdotes insolites
sur les circonstances
de création des vingt
chansons préférées
des Français, selon
un sondage.
Ce classement réunit
les plus gros succès

des dernières décennies : «Les Démons de
minuit» d’Emile & Images, «Belle-île-en-mer» de Laurent Voulzy,
ou encore «Pour que tu m’aimes encore» de Céline Dion, un titre
écrit et composé par Jean-Jacques Goldman. Sans oublier «Encore
et encore» de Francis Cabrel...

Les montagnes
abritent des créatures
en tout genre. Pour
faire face à des
conditions de vie difficiles
telles que des températures
parfois glaciales, une altitude
extrême ou des falaises
abruptes, ces animaux doivent
s’adapter et révèlent ainsi des
qualités insoupçonnées.
De l’Amérique au Pakistan,
en passant par l’Ethiopie, le

documentaire permet d’observer les premiers
jours de bébés : guanacos, grizzlis, léopards des neiges, capucins.

19h55 : Bébés animaux

Pour la première fois,
Angélique et Ludovic
vont passer leurs
congés dans le plus
simple appareil au
camping de Montalivet,
en Gironde, haut lieu
du naturisme en France.
Dans le Var, l’île du
Levant, l’un des
berceaux de ce mode de
vie, accueille de
nouveaux adeptes. Stéphanie, Michaël et leurs trois enfants
séjournent chaque été dans les Cévennes, où ils enlèvent leurs
habits. Plus de deux millions de Français optent pour cette tendance
dans l’un des 354 centres et campings dédiés.

20h10 : La soirée de l’info

Le magicien
Cameron Black est
au sommet de sa
gloire lorsque la
supercherie de ses
tours est révélée.
Un an plus tard,
Felix Ruiz, un chef
de cartel, parvient à
s’échapper au nez et
à la barbe du FBI en
faisant disparaître
un avion. En
observant les images de surveillance à la télévision, Cameron
comprend qu’un illusionniste a orchestré cette évasion. En
proposant son aide aux autorités, il rencontre l’agente Daniels.

20h00 : Des racines et des ailes
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Ravi, tout particulièrement par la moisson
des escrimeurs algériens en «indivi-
duelles» (14 médailles dont 3 or, 2 argent

et 8 bronze), le ministre a estimé que dans l’en-
semble, les résultats réalisés par les athlètes
nationaux étaient «prometteurs». Et de se proje-
ter sur les JM 2021 et les Olympiades 2024,
déclarant que : «Nous attendons beaucoup de ces
jeunes dans les Jeux méditerranéens de 2021 et
les Olympiades de 2024, mais cela passe par la
participation à des compétitions de haut niveau et
un accompagnement financier dans le cadre de la
concertation avec les fédérations sportives afin
de libérer le potentiel des talents montants au
niveau national et international». Abordant, par la
suite, le volet-organisation, dont il s’est satisfait
grandement, Hattab dira : qu’ «A travers l’orga-
nisation de cette manifestation continentale, nous
préparons avec force l’Algérie à abriter de nou-
veau les manifestations internationales», mettant
en avant que son secteur œuvrait à «faire de
l’Algérie un pays hôte des compétitions interna-
tionales», a-t-il souligné. S’agissant de certains
avatars liés aux conditions d’hébergement, le
ministre a fait remarquer que «les salles de sports
ont été aménagées avec les conditions les plus
modernes, par contre les centres d’hébergement
ne sont pas obligatoirement des hôtels 5 étoiles,
mais le village sportif de Bab Ezzouar recèle
toutes les commodités», a-t-il conclu.

18 nouvelles médailles 
dont 3 en or pour l’Algérie

L’Algérie a récolté un total de 18 médailles dont
trois en or, ce lundi, lors des épreuves de la 6e

journée des Jeux africains de la Jeunesse JAJ-
2018 qui se déroulent à Alger (18-28 juillet).
A la Coupole du Complexe olympique

Mohamed-Boudiaf d’Alger, la première médaille
en vermeil a été remportée en gymnastique par
Laras Mohamed Louzkal aux épreuves de tum-
bling, devant son coéquipier Kehal Alaa-Eddine,
médaillé d’argent, alors que la médaille de bron-
ze est revenue à l’Angolais Mateia Hossi Elias.
La gymnastique algérienne s’est distinguée avec
cinq autres médailles (2 argent et 3 bronze) rem-
portée dans les épreuves du tumbling et de tram-
poline. En escrime, les Algériens ont remporté,
ce lundi, un total de six médailles dont une en or
lors de la 2e et dernière journée des épreuves indi-
viduelles, disputée au centre sportif féminin de
Ben Aknoun. Cette ultime journée consacrée aux
différentes armes (fleuret, sabre, et épée) a vu
l’Algérie monter sur la plus haute marche du
podium grâce à Benadouda Chaima (sabre), vain-
queur en finale face à sa compatriote Kaouthar
Mohamed Belkebir (15-11). Les trois médailles
d’argent ont été remportées par Kaouthar
Mohamed Belkebir (sabre/filles), Keraira
Mohamed Chérif (épée/garçons), et Albert Virgil
(fleuret/ garçons), alors que les deux breloques
en bronze ont été l’œuvre de Naïla Ben Chikour
(sabre/filles) et Fellah Dani Adam (fleu-
ret/garçons). 
Au niveau de la piscine du complexe olympique
Mohamed-Boudiaf, les nageurs algériens ont
remporté une seule médaille d’or grâce à Moncef
Balamane en 200 m 4 nages (2:06.23), devançant
l’Egyptien Eltonbary Omar (2:07.47). 
Deux autres médailles en bronze ont été rempor-
tées par ce même Moncef Balamane en 50 m
brasse (29.48) et Narimane Hennouni en 800 m
nage libre (9:47.34). En Kung fu Wushu (Taolou)
Lamia Belkadi et Zerrouki Hanafi ont décroché
respectivement l’argent et le bronze. Dans les
sports collectifs, l’équipe nationale de football de
moins de 15 ans (U15) a fait match nul face à son
homologue camerounaise (1-1) en match disputé
au stade communal de Sidi Moussa dans le cadre

de la dernière journée de la phase de poules.
Les Verts seront opposés, mercredi prochain, au
Nigeria en demi-finale prévue au stade de la
Protection civile de Dar El Beïda.
Les volleyeuses algériennes ont raté l’occasion
de remporter le bronze en s’inclinant face à leurs
homologues de la RD Congo sur le score de 2
sets à 3 (25-15, 19-25, 21-25, 25-22, 12-15), à la
salle omnisports d’Aïn Taya (Alger).  
En handball, les Algériennes se sont fait éliminer
sans gloire dès le premier tour en concédant un
second revers face au Cameroun (23-25), alors
que les garçons se sont inclinés face aux

Egyptiens (25-21), mais se qualifient pour le der-
nier carré, où ils rencontreront, jeudi, le Nigeria à
la salle Harcha-Hacène.
Enfin, au tournoi de beach-volley, les sélections
algériennes garçons et filles se sont fait éliminer
en demi-finales face respectivement au Ghana (1-
2) et le Mozambique (0-2).
La 7e journée des JAJ-2018, prévue mardi, sera
essentiellement marquée par le début des
épreuves d’athlétisme au stade de bateau cassé 
à Bordj El Kifan, et le déroulement des finales 
de beach-volley et volley-ball (messieurs).

JAJ-2018  

Mohamed Hattab affiche son satisfecit 
tout en faisant des projections

«Les résultats sont prometteurs et nous comptons abriter d’autres manifestations internationales», c’est ce qu’a soutenu le ministre 
de la Jeunesse et des Sports, Mohamed Hattab, lundi, au centre féminin de Ben Aknoun où il assistait aux compétitions d’escrime.

Une 3e édition loin 
d’être un succès populaire 

Alors que les 3es Jeux
africains de la jeunesse
(JAJ-2018) d’Alger
atteignent leur 7e journée,
l’engouement est loin d’être
perceptible dans la capitale
et les différentes
compétitions se déroulent
devant des gradins presque
vides. Au moment où les
organisateurs ont misé sur
une présence massive du
public pour assister à ce
rendez-vous continental qui
coïncide avec les vacances
scolaires, la déception fut
grande.
L’indifférence du public
algérois vis-à-vis de cette
manifestation sportive,
destinée aux athlètes âgés
entre 14 et 18 ans, est venue
porter un coup à la réussite
de cette édition en dépit de
la gratuité d’accès aux
différents sites sportifs
décidée par les
organisateurs. «Avec la
canicule qui sévit ces jours-
ci à Alger, la plupart des
gens ont choisi d’aller se
rafraîchir à la plage au lieu
d’assister aux épreuves de
ces JAJ-2018, c’est légitime
d’autant que cette
compétition n’est pas si
importante aux yeux du
public», a affirmé à la presse
Adel, étudiant en médecine.
Interrogé sur la question, le
directeur général du Comité
d’organisation des JAJ-2018

(COJAJ), Abdelhalim Azzi,
avait relevé la nécessité de
permettre au public
d’assister aux différentes
compétitions sans payer 
le moindre sou. «L’accès
sera gratuit pour le public
pendant toute la période 
des Jeux. Nous devons
encourager les gens à venir
assister à ce rendez-vous,
d’autant qu’il coïncide avec
les vacances scolaires et
surtout à l’issue de la 
Coupe du monde», avait-il
dit. C’est peine perdue. 

Une faible promotion
médiatique

Installé officiellement en
avril dernier, le COJAJ
aurait dû penser à
promouvoir les 3es JAJ
d’une manière à permettre
au large public d’être
informé sur le déroulement
de ce rendez-vous sportif
juvénile à Alger et Tipasa.
Mis à part quelques
banderoles et affiches
placardées ça et là et dans
certains journaux,
notamment spécialisés, la
promotion de ces Jeux a fait
défaut, ce qui explique
(peut-être) le manque
d’engouement du public
dont une partie ne sait même
pas que l’Algérie abrite cette
manifestation continentale.

«Tout le monde était
branché pendant un mois sur
le Mondial-2018 en Russie,
je pense que le timing
n’était pas pour faire de ces
JAJ-2018 un succès sur le
plan populaire», a estimé de
son côté Djamel,
commerçant.
Dans les rues de la capitale,
point de drapeaux des pays
africains participants,
comme c’est le cas lors des
Jeux africains consacrés aux
seniors. A l’aéroport
international Houari-
Boumédiène aussi, rien
n’indique que l’Algérie
abrite une compétition
d’envergure et aucun desk
n’a été installé pour
l’occasion. A trois ans de
l’organisation des Jeux
méditerranéens 2021
d’Oran, un rendez-vous
aussi important, les
organisateurs devront
s’atteler dès maintenant à
préparer cette échéance
comme il se doit sur le plan
de la médiatisation et éviter
les erreurs des JAJ-2018.
Plus de 4500 personnes,
dont quelque 3000 athlètes
issus de 54 pays, sont
présents à l’occasion de
cette 3e édition des JAJ. 
La première édition s’était
déroulée en 2010 à Rabat
(Maroc), suivie quatre ans
plus tard par les JAJ-2014 à
Gaborone (Botswana). 

WILAYA D’ALGER
CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE BARAKI

COMMUNE DE BARAKI
NIF : 41000200001608501013

APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITÉS MINIMALES N° 111/2018

La commune de Baraki lance un avis d’appel d’offres ouvert
avec exigence de capacités minimales, conformément aux
dispositions des articles 39-40-42 et 44 du décret présidentiel
N° 15-247 du 16/09/2015, portant réglementation des marchés
publics et des délégations de service public relatif au  :
Réalisation d’une salle de soins à la cité 2004 logements -
Commune de Baraki 

Toute entreprise et les sociétés remplissant les conditions
suivantes :
01 - Ayant un certificat de qualification et classification
dans le domaine des travaux bâtiment, activité principale
catégorie 03 et plus en cours de validité.
02 - Ayant une moyenne de chiffres d’affaires des 03
dernières ≥ 15.000.000,00 DA.
03 - Avoir réalisé au moins du 02 projets similaires dans 
les 05 dernières années

Peuvent soumissionner, et retirer les cahiers des charges
auprès du bureau des marchés de la commune de Baraki,
contre paiement d’une somme de 3.000,00 DA (auprès du
trésorie communale) - les frais de documentaires non
remboursable.
Les offres déposées en deux (02 exemplaires) (une «01»
Originale +  «01» copie) doivent comporter un dossier de
candidature.
Une offre technique et une financière.
1 - Le dossier de candidature (Première enveloppe) contient :
- Une déclaration de candidature, dûment renseignée, datée,
signée, cachetée par le soumissionnaire, selon modèle joint.
- Une déclaration de probité dûment renseignée, datée, signée
et cachetée par le soumissionnaire, selon modèle joint.
- Tout document permettant d’évaluer les capacités des
candidats.
- Les statuts pour les sociétés uniquement pour les sociétés
(Eurl, Sarl, Spa, Snc......)
- Une copie du registre de commerce.
- Pour plus de détail voir les documents indiqués dans l’article
09 dans le cahier des charges.

2 - L’offre technique comprendra (Deuxième enveloppe)
contient :
- La déclaration à souscrire, dûment renseignée, datée, signée
et cachetée par le soumisisonnaire.
- Cahier des charges dûment renseigné, daté, signé et cacheté
par le soumissionnaire ou une personne dûment mandatée
portant à la dernière page la mention manuscrite : 
«LU ET ACCEPTÉ».
- Mémoire technique permettant l’évaluation des offres
technique, planning et délai de réalisation des travaux.

3/ - L’offre financière comprendra (Troisième enveloppe)
contient :
- La  lettre de soumission : modèle joint au cahier des charges
dûment renseignée, datée, signée, cachetée par le

soumissionnaire ou une personne dûment mandatée.
- Le bordreau des prix unitaires - modèle joint au cahier 
des charges dûment renseigné, daté,  signé et cacheté par 
le soumissionnaire.
- Le délai quantitatif et estimatif (DQE) datée, signée et
cachetée par le soumisisonnaire.
- Le dossier de candidature, l’offre technique et l’offre
financière sont insérés dans les enveloppes séparées et
cachetées, indiquant dénomination de l’entreprise, les
références et l’objet de l’appel d’offres ainsi que la mention
«dossier de candidature», «offre technique»  ou «offre
financière», selon le cas. Ces enveloppes sont mises dans une
autre enveloppe fermée et anonyme, comportant la 
mention :
«A n’ouvrir que par la commission d’ouverture des plis 
et d’évaluation des offres»
A Monsieur le Président de l’Assemblée populaire
communale de Baraki
APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE DE
CAPACITÉS MINIMALES N° : ........./2018
Réalisation d’une salle de soins  à la cité 2004 logements -
Commune de Baraki 

La durée de préparation de l’offre est de 15 jours à compter
de la date de la première publication au Bomop ou publié dans
(deux quotidiens nationaux en langue arabe et français).
Le jour limite et l’heure de dépôt des offres est le jour
correspondant au dernier jour de la durée de préparation des
offres à plus tard à 12h00.

Si la date de dépôt des offres coïncide avec un jour férié ou un
jour de repos légal, elle est reportée au jour ouvrable suivant.

L’ouverture des plis est prévue en séance publique et se
tiendra le jour correspondant au dernier jour de la durée de
préparation des offres à 13h00 au siège de l’APC de Baraki.

La durée de validité des offres est égale à la durée de
préparation des offres augmentée de 03 mois. 

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres à
compter de la 1ère parution au Bomop, et dans deux
quotidiens nationaux.
CET AVIS EST CONSIDÉRÉ COMME UNE
INVITATION AUX SOUMISSIONNAIRES POUR
ASSISTER À L’OUVERTURE DES PLIS.

* N.B : Le cachet de l’entreprise est demandé au retrait du
cahier des charges, lors de l’ouverture des plis et retrait
complément dossier.
* N.B : Le cahier des charges sera retiré à la présence du
gérant ou un représentant dûment mandaté.
* N.B : Aucune rature, surcharge, utilisation d’effaceur
n’est acceptable dans les documents (lettre de soumission,
BPU et DQE).

L’Echo d’Algérie : 25/07/2018 Anep : 822 812
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E n effet, ils sont plusieurs clubs à
demander le report du coup d’en-
voi de l’exercice 2018-2019. 

On pense, notamment aux équipes de la
Ligue 2. Mais voilà que même le cham-
pionnat de Ligue 1 pourrait bien démarrer
tout en étant amputé d’emblée par trois
matchs. Il s’agit des rendez-vous concer-
nant les clubs engagés dans la Coupe
arabe des clubs champions au nombre de
trois, à savoir, le MCA, l’ESS et
l’USMA. Les trois formations auront à
faire un long déplacement en dehors du
pays pour croiser le fer avec leurs adver-
saires respectifs pour le compte de la pre-
mière journée de la compétition arabe aux
dividendes financiers très importants. 
On se demande d’ailleurs si la LFP
n’avait pas pris en compte la programma-
tion de cette première journée de l’épreu-
ve arabe pour le 8 août dans sa décision
de fixer le coup d’envoi du championnat
pour le 10 du même mois. Lors de sa pre-

mière conférence de presse qu’il vient
d’organiser, le nouveau président de la
LFP, Abdelkrim Medouar, a laissé
entendre qu’il comptait soumettre au
bureau fédéral cette proposition de repor-
ter le coup de starter du nouvel exercice
footballistique, d’autant que pour la sai-
son à venir il n’y aura pas de phase finale
de la CAN-2019, qui a été décalée de
quelques mois. Reste à savoir maintenant
si le bureau fédéral acceptera la doléance
de Medouar ou campera sur sa décision,
sachant au passage qu’il ne s’agit pas là
de la seule doléance que prépare Medouar
à Zetchi et ses pairs, puisqu’il envisage
également de demander d’accorder un
autre délai pour les clubs endettés afin
d’assainir leur situation financière.
Tous les espoirs des clubs endettés, et ils sont
nombreux, sont d’ailleurs placés sur cette
doléance pour pouvoir bénéficier des
licences de leurs nouvelles recrues de cet été.

Bessa N.

LDC   -  Difaâ El-Jadida ES Sétif 
Taoussi : «Seule une victoire
pourra renforcer nos chances 
de qualification»
Aussitôt le match de mardi face au Difaâ El-Jadida
terminé, les partenaires de Zeghba ont repris le travail
pour préparer la sortie marocaine de vendredi face au
même adversaire. Avec un enjeu autant important que le
premier rendez-vous entre les deux équipes de la
semaine précédente, les Sétifiens ont la ferme intention
d’aller chercher un bon résultat et du coup conforter
leurs chances pour la qualification au prochain tour de la
compétition continentale. «Oui, un bon résultat s’impose
si l’on veut se qualifier», nous a déclaré le coach Rachid
Taoussi à l’issue de la séance d’entraînement de samedi
ouverte à la presse. «Je pense que nous devons oublier
au plus vite notre récente victoire. C’est vrai que c’est
un succès important par rapport à notre avenir dans cette
épreuve et le fait qu’il a renforcé la confiance dans le
groupe. Mais cela n’empêche que le plus dur reste à
faire ; il faudra par conséquent se concentrer sur le
travail afin d’être fins prêts pour le rendez-vous de
vendredi face au Difaâ El-Jadida que je considère
comme le tournant», a-t-il ajouté. En effet, pour
beaucoup d’observateurs, bien que Djahnit et consorts se
sont relancés sérieusement dans la course au second
ticket des quarts de finale de la plus prestigieuse
compétition interclubs du continent, après leur succès
face au représentant marocain, il reste cependant qu’il
faudra confirmer en allant chercher la victoire d’El
Jadida, seule alternative pour entrevoir mieux la suite du
parcours et renforcer leurs chances à la qualif’.

Compétition interclubs de la CAF   
MCA -TP Mazembe le 28 juillet 
et USMA-Rayon Sports
le 29 juillet à Tchaker (Blida)
La Confédération africaine de Football (CAF) a

domicilié les rencontres du MCA pour le compte de la 4e

journée de Ligue des champions et l’USM Alger de la 4e
journée de la Coupe de la Confédération au stade
Mustapha-Tchaker de Blida, a indiqué, lundi, la
Fédération algérienne de football (FAF). 
La délocalisation de ces deux rencontres a été décidée
par l’instance africaine en raison de l’indisponibilité du
stade du 5-Juillet retenu pour les raisons du déroulement
des 3es Jeux africains de la jeunesse JAJ-2018 (18-28
juillet), précise la même source. Le MC Alger
accueillera la formation congolaise de TP Mazembe le
samedi 28 juillet à 20h00. L’USM Alger jouera contre
les Rwandais de Rayon Sports le lendemain dimanche
29 juillet à 20h00. A l’issue de la 4e journée de Ligue
des champions, le MC Alger occupe la 2e place du
groupe B avec 4 points devancé par le TPM (9 pts).
L’ES Sétif (3 pts) et le Difaâ Hassani Al Jadidi (1 pt). 
De son côté, l’USM Alger trône en tête du groupe D de
la Coupe de la Confédération avec 7 points devant les
Kenyans de Gor Mahia (5 points). Rayon Sports pointe à
la 3e place avec 2 points alors que les Tanzaniens des
Young Africans ferment la marche avec une seule unité. 

Ligue 1 Mobilis  

Possible report du coup d’envoi
du championnat

MO Béjaïa 
Les problèmes de la CRL rattrapent 

les Crabes et le CSA toujours dans le flou

Paradou AC
Zetchi : «A défaut de l’étranger, 
El Mellali restera au Paradou»

Au moment où tout le monde pensait que le club phare de la
Soummam avait définitivement réglé les litiges qui menacent à
chaque intersaison le club béjaoui, à l’image des derniers pro-
blèmes de Gallas, Yesli et Sendjak, on apprend que ces litiges ont
refait surface dernièrement et que l’affaire de l’ancien entraîneur du
MOB, Nacer Sendjak, n’a toujours pas été réglée. Ainsi, Rahal,

Belkacemi, Salhi et Cheklam s’ajoutent à la liste des personnes qui
poursuivent actuellement le MOB devant la CRL. Les responsables
du club béjaoui, qui sont en ce moment débordés par la préparation
estivale ou les problèmes internes du club, essayeront de régler au
plus vite ces litiges afin de permettre au club de qualifier les nou-
velles recrues qui ont dernièrement opté pour le MOB et pouvoir
compter sur leurs services dès l’entame de la compétition officiel-
le. L’AG élective du CSA/MOB était initialement programmée
jeudi dernier, mais le moment venu, seulement 24 membres se sont
présentés sur les 80 inscrits. Après concertation entre la commis-
sion de recueil des candidatures et le représentant de la DJS, l’as-
semblée a été reportée pour cet après midi après-midi à 18h au
salon d’honneur du stade de l’Unité maghrébine.
Mais elle risque d’être une fois de plus reportée, notamment après
les derniers retournements de situation entre les actionnaires de la
SSPA/MOB et le seul candidat au poste de la présidence du CSA, à
savoir Zahir Bennaï. La candidature de ce dernier au poste de pré-
sident du CSA/MOB semble, en effet, posé problème, car on a
appris dernièrement que les actionnaires de la SSPA/MOB ont clai-
rement fait savoir au candidat qu’ils étaient contre sa candidature.
Une source généralement bien informée nous a également fait
savoir que les actionnaires ont même déclaré qu’ils étaient prêts à
jeter l’éponge s’il s’avère que Zahir Bennaï était le nouveau boss du
CSA.

Pour en savoir plus, nous
avons contacté le président du
Paradou AC, Hassen Zetchi.
Ce dernier affirme que Farid
El Mellali poursuivra
l’aventure avec le PAC dans
le cas où son transfert en
Europe ne se concrétisera pas.
«Effectivement, on a été
sollicité par les responsables
de l’USMA pour Farid 
El Mellali, mais notre
réponse était claire. Le joueur
ne sera cédé à aucun club du
championnat national pour la
simple raison qu’il n’est pas
dans la liste des joueurs
transférables cet été. Dans le
cas où son transfert au club
européen qui le convoite
tombe à l’eau, il restera au
Paradou et n’ira nulle part»,

a-t-il indiqué. Par ailleurs,
Zetchi nous a fait savoir que
la direction du PAC est
toujours en contacts avec le
club européen qui convoite
l’attaquant international et
que tout sera clair dans cinq
ou six jours. «Jusqu’au
moment où je vous parle, il
n’y a rien de concret
concernant le transfert 
d’El Mellali à l’Europe. 
On est toujours en contacts
avec le club qui le convoite et
tout sera clair dans cinq où
six jours au maximum. S’il
ira en Europe, tant mieux
pour lui, si les négociations
n’aboutissent pas, alors il
restera au PAC où il ne
manque de rien», a-t-il
affirmé.

Après plusieurs reports ayant précédé l’élaboration du calendrier du championnat des Ligues 1 et 2, le même scénario
pourrait se produire également avec l’entame de la compétition officielle, prévue pour les 10 et 11 août prochain.
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Le ministre de la Jeunesse et des Sports
Mohamed Hattab l’a fait savoir claire-
ment : «On doit se fixer la qualification

au prochain Mondial comme un objectif
L’Algérie doit participer au prochain Mondial
2022. L’entraîneur qui viendra doit tout faire
pour qualifier l’équipe nationale au prochain
Mondial. On était tous tristes de suivre le dernier
Mondial en l’absence de l’Algérie», a indiqué le
premier responsable du département ministériel
en marge des Jeux africains de la jeunesse (JAJ-
2018) qui se déroulent à Alger. La FAF n’a tou-
jours pas dévoilé le nom du nouveau sélection-
neur national, un mois jour pour jour depuis
l’annonce du départ de Rabah Madjer, limogé au
bout de huit mois de collaboration, lui qui restait
sur un triste bilan de quatre défaites en amical
dont la dernière concédée le 7 juin à Lisbonne
face au Portugal (3-0). «Aux dernières nou-
velles, les choses se déroulent dans le bon sens
avec le futur sélectionneur national. Il faut éga-
lement demander l’avis des spécialistes afin de
pouvoir choisir le sélectionneur capable d’ap-
porter un plus à l’EN. J’espère qu’il y aura un
choix raisonnable et qui correspond à la menta-
lité algérienne. Il faut que le choix du nouvel

entraîneur national obéisse à certains critères
objectifs», a souligné Hattab. Toutefois, le
ministre de la Jeunesse et des Sports a reproché
au président de la FAF, Kheireddine Zetchi, le
fait d’avoir divulgué les noms des éventuels suc-
cesseurs de Madjer à la presse. Zetchi a révélé
peu après la fin de la dernière réunion du Bureau
fédéral tenue le 24 juin dernier aux médias les
noms de Vahid Halilhodzic, Hervé Renard, et
Carlos Queiroz, avant d’écarter définitivement
leurs pistes quelques jours plus tard. «Parfois,
les sentiments ramènent les mauvais résultats.
C’est pourquoi je dis qu’il faut s’éloigner des
sondages concernant l’identité du futur sélec-
tionneur national. Le président de la FAF a com-
mis une erreur en divulguant les noms des
entraîneurs retenus dans sa short-list en vue de la
nomination du successeur de Rabah Madjer», a-
t-il conclu. Selon la presse néerlandaise, le nom
du technicien Bert Van Marwijk, qui a dirigé
l’Australie lors du dernier Mondial-2018 serait
proche de rejoindre l’équipe nationale. Selon
Zetchi, l’annonce du futur coach de l’E.N inter-
viendra à la fin du mois de juillet ou au plus tard
en début d’août prochain.

Bessa N.

N’ayant pas perçu d’indemnités
Madjer soigne sa sortie 
Limogé de son poste de sélectionneur d’Algérie il y a
près d’un mois, Rabah Madjer est parti sans faire de
vague. Dans une interview accordée au quotidien
sportif Compétition, le technicien assure qu’il a quitté
ses fonctions sans réclamer la moindre indemnité.
«Un dédommagement financier ? Non, pas du tout. 
Il y a un contrat qui est clair et net, mais je n’ai pas
fait valoir les clauses qu’il contient», a affirmé
l’homme à la talonnade. «Bien au contraire. Il y a eu
une réunion qui a regroupé  Zetchi (le président de la
Fédé), mes collaborateurs et moi, cela a duré une
quinzaine de minutes. On a eu une discussion
amicale et on est sortis sans aucun problème. 
On s’est séparés à l’amiable. La décision a été prise,
on l’a respectée, voilà tout.» A défaut d’avoir
convaincu quand il était en poste, Madjer aura soigné
sa sortie

Sélection marocaine 
de football  
Hervé Renard reste
sélectionneur 
Le président de la Fédération royale marocaine de
football, Faouzi Lekjaâ, a affirmé, hier, que le
sélectionneur français Hervé Renard restera en poste
en vue de la Coupe d’Afrique des nations CAN-2019
au Cameroun. «Pour mettre fin à ces rumeurs, je
vous annonce que je me suis réuni avec lui il y a dix
jours, il va rester avec les Lions de l’Atlas», a-t-il
indiqué, cité par les médias locaux. Renard a dirigé le
Maroc lors de la dernière Coupe du Monde-2018 en
Russie, marquée par une élimination dès le premier
tour du tournoi avec un bilan de deux défaites et un
match nul. «Renard a un contrat jusqu’en 2022 avec
le Maroc. S’il veut partir, il doit payer la clause
libératoire. Si la Fédération veut mettre fin à son
contrat, elle sera, elle aussi, obligée de payer cette
clause. Au cas où les deux parties trouvent un accord
à l’amiable, cette clause sera annulée», a-t-il
expliqué. Et d’enchaîner : «Pendant notre réunion, on
s’est mis d’accord pour rassembler tous les points
positifs et préparer cette belle génération aux
prochains défis. La CAN-2019 est dans dix mois, on
affrontera le Malawi en septembre, les Iles Comores
en octobre et le Cameroun en novembre». Renard (49
ans) était dans le radar de la Fédération algérienne
(FAF) pour remplacer Rabah Madjer, avant que le
président de la FAF Kheïreddine Zetchi n’écarte
définitivement sa piste. 

Equipe nationale - Pas encore connu

Le futur sélectionneur 
déjà sous pression

Manchester City
Mahrez : «Je veux gagner le plus 

de titres possibles»
Le joueur international algérien,
Riyad Mahrez a dit avoir rejoint
Manchester City pour un seul but,
celui de remporter des titres. Mahrez
qui vient de réaliser son rêve de por-
ter le maillot des Citizens- se trouve
actuellement au États-Unis où il par-
ticipe au tournoi international avec
son nouveau club en prévision de la
nouvelle saison. «Je suis un joueur
ambitieux qui veut remporter des
titres chaque saison. Je suis persuadé
que le Manchester City est un club
capable de remporter un titre lors de
la saison 2018-2019», a dit le désor-
mais ex-joueur de Leicester City.
«Notre coach Pep Guardiola est lui-
aussi un homme très ambitieux. 
Il veut remporter le titre de chaque
compétition. Il est rigoureux dans le
travail et se concentre sur les

moindres détails», a-t-il ajouté lors
d’une récente déclaration à la presse.
La presse a interrogé ensuite son
coéquipier, le Portugais Bernardo
Silva : «Tout le monde connaît le
style de jeu de Mahrez. Il peut
rendre d’importants services à notre
équipe. Mahrez est un joueur mer-
veilleux, voire fascinant !».
«Mahrez a prouvé son haut niveau
dans le championnat d’Angleterre.
Nous voulons qu’il réédite cela avec
Manchester City la saison prochai-
ne», a enchaîné le joueur portugais.
Notons que l’international joueur -
qui a perdu lors du premier match
amical face au Borussia Dortmund
(0 – 1), affrontera jeudi matin le
finaliste de la Ligue des champions
d’Europe, à savoir Liverpool.

Alors que l’équipe nationale de football a brillé par son absence à la dernière Coupe du Monde-2018 disputée en Russie, 
les pouvoirs publics ne veulent en aucun cas voir les Verts rater le prochain rendez-vous prévu en 2022 au Qatar.

Galatasaray
Terim met la pression sur Feghouli
Le coach du Galatasaray, Fatih Terim, se serait entretenu avec l’international algérien, Sofiane Feghouli, pour lui demander

d’élever son niveau de jeu lors de la préparation de l’équipe selon, la presse turque. Après deux rencontres amicales face au

PSV Eindhoven et au FC Valence, le rendement du joueur aurait été jugé insuffisant par le staff technique du champion de

Turquie. Les deux hommes se sont entretenus afin de trouver des solutions pour que l’attaquant algérien retrouve son

niveau, après une très bonne saison ponctuée par le sacre de champion de Turquie.

SCC Naples 
De Laurentiis met fin à la rumeur Digne
Le président du Napoli, Aurelio de Laurentiis, vient de mettre fin à la rumeur qui circulait concernant la venue de

l’international français Lucas Digne en Italie. Interrogé sur l’éventuel intérêt du club italien pour l’arrière gauche du FC

Barcelone, Lucas Digne, qui viendrait prendre la place de l’international algérien, Faouzi Ghoulam, le patron de Naples

dira: «Lucas Digne ? Je ne sais pas qui c’est». Une réponse expéditive du dirigeant italien qui met un terme aux rumeurs

concernant la recherche du Napoli d’un nouveau défenseur sur le côté gauche pour remplacer une absence prolongée de

Ghoulam.

Ali Guechi s’engage avec Al Ahli Tripoli
Après avoir signé un contrat de trois ans avec Al Hilal au Soudan, le longiligne défenseur Algérien Ali Guechi quitte déjà le

club et s’engage en faveur d’Al Ahli Tripoli. L’ancien défenseur d’Annaba et de plusieurs clubs algériens a décidé de quitter

son club et de signer un contrat d’un an avec Al Ahli Tripoli, le joueur a préféré la piste libyenne malgré quelques touches

en Tunisie et en Algérie. Âgé de 27 ans, Ali Guechi continue donc son aventure dans les championnats africains après avoir

débuté en Algérie, avant de partir en Tunisie ensuite au Soudan et maintenant en Libye
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Initiative du «consensus national» entre le FLN et MSP

Djamel Ould Abbes et Abderrezak Makri
s’entretiennent

Le secrétaire général du parti du Front de libération nationale (FLN), Djamel Ould Abbes, a émis, ce
mardi, à Alger, «des réserves» sur l’initiative du consensus national lancé par le Mouvement de la société

pour la paix (MSP), car contenant des idées et positions contraires aux orientations du parti.

Hadj-2018
Azzouza exhorte les membres
de la mission algérienne du Hadj
«à l’abnégation dans leur travail
au service des hadjis»
Le directeur général de l’Office national du Hadj et
de la Omra (ONHO), Youcef Azzouza, a exhorté les
membres de la mission algérienne du Hadj à faire
preuve «d’abnégation et de loyauté dans leur travail
au service des hadjis». En marge de la cérémonie 
de départ depuis l’aéroport international Houari-
Boumédiène en direction de Médine (Arabie
saoudite) du premier vol de la mission algérienne 
du Hadj-2018 comptant 270 sur un total de 800
membres, Azzouza a indiqué que «l’Etat a placé sa
confiance dans les membres de la mission qui
doivent être à la hauteur de la responsabilité». 
Le directeur général de l’ONHO a relevé que 
les préparatifs précoces du Hadj-2018 ont apporté
«des résultats de bon augure» et tous les secteurs
concernés s’étaient hâtés de mettre en place les
conditions favorables. Toutes les dispositions ont été
prises et tous les besoins ont été satisfaits, a indiqué
le même responsable qui a espéré que cette saison
de Hadj puisse être réussie. Les membres de la
mission algérienne du Hadj se répartiront sur les
centres de Médine, Mecque et Djedda outre les
membres relevant des agences de voyages, a-t-il dit,
soulignant qu’une délégation de 30 membres s’est
récemment dirigée vers les Lieux Saints de l’islam
pour réceptionner les médicaments au niveau des
centres médicaux et obtenir les autorisations pour
les membres de la mission algérienne de Hadj. 
Les 800 membres de la mission algérienne de Hadj
représentent, a ajouté Azzouza, les ministères de
l’Intérieur, des Affaires étrangères, des Finances, 
des Travaux Publics, des Affaires religieuses, 
de la Communication et du tourisme ainsi que 
de la Protection civile et de l’ONHO.

Conférence ministérielle
sur les libertés religieuses

Messahel à pied d’œuvre
à Washington
Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, prend part à Washington, à une
conférence ministérielle sur les libertés
religieuses, à l’invitation du secrétaire d’Etat
américain, Mike Pompeo. La recherche et
l’identification des voies comme des moyens
susceptibles de contribuer à la promotion du
dialogue entre les religions et les cultures seront
au centre des travaux de cette conférence.
Messahel s’entretiendra, en marge de cette
conférence, avec des hauts responsables de
l’administration et du Congrès américains.

Lors d’une conférence de presse
conjointe au terme de sa rencontre
avec le président du MSP,

Abderrezak Makri à laquelle ont pris part
plusieurs cadres des deux partis, Ould
Abbès a indiqué que «cette rencontre
constitue un tournant positif dans la rela-
tion entre les deux partis», ajoutant que
«le FLN a émis des réserves quant aux
termes utilisés dans l’initiative sur le
consensus national concernant la transi-
tion démocratique et le rôle de l’Armée
nationale populaire (ANP) dans la vie
politique». Le SG du FLN appelle à évi-
ter de telles idées pour parvenir à «un
consensus entre les deux partis», ajoutant
que le fait de parler de «transition démo-
cratique en Algérie signifie que notre
pays ne connaît pas de démocratie et
annule toutes les étapes de la construction
démocratique dont le MSP a fait partie». 
«Le rôle de l’Armée est défini dans la
Constitution algérienne et nous sommes
attachés à la Constitution», a-t-il dit. 
En dépit de ces réserves, les responsables
des deux partis ont convenu de «poursui-
vre le dialogue et le débat concernant les
thèmes importants qui figurent au pro-
gramme du FLN et qui servent l’intérêt
général», a ajouté Ould Abbes. 
Abordant le volet économique, les deux
parties ont souligné qu’une «force vive»
s’impose pour relancer l’économie natio-
nale. Dans le même contexte, il a annoncé
la tenue de rencontres devant réunir «dans
les prochains jours» le FLN avec certains
partis politiques «à la demande de ce der-
nier», outre des rencontres avec des organi-
sations de masse et de la société civile. De
son côté, Makri a exprimé son point de vue
quant «aux réserves» du FLN, soulignant
que «la transition démocratique ne signifie
pas forcément une période transitoire, mais
la transition d’une situation à une situation
dans les délais démocratiques», ajoutant que
l’élection présidentielle constitue une

occasion pour réaliser le consensus natio-
nal et que leur initiative n’a pas évoqué
des personnalités potentiellement choisis
à diriger ce consensus. Concernant l’ap-
pel lancé à l’adresse de l’institution mili-
taire à l’effet d’intervenir dans la vie poli-
tique, il a précisé que l’initiative de «son
mouvement appelle toutes les forces poli-
tiques en Algérie à contribuer à ce consen-
sus national pour sa réussite dans le cadre
constitutionnel». Makri a indiqué que l’ini-
tiative de sa formation politique est une ini-
tiative «nationale et n’a aucune relation
avec l’intérêt du parti et nous n’avons mené
aucun débat secret avec aucune partie que
ce soit», ajoutant que «cette initiative
repose sur le volet économique d’autant
que la crise économique que vit l’Algérie
est susceptible d’impacter la stabilité poli-
tique et sociale».
Il a ajouté que «la mission du gouverne-

ment d’après 2019 sera très difficile et il
faut donner de l’espoir aux Algériens à
travers l’unité pour faire face à la crise». 
Répondant à une question sur l’appel du
FLN au Président Bouteflika à se présen-
ter à la présidentielle de 2019, Makri a
qualifie cet appel d’«ordinaire», précisant
que les autres partis politiques ne sont pas
tenus de soutenir le candidat du FLN».
S’agissant de la réunion de lundi avec la
direction du Front des forces socialistes
(FFS), le président du MSP a fait savoir
que «les points de vue des deux partis
sont totalement convergents concernant
l’impératif du consensus national», quali-
fiant «ce parti d’allié politique». 
Par ailleurs, il a souligné que son mouve-
ment et le FLN étaient «liés par la ligne
nationale et d’accord sur les bases mais
n’ont pas la même orientation politique».

Ahsene Saaid

Le cabinet de recherche économique Oxford
Business Group (OBG) salue dans un communi-
qué de presse le «succès» de la Conférence inter-
nationale Smart Cities Global Technology &
Investment Summit 2018, tenue à Alger, les 27 et
28 juin derniers, en présence de près de 200 inter-
venants parmi les «plus grands» experts mon-
diaux de la haute technologie issus 40 pays, et
affirme que ce projet est «fondamental» en vue
«d’accélérer» le développement d’un écosystème
technologique dans la capitale algérienne.
Rappelant le débat sur les orientations straté-
giques, les actions à réaliser et la planification des
prochaines étapes d’Alger Smart City, OBG a
publié à l’occasion de cet événement un livret
présentant le secteur des nouvelles technologies
et de l’entrepreneuriat en Algérie ainsi qu’une
étude brossant le tableau des réalisations et des
objectifs à moyen et long terme du projet Alger
Smart City. Plus de 3000 exemplaires ont été dis-
tribués à ce propos aux participants et le livret en
question sera «mis à jour» et inséré dans la pro-
chaine édition du rapport d’OBG «The Report :
Algeria 2018», qui sera publiée à la fin de cette
année. Comme beaucoup de pays émergents,
l’Algérie est confrontée à un défi «important» sur
le plan de l’innovation dans le développement de
nouvelles technologies, à savoir l’isolement, la
dépendance et la confiance. «Ces trois facteurs
représentent un enjeu majeur pour le projet Alger

Smart City. Nous devons nous tourner vers les
investisseurs internationaux afin d’accroître son
potentiel pour ces technologies et devenir un
pionnier en Afrique. Le sommet a été une formi-
dable occasion de rassembler une foule d’acteurs
clés en Algérie afin de faire découvrir son
incroyable potentiel», a déclaré à ce sujet Riad
Hartani, conseiller stratégique en technologie
pour le projet Smart City d’Alger. Grâce à la par-
ticipation des startups les «plus performantes» au
concours organisé dans le cadre du sommet,
celles-ci ont reçu un soutien financier, ainsi que
du coaching auprès d’entrepreneurs-clés natio-
naux et internationaux, et un accompagnement
significatif de la diaspora algérienne. 
Le dynamisme de l’entrepreneuriat algérien a été
mis en valeur, ce qui était un objectif prioritaire
de l’événement. «Pour tirer le meilleur parti de la
diaspora, les décideurs politiques ont un rôle pri-
mordial dans l’identification des compétences et
des talents algériens à l’étranger ; ils ont aussi la
volonté d’être proactifs dans la définition des pro-
jets fédérateurs à développer.
La taille de la diaspora est énorme et ils sont les
bienvenus pour contribuer au développement de
leur pays», a déclaré de son côté Fatiha Slimani,
responsable du projet Smart City d’Alger. 
Le sommet a également été une occasion «excep-
tionnelle» pour Alger d’échanger avec des diri-
geants de villes intelligentes d’Europe, du Moyen-

Orient, d’Asie, d’Afrique et d’Amérique, avec une
forte présence de la Silicon Valley, pour présenter
et défendre son modèle unique et rechercher des
partenariats stratégiques. Pour Oxford Business
Group, la forte participation à l’événement, où se
retrouvaient des investisseurs institutionnels, des
banques internationales et des organisations de
développement technologique, a envoyé un signal
clair sur l’importance du projet, non seulement
pour Alger, mais aussi pour les pays émergents.

«Un signal clair
sur l’importance du projet»

«Les villes intelligentes fondées sur une infra-
structure digitale de nouvelle génération ont le
potentiel pour engendrer des bénéfices écono-
miques significatifs.
Le défi est alors de faire évoluer les écosystèmes
urbains vers un développement soutenable, inclusif
et qui place les aspirations individuelles au centre
de la stratégie», a affirmé en effet, le vice-président
du Forum économique mondial pour la région
MENA, Malik Faraoun, tandis que le directeur stra-
tégie et finance chez Xona Partners a abondé dans
ce sens et estimé que les villes intelligentes sont
reconnues comme une réponse à une urbanisation
rapide et aux problèmes environnementaux dans les
pays émergents. «Elles pourraient en effet, le deve-
nir si elles répondent aux besoins fondamentaux de

la population et sont adaptées à la réalité socioéco-
nomique locale. Le succès dépend aussi du déve-
loppement des infrastructures, de l’inclusion
sociale et numérique, de l’implication des femmes
et de l’accès à l’éducation pour tous», a expliqué
Étienne Piciocchi. OBG rappelle que la cérémonie
de clôture de l’événement a été marquée par des
annonces «importantes» ainsi que par les interven-
tions de représentants de la Banque mondiale, de la
Banque islamique de développement, du Forum
économique mondial, de l’organisation Smart
Africa et de représentants de la Silicon Valley. 
La présence de tous les acteurs de l’écosystème
local, avec une forte présence de la jeunesse et de la
diaspora, est de bon augure pour l’avenir d’Alger et
de l’Algérie, ajoutera le cabinet d’intelligence éco-
nomique britannique.
«Les investisseurs locaux et internationaux ont un
rôle important à jouer pour stimuler l’innovation en
Algérie. Avec un marché en forte croissance, une
jeune population et des infrastructures développées,
l’Algérie a tout pour devenir une plaque tournante
pour les nouvelles technologies», a affirmé son
rédacteur régional pour l’Afrique du Nord. 
«Pour ce faire, l’accent ne doit pas uniquement être
mis sur le financement de projets, mais aussi sur la
manière de créer un environnement propice au
démarrage d’entreprises pour générer de nouveaux
revenus et permettre un transfert de technologie
efficace», note Jaime Pérez-Seoane. N. I.

Conférence internationale «Smart Cities»
Oxford Business Group salue le succès de l’événement
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